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FUNÉRAILLES DE LA 
REINE ELIZABETH II

Le Premier ministre 
rencontre le roi

Charles III     

SOMMET ARABE D'ALGER

Le Président Tebboune
adresse une invitation au
Serviteur des Deux Lieux

Saints de l'Islam 

ALGÉRIE-UNION EUROPÉENNE

La commission parlementaire 
salue "la contribution effective" de

l'Algérie au rétablissement de la
paix dans la région (Déclaration conjointe) 

SANTÉ

FISCALITÉ

ALZHEIMER

Un traitement
efficace 

à base
d’anticorps

Plusieurs réformes
opérées pour renforcer
l'efficacité du secteur

(ministre)

ALGÉRIE TÉLÉCOM

Lancement de
"Dorouscom",

une plateforme
numérique 
de soutien

scolaire 

LIGUE 1

Dehiri Hocine
(Paradou) suspendu

trois matchs, Belkaid
(Manager JSK) 

un mois (LFP)

MÉDICAMENTS

L’insuline 
sera produite par

Saïdal le "plus vite
possible" (ministre)

AVIS D’EXPERTS SUR L’APPRÉCIATION  DU DINAR 

Elle permettra de résorber
l'inflation et consolider 

la confiance dans
l'économie  

INONDATIONS 
AU NIGER

L'Algérie
exprime sa

solidarité et
son soutien 
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ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023

Près de 11 millions d'élèves
rejoignent mercredi les
bancs de l'école à l'occasion
de la rentrée scolaire 2022-
2023, répartis sur 30.000
établissements scolaires à
travers le territoire
national. Cette année
scolaire sera marquée par le
retour au système
d'enseignement habituel
après deux ans
d ' o r g a n i s a t i o n
exceptionnelle imposée par
la pandémie Covid-19.
Quelque 425.625 nouveaux
élèves vont rejoindre la
première année du cycle
primaire, un cycle qui verra
pour cette rentrée plusieurs
nouveautés, notamment
l'introduction de la langue
anglaise pour les classes de
3e année, outre la prise de
mesures devant alléger le
poids du cartable scolaire.

P. 3

Près de 11 millions d'élèves
rejoignent aujourd’hui 

les bancs de l'école



FAMINE DANS LE MONDE 
Une personne meurt
de faim dans 
le monde toutes 
les quatre secondes
(ONG) 

"Les organisations venant de 75 pays ont signé
une lettre ouverte pour exprimer leur indignation à
l'explosion du nombre de personnes souffrant de la
faim et pour faire des recommandations, alors que
345 millions de personnes dans le monde souffrent
de faim aiguë, un nombre qui a plus que doublé de-
puis 2019", soulignent ces 238 organisations dans un
communiqué.

Cette lettre ouverte est publiée à l'occasion du
début de la réunion annuelle de l'Assemblée géné-
rale de l'ONU, où un grand nombre de dirigeants po-
litiques mais aussi de représentants de la société
civile se retrouvent pendant une semaine pour ce
qui est considéré comme le plus important rassem-
blement diplomatique du monde.

AÉROPORT D'AIN SALAH 
Transfert des vols vers
l'aéroport d'Adrar 
(Air Algérie) 

La compagnie nationale Air Algérie a annoncé,
lundi, le transfert de tous ses vols prévus sur l'aéro-
port d'Ain Salah, qui sera fermé à partir de mardi en
raison de travaux, vers l'aéroport d'Adrar.

En conséquence, tous les vols réguliers seront
transférés de l'aéroport d'Ain Salah vers l'aéroport
d'Adrar, a ajouté la même source, précisant que cette
décision de fermeture sera maintenue durant toute
la période des travaux.

Le responsable de la communication d'Air Algé-
rie a souligné que "le changement d'itinéraire est au-
torisé sans payer de différence tarifaire ou de frais
supplémentaires, jusqu'au 30 septembre sur toutes
les dessertes nationales".
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GHARDAÏA 
Dons de cartables 

Pas moins de 500 élèves issus des familles dému-
nies de la wilaya d’In Guezzam (extrême Sud Algé-
rien) ont bénéficié d’un don de cartables et
trousseaux scolaires dans le cadre d’une caravane de
solidarité organisée par l’ass ociation "Tajemi" d’El
Ateuf de Ghardaïa, a-t-on appris du président de l’as-
sociation.

Cette action de solidarité, lancée à partir de Ghar-
daïa, a touché 250 élèves de la commune d’In Guez-
zam et 250 autres de Tin Zaouatine, des communes
de la wilaya d’In Guezzam, situées dans la bande fron-
talière du Sud du pays.

Elle a pour objectif de permettre aux enfants issus
des familles défavorisées de bénéficier de fournitures
scolaires et effets vestimentaires devant leur assurer
une rentrée scolaire dans de bonnes conditions, a
souligné Mohamed Benyoucef.

TOUGGOURT 
Des établissements
scolaires raccordés 
à l’électricité et au gaz 

Sept (7) établissements éducatifs dans la wilaya de
Touggourt ont été raccordés aux réseaux d'électricité et
de gaz en prévision de la nouvelle rentrée scolaire
2022/2023, a-t-on appris lundi auprès de la direction locale
de l’entreprise de distribution de l’électricité et du gaz
(Sonelgaz).

D’un montant d’investissement de 16 millions DA, ces
opérations, visant l’amélioration des conditions de scola-
risation dans la région, consistent en quatre (4) groupe-
ments scolaires, (2) deux collèges et un (1) lycée existants
au niveau de différentes communes de la wilaya, a détaillé
la cellule de communication à la Sonelgaz.

TIARET 
Secousse tellurique
de magnitude 3
(CRAAG) 

Une secousse tellurique de magnitude 3 sur
l'échelle ouverte de Richter a été enregistré lundi
à 22h01 dans la wilaya de Tiaret, a annoncé le
Centre de recherche en astronomie, astrophy-
sique et géophysique (CRAAG).

L'épicentre de la secousse a été localisé à 4 km
Sud-Est de Ksar Chellala (Tiaret), a précisé le
CRAAG.

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION 

28 morts et 1442
blessés en une

semaine 

Vingt-huit (28) personnes ont trouvé la mort et
1442 autres ont été blessées suite à 1239 accidents
de la circulation enregistrés durant la période
entre le 11 et 17 septembre à travers le pays, in-
dique mardi un bilan de la Protection civile. 

Le bilan le plus lourd a été enregistré au ni-
veau de la wilaya de Sétif avec 5 personnes décé-
dées sur les lieux d'accidents et 67 autres blessées
suite à 50 accidents de la circulation. 

Par ailleurs, 1870 incendies urbains, indus-
triels et autres, ont été enregistrés dans plusieurs
wilayas du pays, durant la même période, dont les
plus importants ont été enregistrés à Alger (235
incendies), Blida (113) et Tizi-Ouzou (122), ajoute
la même source.

ALGER 
Un mort et 8 blessés

dans un carambolage
entre 12 voitures 

Une (1) personne a trouvé la mort et huit (8)
autres ont été blessées dans un carambolage
entre 12 voitures, survenu mardi à Alger au ni-
veau de la pénétrante Garidi-Drid Hocine, in-
dique un communiqué des services de la
Protection civile. 

"Les unités de la Protection civile de la wilaya
d'Alger sont intervenues à 06H00 suite à un acci-
dent de la circulation", indique le communiqué
qui a précisé qu'il s'agissait "d'un carambolage
entre 12 voitures au niveau de la pénétrante Ga-
ridi-Drid Hocine".

STATION DE DESSALEMENT D’EAU DE MER D’EL MACTAA (ORAN) 
Arrêt pour maintenance 

La station de dessalement d’eau de mer (SDEM) d’El
Mactâa, (à l’est d’Oran), est depuis lundi en arrêt de 24
heures pour maintenance, ce qui engendrera des per-
turbations de distribution d’eau potable pendant 48
heures sur toute la partie Est de la wilaya, a-t-on appris
de la Société de l’eau et de l’assainissement (SEOR). Les
perturbations persisteront pendant 48 heures au mini-
mum, 24 heures d’arrêt de la station plus 24 autres
heures nécessaires pour le remplissage des réservoirs
et du réseau, explique le même responsable, ajoutant
que le retour au rythme normal sera à partir de mer-
credi matin.
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Cette année scolaire sera mar-
quée par le retour au système
d'enseignement habituel après
deux ans d'organisation excep-
tionnelle imposée par la pandémie
Covid-19. Quelque 425.625 nou-
veaux élèves vont rejoindre la pre-
mière année du cycle primaire,
un cycle qui verra pour cette ren-
trée plusieurs nouveautés, no-
tamment l'introduction de la
langue anglaise pour les classes
de 3e année, outre la prise de me-
sures devant alléger le poids du
cartable scolaire.

Parmi les mesures décidées en
vue d'alléger le poids du cartable
scolaire, figure la dotation de plus
de 1600 écoles en tablettes élec-
troniques en sus de l'utilisation
d'un deuxième exemplaire du ma-
nuel scolaire "Kitabi" (mon livre)
pour les 3, 4 et 5e années primaires
qui sera conservée dans les tiroirs
et les armoires au niveau des éta-
blissements.

Le ministre d'Education natio-
nale, Abdelhakim Belabed avait
indiqué récemment qu'"en appli-
cation des instructions du Prési-
dent de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, pour trouver
des solutions définitives au pro-
blème de poids du cartable sco-
laire, plusieurs mesures ont été
prises, la plus importante étant
la mise à disposition de tablettes
électroniques au profit de 1.629
établissements, dans une pre-
mière étape en attendant la gé-
néralisation progressive de l'opé-
ration à l'avenir".

Pas moins de trois millions
d'écoliers (de la 1ere à la 3e année
primaire) bénéficieront, ainsi,
d'un deuxième exemplaire du ma-
nuel scolaire, un livre téléchar-
geable d'ailleurs en format nu-
mérique.

Introduction de l'Anglais pour la
première fois au primaire 

Pour ce qui est de la langue
anglaise, les services concernés

ont finalisé l'impression du ma-
nuel scolaire dédiée à l'enseigne-
ment de cette matière, intitulé
"My book of english" (mon livre
d'anglais), un manuel dont la
conception a été confiée au Conseil
national des programmes, et va-
lidée par le ministère de l'Educa-
tion nationale.

Distribué par l'Office national
des publications scolaires (ONPS),
ce manuel est également dispo-
nible "en version braille" pour
permettre aux élèves malvoyants
d'apprendre cette langue. S'agis-
sant de l'encadrement, le minis-
tère de tutelle a recruté plus de
5000 enseignants contractuels de
langue anglaise ayant s uivi une
formation préparatoire sur "la
méthodologie d'enseignement de
la langue anglaise, la psychologie
de l'enfant, ainsi que la législation
scolaire, la gestion des valeurs et
les pratiques pédagogiques".

Les diplômés des Ecoles nor-
males supérieures des enseignants
(ENS) ont également été recrutés
par "voie de détachement". Parmi
les autres mesures pédagogiques
prises à cet effet, l'introduction
de la filière Arts pour les élèves
de la 2e année de l'enseignement
secondaire général et technolo-
gique, composée d'un tronc com-
mun Arts et d'un tronc commun
Sciences et techniques.

La filière Arts qui se déroule
sur deux années d'études com-
porte quatre spécialités au choix,
à savoir musique, arts plastiques,
théâtre et cinéma audiovisuel. Les
élèves de 2e année secondaire
orientés vers cette filière étudie-
ront des matières dans le domaine
des arts, en plus des matières ha-
bituelles, un parcours devant être
couronné par un baccalauréat ar-
tistique dans l'une de ces 4 op-
tions.

Ouverture des cantines dès le
premier jour 

S'agissant des cantines sco-

laires, le ministre de l'Education
nationale avait affirmé récemment
que le taux de couverture des éta-
blissements scolaires par les can-
tines avoisinait les 90%, exprimant
son attachement à la nécessité
d'ouvrir les cantines dès la re ntrée
scolaire, et de fournir des repas
chauds pour les élèves.

Le secteur de l'Education pré-
voit la réception de 587 cantines

scolaires au cycle primaire, 86
nouveaux établissements au ré-
gime de demi-pensionnat (59 au
cycle moyen et 27 au secondaire),
en plus de 13 établissements au
régime d'internat en prévision de
cette rentrée scolaire. Selon les
chiffres du ministère de l'Educa-
tion nationale, le nombre des éta-
blissements éducatifs, sera porté
à 28.839 établissements, dont

20.272 écoles primaires, 5.909 col-
lèges et 2.658 lycées, sachant que
la plupart de ces établissements
disposent de cantines scolaires.
Dans le domaine de la solidarité
sociale, M. Belaabed a affirmé que
plus de 4 millions d'élèves béné-
ficieront de manuels scolaires
gratuits, et de la prime de solida-
rité scolaire estimée à 5000 DA. 

ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023
Près de 11 millions d'élèves rejoignent

aujourd’hui les bancs de l'école

La Commission parlementaire mixte
(CPM) Algérie-Union européenne (UE) s'est
félicitée de "la contribution efficace" de l'Al-
gérie au rétablissement de la paix, de la sé-
curité et de la stabilité dans la région, indique
la Déclaration conjointe sanctionnant les
travaux de la 1ère session de la Commission,
tenue lundi à Alger.

La CPM Algérie-UE "se félicite de la contri-
bution effective de l'Algérie au rétablissement
de la paix, de la sécurité et de la stabilité
dans la région, notamment au Sahel, ainsi
que son action au sein de l'Union africaine
(UA)", saluant, par la même, la tenue de la
première réunion formelle qui témoigne
de "la qualité des relations" entre le parle-
ment algérien et le parlement européen
ainsi que leur "volonté de renforcer le dia-
logue bilatéral". La Commission a relevé,
par ailleurs, l'urgence de "trouver des so-
lutions aux défis communs auxquels l'UE
et l'Algérie sont confrontés, tels que les défis
sécuritaires dans l'espace euro-méditerra-
néen ainsi que la lutte contre l'extrémisme
violent, le terrorisme et la criminalité in-
ternationale organisée, à travers notamment
le renforcement de la coopération pour le
règlement des conflits et des crises dans la
région, en vue de soutenir la stabilité ré-
gionale", lit-on dans la Déclaration conjointe.

Par ailleurs, la CPM a noté avec satisfac-

tion "l'engagement de l'Algérie de longue
date en faveur d'une coopération interafri-
caine renforcée et d'une intégrité écono-
mique en Afrique", ce qui "favorise la pro-
motion d'opportunités de coopération trian-
gulaire entre l'Algérie, l'UE et leurs parte-
naires africains".

Elle a appelé, dans ce sens, à "la mise en
œuvre de projets triangulaires de coopéra-
tion économique et technique susceptibles
de resserrer les liens entre les pays africains
et européens". La Commission a souligné
son attachement à "la consolidation du dia-
logue, à l'approfondissement des relations
et à l'établissement d'un partenariat privi-
légié fondé sur la confiance, le respect mu-
tuel, la solidarité et le partage des intérêts"
dans le but de réaliser "un espace commun
de stabilité, de démocratie et de prospérité
partagée".

La CPM à pour but de contribuer à "l'ap-
profondissement des relations" entre l'Al-
gérie et l'UE afin de réaliser les objectifs
annoncés dans le cadre de l'Accord d'asso-
ciation et de mettre en œuvre les priorités
communes de partenariat ar ticulées autour
du dialogue politique, de la gouvernance,
Etat de droit et la promotion des droits fon-
damentaux, la coopération et le dévelop-
pement socio-économique inclusif, les
échanges commerciaux et l'accès au marché

unique européen,  en sus du partenariat
énergétique, l'environnement et le déve-
loppement durable, le dialogue stratégique
et sécuritaire, et la dimension humaine,
migration et mobilité. Concernant la mi-
gration, la CPM a précisé que cette question
est un "autre défi commun" entre les pays
du nord et du sud de la Méditerranée, qui
appelle à "une réponse commune et solidaire
en s'attaquant à ses causes profondes", qui
sont, entre autres, "les conflits armés, la
pauvreté, les inégalités, l'insécurité et le
changement climatique".

La gestion de l'immigration illégale doit
suivre "une approche globale, équilibrée,
intégrée et solidaire". Elle doit également
s'effectuer dans un esprit de coresponsabi-
lité, de co-appropriation et de partenariat
et en respect des souverainetés nationales
et des valeurs sociétales", a affirmé la Com-
mission. "La dimension humaine doit être
au centre du dispositif légal et opérationnel"
de même que "les retours volontaires doivent
toujours être privilégiés et s'accompagner
d'aides à la réintégration", souligne la CPM.
La CPM a réaffirmé "sa déterminati on com-
mune de promouvoir le respect des droits
de l'Homme et des libertés individuelles en
Europe et en Algérie", guidée en cela par
les principes de la Constitution algérienne
et les traités européens.

La Commission parlementaire mixte Al-
gérie-UE a mis en exergue, par ailleurs, la
nécessité de renforcer la coopération bila-
térale en matière d'"appui aux efforts dé-
ployés par l'Algérie pour la mise à niveau
de ses entreprises et la diversification de
son économie".

Aussi, s'est-elle félicitée de l'adoption de
la loi sur l'investissement 2022 qui offre des
"garanties et des opportunités tangibles
pour les investissements directs étrangers
notamment européens". Elle a formulé le
souhait de voir les clauses de cette loi contri-
buer à "l'accroissement des investissements
directs étrangers en Algérie", et la réunion
"climat des affaires favorisant la confiance
des investisseurs". La CPM a mis en avant
l'importance de la coopération en matière
d'adaptation aux changements climatiques
et des programmes de soutien de la jeunesse.
Les deux parties ont convenu d'œuvrer pour
intensifier la coopération en matière de for-
mation supérieure et de bourses dans le
cadre des programmes (Erasmus + Horizon
Europe), conférant, ainsi, "une impulsion
nouvelle" à la coopération scientifique et
technique entre l'Algér ie et l'UE. Selon la
déclaration, la Commission parlementaire
mixte prévoit de tenir, courant 2023, sa pro-
chaine réunion à Bruxelles. 

APS

Près de 11 millions d'élèves rejoignent mercredi les bancs de l'école à l'occasion de la rentrée scolaire 2022-2023, répartis sur
30.000 établissements scolaires à travers le territoire national.

ALGÉRIE-UNION EUROPÉENNE
La commission parlementaire salue "la contribution effective" de l'Algérie 
au rétablissement de la paix dans la région (Déclaration conjointe)

"Une rentrée dans un environnement propre",
thème retenu pour le cours inaugural (ministère)

Le ministère de l'Education nationale a retenu le thème d'une "rentrée scolaire dans un environnement
propre" pour le cour inaugural devant être donné à l'ensemble des classes d'enseignement à l'occasion
du coup d'envoi de l'année scolaire (2022-2023), l'objectif étant de parvenir à "renforcer les comportements
positifs des élèves envers l'environnement et réaliser les objectifs du développement durable". Dans une
note adressée à l'ensemble des directions de l'éducation, le ministère a précisé que ce cours de
sensibilisation allait être donné mercredi prochain à l'occasion du coup d'envoi de l'année scolaire
(2022-2023), rappelant que l'ONU avait reconnu l'accès à un environnement propre, sain et durable
parmi les droits de l'Homme.

Le ministère a mis en avant, dans ce cadre, le rôle important de l'école dans la concrétisation et le
respect de ce droit, à travers "le développement du sens de responsabilité chez les élèves en les
encourageant à préserver leur environnement scolaire". 
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PREMIÈRE SESSION DE LA COMMISSION 

PARLEMENTAIRE MIXTE ALGÉRIE-UE 
Une délégation parlementaire européenne

reçue par Goudjil… 

La rencontre a permis
"de passer en revue les rela-
tions politiques et écono-
miques entre l'Algérie et
l'UE et les voies et moyens
des Parlements algérien et
européen de les hisser et de
les intégrer dans une
démarche qui servira les
peuples des deux rives dans
le cadre du principe
gagnant-gagnant", précise
le communiqué.

Le président du Conseil
de la nation a mis en avant
"l'attachement du président
de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune,
depuis son accession au
pouvoirs, à concrétiser ses
54 engagements électo-
raux", en tête desquels
l'amendement approfondi
de la Constitution en vertu
de laquelle un grand espace
a été dédié aux libertés indi-
viduelles et aux droits de
l'homme, sans oublier son
attachement à redonner à la
diplomatie a lgérienne la
place qui lui sied, note la
même source.

Insistant sur les "deux
principes indéfectibles de la
diplomatie algérienne à
savoir le respect de la souve-
raineté des Etats et la non
ingérence dans leurs
affaires", M. Goudjil a rap-
pelé "les tentatives de cer-
tains de porter atteinte à
cette souveraineté sous pré-

texte de la protection des
droits de l'homme et de la
défense du respect des prin-
cipes démocratiques dans le
cadre d'une interprétation
étriquée émanant de la sub-
jectivité par rapport à ces
deux concepts".

Le président de la
Chambre haute du
Parlement a soutenu que la
glorieuse Révolution du
premier Novembre "a éclaté
pour la liberté et les droits
de l'homme ainsi que le
droit des peuples à l'autodé-
termination, un principe
que l'Algérie a plaidé dans
les fora internationaux,
comme le droit du peuple
sahraoui à l'autodétermina-
tion conformément à la
légalité internationale et
celui du peuple palestinien
à établir un Etat indépen-

dant avec El Qods pour capi-
tale".

A ce propos, M. Goudjil a
invité l'UE à "assumer ses
responsabilités" vis-à-vis
des deux causes et au "dia-
logue franc en matière de
conflits aux niveaux médi-
terranéen, territorial et
continental" poursuit le
communiqué. 

Il a également évoqué
"l'impératif respect de la
décision politique indépen-
dante des Etats", ajoutant
que "l'Algérie veille scrupu-
leusement à renforcer la
résilience de l'économie
nationale", rappelant
l'adoption par le parlement
algérien de la loi sur l'inves-
tissement qui permet aux
investisseurs étrangers
directs d'accéder aux mar-
chés algériens et africains.

De son côté, M. Cozzolino a
affirmé "le soutien par l'ins-
tance législative euro-
péenne des efforts visant à
approfondir les relations
entre l'Algérie et l'UE et à
établir une coopération spé-
ciale basée sur la confiance,
le respect mutuel et les inté-
rêts communs, en fonction
de la nouvelle situation géo-
politique mondiale", souli-
gnant sa détermination à
"insuffler un nouvel élan
aux relations bilatérales
entre les deux parlements". 

A ce sujet, le président de
la délégation parlementaire
européenne a affirmé que
"le rôle de l'Algérie sur la
scène internationale est
désormais plus influent",
citant le fait que l'Algérie est
sans cesse "citée dans les
discours de nombre de diri-
geants européens, au vu de
la "crédibilité de ses poli-
tiques dans la région et de
par le monde, étant consi-
dérée comme un partenaire
fiable et actif de l'UE notam-
ment dans le domaine éner-
gétique". M. Cozzolino a
ajouté que "le Parlement
européen veille à renforcer,
soutenir les relations entre
l'Algérie et l'UE et intensi-
fier la concertation franche
autour des causes d' intérêt
commun", selon le commu-
niqué du Conseil de la
nation.

Le président de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), Brahim Boughali
a reçu, lundi à Alger, une délégation du
Parlement européen, composée des
membres de la commission parlemen-
taire mixte Algérie-Union européenne
(UE), conduite par son président
Andria Cozzolino, au cours de laquelle
les deux parties ont examiné l'état des
relations entre l'Algérie et l'UE et leurs
perspectives, a indiqué un communi-
qué de la Chambre basse du
Parlement.

A ce titre, le président de l'APN a
précisé que "les relations entre
l'Algérie et l'UE ne datent pas d'au-
jourd'hui", ajoutant que "la tenue de la
1ère session de la commission parle-
mentaire mixte a permis de prendre
un nouveau départ pour repartir sur de
bonnes bases, dont les contours ont été
clairement définis par le Président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, afin de renforcer les rela-
tions entre les deux parties, notam-

ment après leur refroidissement en
2019 et 2020, suite à certaines déclara-
tions hostiles à l'Algérie".

"L'Algérie aspire aujourd'hui à ren-
forcer ces relations, pour être plus
équilibrées et privilégiées, notamment
dans le cad re des priorités fixées par
les deux parties et fondées sur le prin-
cipe du dialogue et du respect mutuel,
tout en tenant compte de leurs inté-
rêts", a-t-il ajouté.

"Le président du Conseil européen a
réussi, lors de sa récente visite en
Algérie, à donner une forte impulsion
aux relations bilatérales, lorsqu'il a
affirmé que l'Algérie constitue un par-
tenaire essentiel pour l'Union euro-
péenne (UE), tant par son expérience
en matière de lutte contre le fléau du
terrorisme que par son poids comme
fournisseur fiable d'énergie, outre son
approche équilibrée dans le règlement
du problème de la migration clandes-
tine", a-t-il poursuivi.

Le président de l'APN a salué les

résultats de la déclaration conjointe
Algérie-UE sanctionnant les travaux de
la 1ère session de la Commission parle-
mentaire mixte (CPM), soulignant que
ladite déclaration "sert les intérêts de
l'Algérie et de l'UE".

De son côté, M. Cozzolino a affirmé
que la Commission mixte avait débattu
aujourd'hui de questions "d'une
extrême importance à l'instar des pro-
blèmes que connait la région en Libye
ainsi que le conflit entre le Maroc et le
Sahara Occidental, outre les répercus-
sions de la situation en Ukraine".

Par ailleurs, il a "valorisé les résul-
tats de la 1ère session de la
Commission mixte qui s'inscrit dans le
cadre de la poursuite des efforts visant
à approfondir davantage le dialogue
entre les deux parties", estimant que la
culture que les deux parties ont en
commun était le secret de la réussite de
cette session couronnée par une décla-
ration conjointe qui sert leurs inté-
rêts".

INDUSTRIE DE BOIS 
Ouverture à Alger du
Salon ''Algeria Woodtech" 

Le Salon international de l'industrie du bois,
menuiserie, équipements et technologie (Algeria
Woodtech) a ouvert ses portes lundi, au Palais des expo-
sitions Pins Maritimes d'Alger (Safex), avec la participa-
tion d'une soixantaine d'exposants de plusieurs pays.
Inauguré par le secrétaire général du ministère de
l'Industrie, Salah Eddine Belbrik, en présence de l'am-
bassadrice de Turquie en Algérie, Mahinur Ozdemir
Goktas, la Salon Algeria Woodtech se veut un espace de
rencontre et de concertation entre les professionnels
de l'industrie du bois et menuiserie nationaux et inter-
nationaux. Dans une déclaration à la presse en marge
de cet événement économique, le SG du ministère de
l'Industrie a indiqué que la filière de bois dispose d'un
potentiel à faire valoir, appelant les intervenants dans
l'industrie de bois à se réunir dans des clusters ''pour
débattre des problèmes rencontrés sur le terrain et de
l'accompagnement que peut assurer le ministère pour
développer ce créneau". M. Belbrik a dans ce sens évo-
qué "le recyclage, les solutions intelligentes et les parte-
nariats internationaux" comme une stratégie pour pro-
mouvoir la filière de bois et par ricochet réduire la fac-
ture d’importation. Le même responsable a également
encouragé les intervenants dans la filière de bois à
bénéficier des facilitations et avantages accordés dans
le cadre de la nouvelle loi d’investissement, se félicitant
du "climat d'investissement favorable".

Dans une déclaration à l’APS, le directeur général de
la compétitivité industrielle au ministère de l’Industrie,
Abdelaziz Guend, a indiqué que le montant des expor-
tations de bois a réalisé "un saut qualitatif" en 2021 avec
13 millions de dollars alors que le volume d'exportation
de cette matière se situait entre 8 et 9 millions de dollars
dans les années précédentes.

920 projets concrétisés, 15.000 emplois créés

Il a également relevé qu’entre 2002 et de 2022, 1.100
projets dans l’industrie de bois ont été inscrits, dont 920
ont été concrétisés sur le terrain et ont contribué à la
création de près de 15.000 emplois.

Dans la foulée, M. Guend a assuré que la filière bois
connaît "un regain d’intérêt" et qu’il était judicieux de
conjuguer les efforts entre professionnels du domaine
pour mieux la promouvoir.

Relevant que la demande reste "importante" sur le
meuble, le même responsable a affirmé que les opéra-
teurs du domaine peuvent contribuer à réduire la fact
ure d’importation des meubles en œuvrant à inverser la
tendance et à proposer au marché local des équipe-
ments répondant aux exigences des clients.

"Designers, ingénieurs et technologues des meubles
peuvent s’associer et créer des meubles modernes, il
faut juste être innovant et avant-gardiste, d’où l’intérêt
de se réunir en cluster", a-t-il déclaré.

Pour sa part, l'ambassadrice de Turquie en Algérie,
Mahinur Ozdemir s’est félicitée de la présence remar-
quée des sociétés turques au Salon Algeria Woodtech,
affirmant que "cette participation ouvre des perspec-
tives de partenariats et de renforcement de coopération
entre les deux pays. Devant se poursuivre jusqu’au 22
septembre courant, le Salon Algeria Woodtech réunit
les acteurs des matières premières, des panneaux de
bois, de la menuiserie et de l'agencement, des équipe-
ments, outillages et machines, ainsi que les industriels
de robotisations, automatisation et technologies, aux
côtés des dispositifs d’aide à l’emploi.

Des rencontres B2B sont prévues dans le cadre de cet
événement auquel prennent part des exposants de plu-
sieurs pays dont l'Allemagne, la Chine, l'Italie, la
Bulgarie, les Etats-Unis et la Turquie, représentée par
plus de 30 sociétés.

CULTURE 
La ministre de la Culture
reçoit une délégation 
de l'ALESCO 

La ministre de la Culture et des Arts, Soraya
Mouloudji, a reçu, lundi à Alger, une délégation de
l'Organisation arabe pour l'éducation, la culture et les
sciences (ALECSO) qui l'a informée "des dernières pro-
positions reçues par la commission conjointe concer-
nant l'élaboration du projet du Centre arabe d'archéo-
logie et du patrimoine civilisationnel de la ville de
Tipasa, avant leur soumission au Conseil économique
et social de la Ligue des Etats arabes", indique un com-
muniqué du ministère.

La rencontre est intervenue à l'issue de "la réunion
tenue hier (dimanche) par ladite commission et qui a
été consacrée à l'élaboration de l'accord de décision y
afférent", ajoute le communiqué.

Lors de l'audience accordée à cette délégation repré-
sentée par le président du Conseil exécutif et directeur
par intérim du département culture de l'Organisation,
Mourad Mahmoudi, Mme Mouloudji a souligné "l'im-
portance de ce projet dans le renforcement de l'action
arabe commune", conclut le document.

Le président du Conseil de la nation, Salah Goudjil a reçu, lundi à Alger, une délégation
parlementaire européenne conduite par M. Andrea Cozzolino, président de la Délégation
pour les relations avec les pays du Maghreb et l'Union du Maghreb arabe et coprésident
de Commission parlementaire mixte (CPM) "Algérie-Union européenne", indique 
un communiqué du Conseil.

… et par Boughali 

ALGÉRIE - BANGLADESH 
Le ministre des Moudjahidines reçoit l'Ambassadeur
de la République du Bangladesh en Algérie 

Le ministre des
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga a reçu, lundi
à Alger, l'ambassadeur de la
République du Bangladesh en
Algérie, Muhammad Zulqar
Nain avec lequel il a passé en
revue les relations bilatérales
historiques unissant les deux
pays amis, a indiqué un com-
muniqué du ministère. 

Cette rencontre "a permis

aux deux parties de passer en
revue les relations historiques
qui lient les deux pays amis et
qui remontent aux premières
années de l'indépendance de
la République du Bangladesh,
ainsi que leurs luttes pour la
liberté et l'indépendance", lit-
on dans le communiqué.

La rencontre a permis éga-
lement de "passer en revue
l'expérience algérienne en

matière de prise en charge
sociale et sanitaire des moud-
jahidine" et de souligner "l'in-
térêt qu'accorde l'Etat algérien
à la préservation de la
Mémoire nationale". 

Pour sa part, l'ambassadeur
du Bangladesh a rappelé l'ex-
périence de son pays dans ce
domaine, à la faveur du travail
accompli par le secteur des
combattants pour la liberté qui

prend en charge les affaires
des anciens combattants ban-
gladais.   

Il a salué ég alement le lea-
dership de l'Algérie dans ce
domaine, mettant l'accent sur
la nécessité d'échanger les
expertises et d'élargir la coopé-
ration et la coordination entre
les deux pays", conclut la
même source.

APS
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Quelque 126 bénéfi-
ciaires ont suivi cette forma-
tion qualifiante dans les spé-
cialités de "l’élevage bovin"
et "les petits ruminants", de
même que 44 autres dans le
domaine de l’apiculture,
alors que 28 autres jeunes
ont suivi une formation
dans le domaine de "l’arbo-
riculture fruitière" et 24
dans les filières "la culture
maraîchère" et "les serres", a
indiqué à l’APS, le secrétaire
général de la Chambre agri-
cole locale, en marge de la
cérémonie de remise des
diplômes aux formateurs.

Le cycle de formation qui
a débuté dans en juillet der-
nier a duré 30 jours. Les can-

didats ont bénéficié de plu-
sieurs cours théoriques,
encadrés par des spécia-
listes dans le domaine alors
que la dernière séance a été
dédiée à la pratique et axée

notamment sur des visites
des exploitations agricoles, a
ajouté Zeddam Lahouari.

Les bénéficiaires de cette
session de formation, orga-
nisée par la Chambre agri-

cole, sont majoritairement
des jeunes animés par une
volonté de créer des micro-
en treprises pour matériali-
ser la convention signée
entre la Chambre agricole
locale et l’antenne d’Oran de
l’Agence nationale d’appui à
l’entrepreneuriat (ANADE),
selon la même source.

M. Zeddam a assuré que
cette formation est venue en
réponse à la demande des
candidats et sera ouverte à
l’ensemble des catégories de
la société, notamment ceux
qui veulent se lancer dans le
domaine de l'agriculture ou
encore développer leurs
connaissances dans ces spé-
cialités.

L’Université "Hadj Moussa Agh
Akhamoukh" de Tamanrasset devra
accueillir, au titre de la nouvelle sai-
son universitaire 2022/2023, un effectif
de 1.228 nouveaux inscrits, a-t-on
appris du rectorat de cette institution.

Outre ce nombre d’étudiants
répartis sur 23 filières d’enseigne-
ment, cette saison universitaire est
marquée par l’ouverture de deux nou-
velles spécialités d’enseignement
Master en Biochimie et Comptabilité
et Finances pour répondre aux
besoins du marché de l’emploi dans la
région, a affirmé le recteur de

l’Université, Abdelghani Choucha.
S’agissant des préparatifs de la

nouvelle rentrée universitaire, M.
Choucha a fait savoir que tous les
moyens humains et matériels ont été
mobilisés au niveau de cette institu-
tion qui recense plus de 7.800 étu-
diants, tous niveaux et filières d’ensei-
gnement confondus, encadrés par 260
enseignants, dont dix (10) recrutés
nouvellement.

Faisant le point sur les activités de
l’Université, le recteur a relevé que 13
projets de recherches ont été inscrits
cette saison portant ainsi leur nombre

à plus de 30 projets, soutenus par cinq
(5) labor atoires appelés à consolider
les applications de recherches.

Le recteur de l'Université a indiqué
que cette institution d’enseignement
supérieur entend, dans le cadre de
son ouverture sur son milieu socio-
économique, conclure des conven-
tions de coopération et de partenariat
avec d’autres institutions similaires
nationales et étrangères dans l’op-
tique de contribuer à une formation
qualitative des étudiants et au déve-
loppement de la recherche scienti-
fique.

L’opération de reconver-
sion des locaux commer-
ciaux et des structures
administratives non exploi-
tés à M’sila a permis la réali-
sation de huit (8) écoles pri-
maires, d'un (1) collège
d’enseignement moyen
(CEM) et de deux (2)
annexes de CEM, qui seront
opérationnels dès la pro-
chaine rentrée scolaire, a-t-
on appris mardi auprès des
services de la wilaya.

Pas moins de121 locaux
commerciaux, une crèche,
une bibliothèque munici-
pale, un centre de santé, un
siège de l’ex garde commu-
nale et un marché de proxi-
mité non exploités ont fait

l’objet d’une reconversion,
ont expliqué les services de
la wilaya, ajoutant que cette
reconversion a couté une
somme de 195 millions de
DA puisée des Plans com-
munaux de développement
(PCD) et du budget de
wilaya.

Les communes bénéfi-
ciaires des huit (8) écoles
primaires sont M’sila,
Mohamed Boudiaf, Ain El
Melh, Djebel Messaad, Slim,
Bouti Sayah, Houamed et
Mennaa, a-t-on détaillé,
indiquant que le chef-lieu
de wilaya a bénéficié, grâce à
l’opération de reconversion,
d’un collège d’enseigne-
ment moyen (CEM), tandis

que deux autres annexes de
CEM ont été aménagées
dans les communes de Sidi
M’hamed et Oueltam.

Un supplément de plus
de 2.000 places pédago-
giques sera destiné aux sco-
larisés de la wilaya de M’sila
dans les zones urbaines
notamment, ont noté les
services de la wilaya, signa-
lant que des efforts sont
déployés actuellement pour
équiper ces nouvelles struc-
tures.

Celles-ci viennent s’ajou-
ter aux deux (2) locaux com-
merciaux et une crèche
localisées à M’sila et Ain El
Khadra, récemment recon-
vetis en groupes scolaires.

Auparavant, le wali de
M’sila, Abdelkader
Djellaoui, avait déclaré que
l’opération de reconversion
des locaux commerciaux et
administratifs non exploités
a permis de gagner du
temps et de l’argent, car
l’enveloppe financière
mobilsée pour cette opéra-
tion qui est de l’ordre de 195
millions de dinars, ne per-
met même pas de réaliser
un seul CEM.

Pour rappel, la wilaya de
M’sila a réceptionné récem-
ment une trentaine de pro-
jets portant sur la réfection
et la réalisation de nouvelles
structures relevant du sec-
teur de l’éducation.

ORAN 
Formation de plus de 220 jeunes 
dans diverses activités agricoles 
Pas moins de 222 jeunes d’Oran ont bénéficié d’une formation dans diverses 
filières agricoles, a-t-on appris, lundi, auprès de la Chambre agricole locale.

TAMANRASSET 
Plus de 1.200 nouveaux inscrits 
cette saison à l’université 

M’SILA 
Réalisation de 8 écoles, 
d'un CEM et deux annexes 

SAÏDA 
Prochain relogement de plus
de 90 familles occupant 
des habitations précaires 

Plus de 90 familles résidant dans du vieux bâti de la ville de
Saida seront relogés la semaine prochaine, a annoncé, lundi, le
wali, Boudouh Ahmed.  Rencontrant un groupe de citoyens occu-
pant des habitations précaires à Haï Daoudi Moussa, regroupés
devant le siège de la wilaya pour revendiquer leur relogement, le
wali a annoncé leur relogement le 29 septembre courant, après la
confirmation de la liste des bénéficiaires de logements décents,
dans le cadre de la lutte contre l’habitat précaire. M. Boudouh a
donné sur place des instructions au chef de la daïra de Saïda pour
accélérer l’opération des enquêtes en vue du relogement des
familles concernées à la date fixée.

Après la finalisation de l’opération, le site précaire sera rasé
pour éviter toute forme de squat des lieux, a-t-on expliqué.

MÉDÉA 
Près de 900 emplois
générés par le secteur
industriel au premier
semestre 2022 

Au total, 878 emplois directs ont été générés à Médéa par le
secteur de l’industrie légère, à la faveur de l’entrée en exploita-
tion, durant le premier semestre de l’année en cours, de plu-
sieurs projets d’investissement, a-t-on appris lundi auprès des
services de la wilaya. "Cette performance est le résultat des efforts
entrepris localement en vue d’impulser une nouvelle dynamique
à l’investissement productif, qui se sont traduits par la régulari-
sation, par la commission de wilaya de promotion de l’investisse-
ment, de pas moins de 26 projets qui étaient en souffrance depuis
des années", a-t-on indiqué.

Sur les 26 projets d’investissement validés par ladite commis-
sion, 18, couvrant différents domaines d’activité, sont entrés en
phase de production depuis le début de l’année, générant 878
postes d’emplois directs et des dizaines d’emplois indirects, a-t-
on ajouté. La même source a fait savoir, par ailleurs, que huit
autres projets sont "en phase de lancement" et devraient permet-
tre la création de 380 emplois supplémentaires, contribuant,
ainsi, à absorber une partie de la main d’œuvre local e inactive et
à assurer des ressources fiscales aux collectivités locales qui abri-
tent ces projets, a-t-on signalé.

BOUIRA 
Raccordement de 146 exploitations
agricoles aux réseaux énergétiques 

Au total 146 exploitations agricoles
ont été raccordées aux réseaux énergé-
tiques, à Bouira, depuis le début de
l’opération en 2020, a-t-on appris lundi
auprès de la direction locale de
Sonelgaz-distribution.

"Nos services ont raccordé 146
exploitations agricoles aux réseaux
d’électricité et du gaz depuis le début
de la mise en œuvre des orientations et
instructions des hautes instances du
pays relatives à l’alimentation des
exploitations et périmètres agricoles
en énergie", a expliqué à l’APS la char-
gée de communication de la direction
locale de Sonelgaz-distribution, Mme
Widad Benyoucef.

La même responsable a tenu à pré-

ciser que sur ces 146 exploitations rac-
cordées, 126 sont déjà alimentées en
énergie et mises en service, tandis que
20 autres exploitations ne sont pas
encore mises en service et nécessitent
la réalisation de quelques travaux sup-
plémentaires. Les opérations de rac-
cordement, qui se réalisent "sans
conditions préalables de paiement",
ont coûté un montant global de l’ordre
de 134 millions de dinars mobilisé au
titre d'un programme de la direction
des services agricol es, dont 49 millions
de dinars représentant la participation
de la direction locale de Sonelgaz dis-
tribution, selon les détails fournis par
Mme Benyoucef.

"Les opérations de raccordement

des exploitations et périmètres agri-
coles se poursuivent.

Au total, 520 demandes de raccorde-
ment ont été reçues et sont en cours de
traitement en collaboration avec la
direction des services agricoles", a fait
savoir la même responsable.

Mme Benyoucef a estimé que ces
facilitations, sans condition préalable
de paiement, notamment, ont pour
objectif d’accélérer la cadence des opé-
rations de raccordement.

Elles permettent aux agriculteurs
de poursuivre et de booster leurs activi-
tés agricoles, lesquelles "revêtent une
importance dans le développement
économique local et national" a-t-elle
observé.

AIN DEFLA 
Recensement de 8 points

noirs liés au risque
d’inondation 

Huit points noirs liés au risque d'inondation ont été recen-
sés par les services de la Protection civile d’Ain Defla, ?à travers
plusieurs communes de la wilaya, a-t-on appris lundi auprès de
ce corps constitué. Pour ce qui est de ces points noirs, il s’agit du
quartier "El Rai" dans la commune de Djendel et d'habitations
se trouvant à proximité de différents oueds qui traversent plu-
sieurs communes à l’instar de Khemis Miliana, Oued Djemaa,
El Abadia, Al Amra, Miliana et Boumedfaa, a affirmé à l’APS le
chargé de communication de la direction de la protection civile,
le capitaine Kamel Hamdi. Ces zones connaissent chaque
année des inondations, affirme le chargé de communication
qui a appelé les populations résidant au niveau de ces endroits
à risques à "faire preuve de vigilance quant au risque des inon-
dations qui les guettent". Ainsi, le capitaine Hamdi a tenu à ras-
surer quant à la mobilisation et à la préparation des unités de la
Protection civile de la wilaya qui "disposent des moyens néces-
saires pour intervenir en cas d’inondation", a-t-il dit.

A noter que pour prévenir le risque des inondations, le s ser-
vices de la wilaya avaient lancé, fin août dernier, une vaste opé-
ration de nettoyage ayant touché plusieurs quartiers et oueds.

L’opération de nettoyage avait permis, selon la direction de
l’environnement et des énergies renouvelables d’Ain Defla, la
levée de 2.703 tonnes de toutes sortes de déchets et l’éradication
de 44 décharges sauvages et le curage de 295 avaloirs.

1400 agents mobilisés 
pour l’encadrement 

du RGPH-2022 
Au total, 1400 agents ont été mobilisés par la wilaya d’Ain

Defla pour assurer l’encadrement du 6e recensement général
de la population et de l’habitat (RGPH-2022) devant se dérouler
du 25 septembre au 9 octobre prochain, a-t-on appris, lundi, des
services de la wilaya. 1172 agents de recensement ou recenseurs,
174 superviseurs et 54 formateurs ont été mobilisés par la wilaya
d’Ain Defla en prévision du RGPH-2022 à travers les 36 com-
munes, a déclaré à l’APS, l’ingénieur d’Etat en charge de l’opéra-
tion au niveau local, M. Remla Mohamed. Une session de forma-
tion au profit des formateurs a été programmée du 8 au 14 sep-
tembre, a fait savoir M. Remla, ajoutant qu’une autre formation
qui concerne les agents recenseurs et les superviseurs a débuté
dimanche 18 septembre et se poursuivra jusqu’au 24 du même
moi. Quant aux moyens nécessaires mis en place pour mener à
bien l’opération, il a relevé que la wilaya d'Ain Defla a mis à leur
disposition, 132 bus, 98 voitures et 1239 tablettes électroniques.

APS



Pour le professeur en éco-
nomie, Mohamed
Hamidouche, "l'appréciation
du dinar algérien face à un
panier de monnaies, notam-
ment le dollar américain, se
ressentira par une baisse
relative des prix des matières
importées". Cette baisse des
prix, a-t-il expliqué, "en plus
d'améliorer le pouvoir
d'achat des ménages, profi-
tera aux opérateurs écono-
miques versés dans l'impor-
tation des produits semi-finis
et les équipements, ce qui
fera croître sensiblement
leur chiffre d'affaires avant la
fin de l'année". "Ces réper-
cussions positives" entraîne-
ront " une augmentation de la
confiance des investisseurs
dans l'économie nationale",
a-t-il ajouté. M. Hamidouche
a tablé sur une amélioration
de la valeur du dinar "sur au
moins le prochain semestre,
soit jusqu'à la fin du 1e tri-
mestre de l'année prochaine",
relevant que ces prévisions
ne peuvent aller au-delà de
cette période en raison des
développements géopoli-
tiques qui pèsent dans une
large mesure sur la valeur des
monnaies. Pour cet expert,
l'appréciation de la monnaie
nationale s'explique par deux
principaux facteurs, exogène
et endogène.

Le facteur exogène a trait à
la hausse des cours des
hydrocarbures sur le marché
international, du fait de la
crise ukrainienne et des dés-
équilibres subséquents sur
l'offre et la demande, notam-
ment après les sanctions
imposées à la Russie, a-t-il
expliqué, rappelant, par là
même, que les analyses mon-
diales soutiennent, dans leur
ensemble, que cette crise
géopolitique allait perdurer.

Avec cette cadence haussière
des cours des hydrocarbures,
"les réserves de change
devront atteindre 100 mil-
liards Usd au début de l'année
prochaine", ce qui renforcera
encore davantage la valeur du
dinar face au dollar.

Quant au facteur endo-
gène à l'origine de l'apprécia-
tion du dinar, Pr
Hamidouche a souligné qu'il
trouvait une explication dans
la politique de commerce
extérieur adoptée par le gou-
vernement qui œuvre au ren-
forcement des exportations
hors-hydrocarbures et à
encourager Sonatrach à réali-
ser de nouvelles explorations.
Cette démarche a donné lieu
à une hausse inédite des
exportations algé riennes,
d'une part, et à une maîtrise
de l'importation voire un
frein à l'érosion des réserves
de change, d'autre part, a-t-il
fait remarquer.

L'expert en économie,
Mourad Kouachi estime, lui,
que le dinar algérien a connu
récemment "un saut histo-
rique au niveau des transac-
tions bancaires officielles, en
ce sens que l'euro et le dollar
se sont stabilisés autour de

140 Da". Une hausse, pour-
suit-il, considérée comme
"une augmentation inédite de
la valeur de la monnaie natio-
nale depuis plus d'une décen-
nie, le dinar s'étant apprécié
de 12,5% ces derniers jours en
comparaison avec la même
période de l'année dernière".

L'universitaire prévoit
"une hausse continue de la
valeur du dinar pour le reste
de l'année en cours et même
durant l'année prochaine", eu
égard aux évolutions géopoli-
tiques qu'a engendrée la crise
en Ukraine, ce qui explique la
stabilité du prix du gaz à 300
Usd pour 1000 M3 et celui du
pétrole à plus de 100
Usd/baril.

Sur les raisons de la
hausse de la valeur du dinar,
l'expert a précisé qu'elles sont
liées, en premier lieu, au
recul de la valeur de l'euro et
du dollar sur le marché mon-
dial, et à la hausse des
réserves de change en
Algérie, ce qui a "donné au
dinar une capacité supplé-
mentaire face aux chocs
inflationnistes défavorables".
Les exportations des hydro-
carbures devraie nt dépasser
50 milliards USD à la fin de

l'année en cours, soit une
hausse de 15 % par rapport à
2021. Avec l'appréciation de la
valeur du dinar, l'Algérie
devrait assister à une "stabili-
sation des prix, un ralentisse-
ment des taux d'inflation, et
par conséquent une amélio-
ration du pouvoir d'achat et
une augmentation du taux de
croissance de l'économie de
l'ordre de 3,6 %", a rassuré M.
Kouachi. Pour cet universi-
taire, le meilleur moyen pour
préserver dans la durée l'ap-
préciation de la monnaie
nationale consiste à hisser les
exportations hors hydrocar-
bures.

L'expert Ishak Kharchi,
estime, lui, que la hausse de
la valeur du dinar par rapport
à l'euro et au dollar "va large-
ment profiter à l'économie
nationale, en ce que les inves-
tisseurs en Algérie auront à
moins convertir pour acqué-
rir des usines prêtes". La
dépréciation de l'euro et du
dollar permettra en outre de
réduire la valeur des impor-
tations de l'Algérie et partant
conforter le solde de la
balance des paiements, ce qui
est un indicateur écono-
mique important, a-t-il
détaillé.

L'économiste Dr Fethi
Ferhane a indiqué que la
hausse de la valeur du dinar
"aidera à alléger l'inflation,
au regard de la grande hausse
des prix sur le marché mon-
dial et les répercussions qui
en découlent sur les prix des
importations du pays", assu-
rant que la h ausse du dinar a
des répercussions positives
sur les prix des intrants.

Selon la Banque d'Algérie,
le taux de change du Dinar a
atteint à l'achat, lundi,
140,2665 DA pour 1 dollar et
139,9158 DA pour 1 euro. 

L'Etablissement national de
contrôle technique automobile
(ENACTA) a parachevé la numérisa-
tion de toutes ses activités et finalisé
l'adoption d'une application de suivi
du contrôle technique à distance des
agences en vue d'éviter tout cas de
fraude, a fait savoir, lundi, le directeur
général de cet établissement lors d'une
réunion avec une commission spécia-
lisée de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN).

"L'ENACTA prend en charge la for-
mation et la qualification des contrô-
leurs techniques automobiles", a indi-
qué M. Fateh Zayed lors d'une
audience devant la commission des
transports et des télécommunications
de l'APN sous la présidence de la com-
mission, Ali Mounsi.

Et d'ajouter: "l'Etablissement a
parachevé la numérisation de toutes
ses activités, et finalisé l'adoption
d'une application de suivi du contrôle
technique à distance en vue d'éviter
tout cas de fraude". Concernant la stra-
tégie prévue par l'Etablissement pour
appliquer la décision du Président de
la République relative au contrôle
technique des véhicules de transport
chaque trois mois, M. Zayed a a ffirmé

que l'ENACTA "est prêt à appliquer
cette décision", assurant que la mise en
œuvre de cette mesure attendait sim-
plement "la promulgation des textes
réglementaires".

M. Zayed a présenté au cours de
cette réunion un exposé sur cet éta-
blissement public à caractère indus-
triel et commercial, doté de la person-
nalité morale et jouissant de l’autono-
mie financière. Placé sous tutelle du
ministère des Transports,
l'Etablissement est régi par les lois
applicables à l'administration dans ses
relations avec l'Etat, a-t-il expliqué.

La création de cet établissement
répondait à un impératif de mise en
œuvre de la stratégie adoptée par l'Etat
en matière de sécurité routière, et de
garantir la maintenance de tous les
véhicules du parc national en s'assu-
rant de leur capacité de circulation
sans danger aucun pour les usagers
des routes.

Il a souligné, dans ce sens, que la
principale mission de l'établissement
était de fournir un service public aux
citoyens, à la faveur d'un encadrement
global de l'activité de contrôle tech-
nique des véhicules et son accomplis-
sement dans les meilleures conditions

par les contrôleurs de véhicules agréés
au niveau des Agences de contrôle.
Dans son intervention, le président de
la commission a souligné que l'audi-
tion du directeur général de
l'Etablissement national de c ontrôle
technique automobile "a été dictée par
la hausse préoccupante des accidents
de la route au niveau national et en
application de la décision du président
de la République relative à la nécessité
de soumettre les véhicules de trans-
port au contrôle technique tous les
trois mois".

Les membres de la commission ont
salué, lors du débat, la décision du
Président Tebboune concernant les
accidents de la route, et la numérisa-
tion du travail de l'établissement, sou-
lignant l'impératif de "trouver des
solutions pour mettre fin à ces acci-
dents".

Ils ont également mis en exergue
l'impératif de lancer une réflexion sur
les véritables causes de ce phénomène,
questionnant sur les mesures prises
par l'établissement pour appliquer la
décision du président de la
République, ainsi que sur le retard
accusé dans l'octroi d'agrément aux
agences de contrôle technique.
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FISCALITÉ
Plusieurs 
réformes opérées
pour renforcer
l'efficacité du
secteur (ministre)

L'Algérie a effectué plusieurs réformes
visant l'administration fiscale, notam-
ment à travers la numérisation, pour ren-
forcer la capacité du secteur des impôts
dans sa contribution dans le financement
de l'économie nationale, a affirmé, lundi à
Alger, le ministre des Finances, Brahim
Djamel Kassali.

Présidant l'ouverture du 3e forum du
mécanisme multilatéral de coopération
fiscale administrative de l'initiative "La
Ceinture et la Route", M. Kassali a souligné
dans son allocution les retombées "posi-
tives" de la crise sanitaire qui ont permis
de constater "l'importance de numériser
l'administration publique, notamment
celle du secteur fiscal". Intervenant devant
une soixantaine de représentants d'Etats
membres de l'initiative "La Ceinture et la
Route" et 200 autres participants, par
visioconférence, le ministre a rappelé que
l'Algérie a effectué plusieurs réformes
visant "en premier lieu" l'administration
fiscale "qui constitue la première res-
source de recettes ordinaires du budget".

"Le but de ces réformes est le soutien
de la capacité du secteur des impôts dans
sa contribut ion de manière efficace dans
le financement de l'économie nationale et
de réduire la dépendance aux revenus des
hydrocarbures", a-t-il affirmé. M. Kassali
a, dans ce sens, cité, notamment, la
restructuration réalisée par la direction
générale des impôts (DGI) à travers la mise
en œuvre du système de la télé-déclara-
tion et télépaiement ( Jibaya'tic) qui
contribue à l'amélioration de la qualité du
service fourni par l'administration fiscale.

Pour sa part, la directrice générale des
impôts, Amel Abdellatif, a estimé que les
changements enregistrés dans ce secteur
et les transformations sur les plans écono-
mique et social imposent la densification
de la coopération et l'échange des exper-
tises entre les pays membres de l'initiative
"La Ceinture et la Route". Selon elle, ce
forum vise à échanger les expertises entre
les membres participants et les meilleures
pratiques de formation et de promotion
des cadres du secteur "dans le but d'élever
le degré de maîtrise des problématiques
fiscales et améliorer le niveau de profes-
sionnalisme, tout en assurant la qualité du
service public offert".

Soulignant les changements des pra-
tiques fiscales depuis la crise sanitaire du
Covid-19, Mme Abdellatif a affirmé que
l'amélioration des capacités fiscales et
leur promotion revêtent "une grande
importance" notamme nt pour être en
phase avec le développement informa-
tique. "La numérisation des administra-
tions fiscales et la diversification des ser-
vices via internet constituent l'alternative
la plus efficace pour assurer la croissance
économique et le développement durable.
Sur cette base, il est nécessaire d'unir les
efforts pour échanger les expertises dans
le cadre du développement de la compo-
sante humaine", a-t-elle estimé, souli-
gnant que la coopération dans le cadre de
l'initiative a contribué efficacement au
renforcement de la coopération permet-
tant la promotion de la bonne gouver-
nance des services fiscaux.

Pour rappel, l'initiative "la Ceinture et
la Route", initiée par la Chine en 2013, vise
à construire des réseaux commerciaux et
d'infrastructures reliant l'Asie à d'autres
continents, le long des anciennes routes
commerciales de la Route de la soie, pour
un développement et une prospérité com-
muns. Fin 2021, la Chine avait construit 79
zones de coopération économique et com-
merciale dans 24 pays situés le long de "la
Ceinture et la Route", investissant 43 mil-
liards de dollars et créant 346.000 emplois
locaux.

APS

AVIS D’EXPERTS SUR L’APPRÉCIATION  DU DINAR
Elle permettra de résorber l'inflation et
consolider la confiance dans l'économie

La récente appréciation du dinar algérien face à l'euro et au dollar américain, particulièrement ces
dernières semaines, permettra de résorber l'inflation, augmenter le pouvoir d'achat du citoyen, tout

en renforçant la confiance dans l'économie nationale, ont indiqué à l'APS plusieurs économistes.

L'ETABLISSEMENT NATIONAL DE CONTRÔLE TECHNIQUE  AUTOMOBILE  (ENACTA)
Parachèvement de la numérisation des activités
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CORÉE DU SUD
Commercialisation
d'une voiture
autonome de niveau 
4 en 2027

La Corée du Sud vise à commercialiser une voiture
autonome de niveau 4 en 2027 pour que la moitié de ses
nouveaux véhicules soit des modèles de niveau 4 en
2035, a indiqué lundi le ministère sud-coréen du
Territoire, de l'Infrastructure et du Transport.

Cette année, la Corée du Sud cherche à devenir le
troisième pays au monde à commercialiser une voiture
autonome de niveau 3 après les Etats-Unis et le Japon, a
indiqué le ministère dans un communiqué, cité par
l'agence de presse Yonhap.

"Pour atteindre l'objectif, le gouvernement révisera
les systèmes de transport existants et établira des
normes de sécurité et programmes d'assurance pour
les voitures autonomes afin de fournir également des
services d'autobus autonomes de niveau 4 (d'ici 2027)",
a précisé le communiqué. Hyundai Mobis Co., une
filiale du groupe Hyundai Motor, a intégré des techno-
logies autonomes de niveau 4 à son concept M.Vision
qui a été présenté au Consumer Electronics Show (CES)
aux Etats-Unis en janvier 2020.

Une voiture autonome de niveau 4 signifie une
conduite automatisée presque totale. Au niveau 5, la
conduite automatisée du véhicule e st possible dans
toutes les conditions.

Pour soutenir le plan, le gouvernement établira des
systèmes de télécommunications en temps réel pour
une communication entre les véhicules autonomes sur
les routes, et entre les véhicules autonomes et l'infra-
structure de véhicules électriques dans les grandes
villes et sur les routes à l'horizon de 2030. Le ministère
compte également établir des systèmes de télécommu-
nication en temps réel sur 110.000 km de routes d'ici
2030. Le gouvernement cherche également la commer-
cialisation des services de mobilité aérienne urbaine
(UAM) dans la région métropolitaine de Séoul en 2025.

SUÈDE
La banque centrale
relève d'un point entier
son taux directeur

La Banque de Suède a relevé mardi d'un point entier
son principal taux directeur, à 1,75%, pour tenter de
contrer une forte inflation au plus haut dans le pays
depuis plus de 30 ans. En faisant plus que doubler son
taux directeur dans le sillage du resserrement moné-
taire d'autres banques centrales, la Riksbank effectue la
plus forte hausse en une seule fois depuis que l'objectif
d'inflation a été introduit en 1993.

L'annonce a surpris les analystes, qui s'attendaient
en moyenne à une hausse déjà très importante de 0,75
point. D'autres hausses doivent avoir lieu dans les six
prochains mois, selon ses nouvelles prévisions.

L'inflation, qui a atteint à 9% le mois dernier un
record depuis 1991, "est trop élevée" et "devrait conti-
nuer à augmenter d'ici la fin de l'année", souligne la
Banque de Suède dans un communiqué. "Elle grève le
pouvoir d'achat des ménages et rend plus difficile pour
les entreprises et les ménages de planifier leurs
finances", justifie-t-elle. La Banque de Suède prévoit
désormais un recul du PIB du pays nordique en 2023 (-
0,7%), contre une hausse jusqu'ici. Elle a en revanche
rel evé sa prévision de croissance d'environ un point
pour cette année, à 2,7%.

L'inflation courante devrait elle avoisiner 8,6% cette
année et encore 8,5% l'an prochain. La Banque de Suède
avait déjà relevé son taux directeur de 0,5 point en juin,
après avoir mis fin au taux zéro en avril.

Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livrai-
son en novembre prenait,
ainsi, 0,26%, en début
d'après-midi. Le baril de
West Texas Intermediate
(WTI) américain pour
livraison en  octobre, dont
c'est le dernier jour de
cotation, grappillait quant
à lui  0,05%, à 85,77 dollars.

Le marché restera
attentif aux décisions du
Comité de politique moné-
taire  de la Fed, la banque
centrale des Etats-Unis qui

doit annoncer sa décision
de politique monétaire
mercredi. Aussi, à Hong
Kong, le chef de l'exécutif a

promis mardi des
annonces  concernant la
levée, très attendue par les
habitants et le secteur  éco-

nomique, des strictes res-
trictions sanitaires en
vigueur depuis plus de
deux ans, même si la ville
applique une version plus
souple de la stratégie  chi-
noise "zéro Covid".

Sur le marché du gaz
naturel, le contrat à ter me
du TTF néerlandais,  réfé-
rence du marché européen
évoluait à 188,005 euros le
mégawattheure  (MWh),
peu après avoir touché un
plus bas en près de deux
mois à 169,790  euros. 

La Bourse de New York a terminé
en hausse lundi à la faveur d'un
rebond technique et d'une chasse
aux bonnes affaires, après une
semaine cauchemardesque  pour
Wall Street.

Le Dow Jones a gagné 0,64%, l'in-
dice Nasdaq, 0,76%, et l'indice élargi
S&P 500, 0,69%. Les indices ont
ouvert dans le rouge, avant d'osciller
autour de l'équilibre une bonne par-
tie de la journée, pour finir par grim-
per. "Aujourd'hui, c'était chasse aux
bonnes affaires", a commenté Andy
Kapyrin, de Regent Atlantic.

De fait, les locomotives du Nasdaq
ont toutes terminé en positif après
avoir souffert depuis plusieurs jours,
notamment Apple (+2,51%), Meta
(+1,18%) ou Nvidia (+1,39%).

Martyrisé vendredi après un aver-
tissement sur résultat, FedEx a égale-
ment été recherché (+1,17%), tout
comme Gap (+4,39%) qui avait pâti, la
semaine dernière, de sa séparation
avec Kanye West. Pour les analystes
de Briefing.com, les indices ont aussi
profité d'un rebond technique, le
S&P 500 inversant son mouvement
après avoir flirté avec son plancher
de vendredi, qui correspondait à un
plus bas de deux mois. Les investis-
seurs ont le regard braqué v ers
Washington, où s'ouvre mardi la réu-
nion de la banque centrale améri-
caine (Fed), qui devrait annoncer
mercredi une hausse de 0,75 point de
base de son taux directeur, selon les
attentes des économistes.

"Le marché est allé tellement loin
à la baisse, il y a si peu de gens opti-
mistes sur les actions, qu'il n'y pas
beaucoup de place pour une mau-
vaise surprise" de la Fed et une réac-
tion négative des opérateurs, estime
Andy Kapyrin.

Dans ce contexte, il convient de
privilégier les actions d'entreprises
stables, à fort dividende, a-t-il fait
valoir. Parmi elles Altria (+1,47%
lundi), Dow (+0,69%) et JPMorgan
Chase (+0,92%). La journée a égale-
ment été marquée par une nouvelle
remontée des taux obligataires, au
diapason du discours offensif de la
Fed. Les bons du Trésor américains à
10 ans ont atteint 3,51%, une première
depuis plus de 11 ans. Le taux à deux
ans, réputé plus sensible aux antici-
pations du marché quant à la poli-
tique monétaire de la Fed, est lui allé
jusqu'à 3,96%, un niveau plus fré-
quenté depuis près de 15 ans. "On est
passé rapidement d'un environne-

ment dans lequel les investisseurs ne
semblaient pas vraiment faire atten-
tion à ce que disait la Fed" à "une
réaction appropriée et sporadique",
selon Bill Merz, de US Bank Wealth
Management.

Pour l'analyste, davantage qu'à la
ha usse des taux, le marché sera sen-
sible mercredi aux projections éco-
nomiques de la Fed ainsi qu'aux pré-
visions d'évolution des taux à moyen
terme de ses membres ("dot plots").

Le géant des logiciels de création
Adobe est resté mal orienté (-1,15% à
296,06 dollars), une partie du marché
estimant trop élevé le prix proposé
pour le rachat de la plateforme de
design collaboratif Figma, 20 mil-
liards de dollars.

Malgré la vague d'achats à bon
compte, la prudence restait de mise
et le secteur des cryptomonnaies
était à la peine. Coinbase (-5,50%),
Applied Blockchain (-3,26%) et Block
(-1,82%) en faisaient les frais.

PÉTROLE 
Le baril de Brent se stabilise 
autour de 92 dollars à Londres

Les cours du pétrole se stabilisaient mardi,  avec un baril de Brent à 92,24 dollars,
après avoir approché la veille leur  plus bas niveau depuis huit mois, pris entre les

craintes de récession et  l'incertitude qui plane autour de l'offre d'or noir, tandis que
le gaz  recule à un plus bas en deux mois.

BOURSES MONDIALES
Wall Street termine en hausse

Après avoir observé
lundi un jour férié au
Japon, la Bourse de Tokyo
progressait mardi en mati-
née, encouragée par le
rebond de Wall Street la
veille, même si la semaine
s'annonce mouvementée
avec une réunion de la Fed.

L'indice vedette Nikkei
prenait 0,7% à 27.761,27
points après 01H00 GMT et
l'indice élargi Topix
gagnait 0,58% à 1.949,81
points. Tous les investis-
seurs guettent l'annonce
mercredi de la décision de
la Réserve fédérale améri-
caine (Fed), qui pourrait
opter pour un nouveau
relèvement de 0,75 point de
pourcentage de ses taux
pour contrer une inflation
américaine toujours
rebelle, au risque de pro-
voquer une récession éco-
nomique durable avec des

répercussions mondiales.
Une décision de la

Banque du Japon suivra
jeudi. La BoJ devrait
cependant maintenir sa
politique monétaire ultra-
accommodante, même si
l'inflation nippone a
encore accéléré en août
(2,8% sur un an hors pro-
duits frais) selon des chif-
fres publiés mardi, un
nouveau record depuis
2014, ou même depuis 1991
en excluant les périodes de
relèvement de la TVA dans
le pays.

Du côté des valeurs, une
offre de rachat "made in
Japan" sur Toshiba (+0,31%
à 5.068 yens) serait en train
de s'étoffer: selon le quoti-
dien économique Nikkei,
plusieurs groupes japonais
dont le fournisseur d'élec-
tricité Chubu Electric
Power (+0,28% à 1.406

yens), le groupe de services
financiers Orix (-0,43% à
2.266 yens) et la compagnie
ferroviaire Central Japan
Railway (+0,41% à 17.040
yens) envisagent de s'asso-
cier avec le fonds d'inves-
tissement Japan Industrial
Partners pour acquérir
Toshiba, également
convoité par des sociétés
étrangères comme Bain
Capital. Sur le marché du
pétrole, le baril de WTI
américain perdait 0,17% à
85,58 dollars après 00H50
GMT et le baril de Brent de
la mer du Nord cédait 0,11%
à 91,90 dollars.

Au niveau des devises,
le cours dollar/yen variait
peu avant la Fed, un dollar
s'échangeant pour 143,10
yens vers 01H00 GMT
contre 143,21 dollars lundi
à 21H00 GMT. L'euro se
négociait pour 143,60 yens,

quasi stable par rapport à
la veille (143,55 yens). Et la
monnaie européenne
montait à 1,0032 dollar
contre 1,0024 dollar lundi à
21H00 GMT.

Les Bourses chinoises en
légère hausse à l'ouverture

Les Bourses chinoises ont ouvert mardi en légère progression, après
deux jours de baisse et dans le sillage de Wall Street, mais les investisseurs
restaient nerveux avant la décision sur les taux de la Fed, la banque cen-
trale américaine, attendue mercredi. A Hong Kong dans les premiers
échanges, l'indice Hang Seng avançait de 0,73% à 18.700,68 points. L'indice
composite de la Bourse de Shanghai gagnait lui 0,39% à 3.127,84 points tan-
dis que la place de Shenzhen montait de 0,58% à 2.001,86 points.

La Bourse de Tokyo démarre en hausse, 
tirée par Wall Street

MALAISIE
Hausse des ventes automobiles 
en août

Les ventes de véhicules en Malaisie ont bondi à 66.614 unités en août 2022, contre
17.923 au cours du même mois l'année dernière, a indiqué lundi l'Association
Malaisienne de l'automobile (Malaysian Automotive Association, MAA). Le volume
total enregistré par l'industrie en août a été supérieur de 36% à celui de juillet (48.922
unités vendues), ajoute la MAA dans un communiqué. Les ventes de véhicules de tou-
risme ont progressé à 59.769 unités en août contre 15.475 au cours du même mois l'an-
née dernière, tandis que les ventes de véhicules utilitaires sont passées à 6.845 unités
en août 2022 contre 2.448 en août 2021, note le communiqué. En termes de production,
l'association fait savoir que 69.378 véhicules ont été produits en août 2022, contre 13.961
unités le même mois l'année dernière. La production de véhicules de tourisme est pas-
sée à 64.282 unités en août 2022 contre 12.897 unités en août 2021, tandis que la produc-
tion de véhicules utilitaires a atteint 5.096 unités contre 1.064 un an auparavant.



RENTRÉE SCOLAIRE 
Campagne de sensibilisation de la Protection
civile sur les risques d'accidents de la circulation 

L'objectif de cette cam-
pagne est de "sensibiliser les
enfants, surtout ceux nou-
vellement scolarisés, et les
parents sur les risques liés
aux déplacements domicile-
école", précise la même
source.

"La prévention et la sen-
sibilisation des parents, pre-
miers éducateurs en
matière de sécurité routière
des enfants sur les dangers
liés aux accidents de la cir-
culation, demeurent une
priorité" pour la Protection
civile", qui explique que ce
risque apparait à l'âge de 3
ans lors de l'entrée de l'en-
fant à la crèche, puis aug-
mente en rejoignant seul
l'école à partir de 6 ans et
atteint le pique entre 11 et 12
ans, ce qui nécessite un
"apprentissage" des
connaissances liés à la sécu-

rité routière. Dans ce cadre,
la Protection civile a rappelé
aux parents les recomman-
dation s de base en matière
de sécurité routière, en l'oc-
currence "l'utilisation du
passage piéton ou le choix
d'un lieu offrant une bonne

visibilité pour traverser, en
restant vigilant et en regar-
dant à gauche et à droite
avant de s'engager sur la
chaussée pour vérifier si des
véhicules arrivent".

La Protection civile pré-
conise, en outre, de "multi-

plier les déplacements à
pied avec les enfants pour
les éduquer à la sécurité
routière, notamment les
routes desservant les éta-
blissements scolaires et leur
expliquer la différence entre
les espaces de jeu et ceux
réservés à la circulation
automobile".

Elle recommande, aussi,
d'"apprendre aux enfants à
emprunter le trottoir pour
marcher et à détecter les
dangers potentiels, tels que
les sorties de garage, les tra-
vaux, lors des chutes de
pluies ou de neige".

La Protection civile
indique qu'elle mettra en
place, à ce titre, un dispositif
visant à renforcer les
équipes d'intervention pour
"accompagner et répondre
avec célérité en cas de solli-
citation".

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
28 morts et 1442
blessés en une semaine 

Vingt-huit (28) personnes ont trouvé la mort et 1442
autres ont été blessées suite à 1239 accidents de la circu-
lation enregistrés durant la période entre le 11 et 17 sep-
tembre à travers le pays, indique mardi un bilan de la
Protection civile. Le bilan le plus lourd a été enregistré
au niveau de la wilaya de Sétif avec 5 personnes décé-
dées sur les lieux d'accidents et 67 autres blessées suite
à 50 accidents de la circulation.

Par ailleurs, 1870 incendies urbains, industriels et
autres, ont été enregistrés dans plusieurs wilayas du
pays, durant la même période, dont les plus importants
ont été enregistrés à Alger (235 incendies), Blida (113) et
Tizi-Ouzou (122), ajoute la même source.

ORAN 
Arrestation 
d’un individu dans 
une affaire de vol 
de bijoux d’une valeur
de 9 millions DA 

Les services de police d’Oran ont procédé à l’ar-
restation d’une personne, accusée d'escroquerie et
de vol de bijoux d'une valeur de plus de 9 millions
DA, a-t-on appris, lundi, auprès de ce corps de sécu-
rité. Cet individu ciblait ses victimes au marché de
l'or du quartier populaire de "M’dina Djdida" en leur
promettant de les revendre au prix fort. La valeur
des objets subtilisés s'élève à plus de 9,83 millions
DA, a indiqué la cellule communication et des rela-
tions publiques de la direction de la sûreté de wilaya.

L'opération est intervenue sur la base d'une
plainte déposée par onze victimes auprès des ser-
vices de police de la 1ère sureté urbaine.

Les éléments de cette dernière ont diligenté leurs
enquêtes, qui ont abouti à localiser le domicile du
mis en cause et à l’arrêter. Une procédure judiciaire
a été lancée contre le prévenu, âgé de 49 ans, pour
être ensuite traduit devant la justice, selon la même
source.

ALGER 
Démantèlement 
d'une bande de quartier
impliquée dans
l'agression de citoyens 
à Bab el Oued 

Les services de Sûreté de wilaya d'Alger, repré-
sentés par la brigade de la police judiciaire relevant
de la Sûreté de la circonscription administrative de
Bab el Oued, ont procédé au démantèlement d'une
bande de quartier qui se livrait à l'agression de
citoyens et semait la terreur au sein de la population
au moyen d'armes blanches prohibées, a indiqué,
lundi, un communiqué de la Direction générale de
la Sûreté nationale (DGSN).

Mené sous la supervision du procureur de la
République territorialement compétent, le déman-
tèlement de cette bande constituée de (06) individus
suspects et repris de justice, a permis de saisir (17)
armes blanches prohibées, de 189 comprimés psy-
chotropes, un signal sonore pour bateaux, de 30 mil-
lions de centimes, ainsi que (06) téléphones porta-
bles, lit-on dans le communiqué.

Les mis en cause ont été présentés devant le par-
quet territorialement compétent pour participation
et appartenance à une bande de quartier, association
de malfaiteurs spécialisés dans le vol sous la menace
d'armes blanches prohibées, détention de produits
psychotropes et port d'armes blanches sans motif
légitime en vue de semer la terreur parmi les
citoyens.

La Protection civile organise une campagne de sensibilisation sur les risques d'accidents
de la circulation à l'occasion de la rentée scolaire 2022/2023, en rappelant notamment les
recommandations liées à la prévention, indique lundi un communiqué de cette institution.

Quelque 238 recours formulés par
les occupants de deux sites illicites
dans la commune d’Es-Sénia (Oran)
non intégrés dans l’opération de relo-
gement de fin août dernier, ont été
finalement acceptés, a-t-on appris,
lundi, auprès des services de la daïra
d’Es-Sénia.

L’examen des dossiers ayant fait
l’objet d’un recours par les services de
la daïra s’est soldé par l’acceptation de
184 dossiers au profit des occupants du
site "ex-CUMO" ainsi que 54 autres

dossiers des occupants du second site
précaire "Sbika", selon la même
source. Dimanche, il a été procédé à
l’affichage des listes des nouveaux
bénéficiaires.

Ces derniers seront reçus mercredi,
au niveau de la maison des jeunes de
cette collectivité locale, pour finaliser
les démarches administratives.

Ces bénéficiaires seront relogés au
niveau du pôle urbain d’Oued Tlélat ou
de Bethioua, a-t-on fait savoir.

Au mois d’août dernier, quelque

903 logements publics locatifs dans la
commune de Bethioua ont été attri-
bués aux occupants de l’ex-site CUMO
et 611 autres logements à Oued Tlélat
aux occupants du site "Sbikia", rap-
pelle-t-on .

Les assiettes foncières sur les-
quelles on t été édifiées ces habitations
précaires ont été récupérées immédia-
tement après leurs démolitions et
seront utilisées dans la réalisation de
projets d’intérêt public, selon les ser-
vices de la wilaya.

OPÉRATION DE RELOGEMENT À ORAN 
238 recours acceptés à Es-Sénia 
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EL BAYADH 
Plus de 280 aides financières aux bénéficiaires 
du programme de lotissements fonciers à Rogassa 

La commune de Rogassa
(El Bayadh) s'est vue attri-
buée 286 aides financières
supplémentaires destinées
aux bénéficiaires du pro-
gramme de lotissements
fonciers sociaux de l’auto-
construction, a-t-on appris
lundi du chef de la daïra de
Rogassa, Belkheir Boutaleb.

Ces aides d’un montant
chacune de 700.000 DA
s’ajoutent à un premier

quota de 235 aides, soit un
total de 521 aides destinées à
la daïra de Rogassa, ce qui
correspondant au nombre
total des bénéficiaires du
programme de lotissements
sociaux.

Les travaux d’aménage-
ment externe concernant la
réalisation des réseaux
d’alimentation en eau pota-
ble (AEP) et d’assainisse-
ment, l’ouverture des pistes

de ces sites réservés à ce
programme d’habitat, ont
été achevés.

Chaque bénéficiaire dis-
pose d’une assiette de 200
m2.

Pour sa part, la commune
de Kef Lahmar relevant de
cette même daïra a bénéficié
d’un programme similaire
comportant 650 lots sociaux
dont la liste des bénéfi-
ciaires a été rendue

publique auparavant, a-t-on
rappelé. L’opération d’amé-
nagement de trois sites
réservés à ce programme a
été achevée en attendant un
quatrièm e et dernier site
prévu les prochains jours.

Cette commune a bénéfi-
cié de son quota d’aides
financières destinées aux
bénéficiaires de ce pro-
gramme d’habitat, a-t-on
ajouté.

CAMPAGNE DE NETTOYAGE À TIPASA 
Enlèvement de plus de 7.200 tonnes de déchets 

Une quantité de plus de 7.200
tonnes de déchets solides et ménagers
a été enlevée à travers plusieurs com-
munes, à la faveur d'une importante
campagne de nettoyage lancée par les
services de la wilaya de Tipasa à la
veille de la rentrée scolaire, a-t-on
appris, lundi, auprès de cette institu-
tion.

La campagne de nettoyage de qua-

tre jours, dont le coup d’envoi a été
donné mercredi dernier par le wali de
Tipasa, Aboubakr Essedik Boucetta, a
profité à 115 sites répartis sur les 28
communes de la wilaya et classés en
tant que point noirs, a indiqué la cel-
lule de communication de la wilaya.

Cette opération a ciblé de "façon
prioritaire" les abords des établisse-
ments éducatifs en perspective de la
rentrée scolaire, mais aussi, les cités
d’habitations, les chemins commu-
naux et de wilaya ainsi que les routes
nationales.

A cela s’ajoute le nettoyage d’un
nombre de cours d’eau ainsi que l’en-
lèvement des mauvaises herbes et le
nettoyage des avaloirs au niveau de
certains réseaux urbains. La campagne
de nettoyage a été marquée par l’impli-
cation de tous les directeurs de l'exécu-
tif de wilaya et des c hefs de daïras qui
ont accompagné les collectivités
locales pour la réussite de cette initia-
tive. Plus de 700 agents et de 200
camions et engins ont été mobilisés à

l'occasion, pour l’enlèvement des
déchets, a-t-on ajouté. L’opération a,
également, vu la participation de plus
de 80 associations de la société civile,
suite à l’appel lancé par le wali en
direction du mouvement associatif,
pour inciter les citoyens à s'impliquer
davantage dans la préservation de l'en-
vironnement, selon la même source.

Au lancement de cette campagne,
M. Boucetta avait insisté sur la "pour-
suite de la dynamique de préservation
de l'environnement tout au long de
l'année, selon un programme préétabli
par les servies de la wilaya".

Il a, également, affirme la "disponi-
bilité" de ses services à assister finan-
cièrement les présidents des
Assemblées communales, à travers le
dégagement d’enveloppes financières,
sur le budget de la wilaya, pour l’acqui-
sition de camions et véhicules pour la
collecte des déchets, ou la signature de
conventions avec des entreprises pri-
vées du domaine.

APS

TIARET 
Saisie de 60.000 comprimés de psychotropes 

Les services des douanes de Tiaret ont saisi
une quantité de 60.000 comprimés de psy-
chotropes, dissimulés à l'intérieur d’un
camion semi-remorque, a-t-on appris, mer-
credi, auprès de l’inspection des douanes de
Tiaret. Le chef de bureau des relations
publiques et du système d’informations,
Nabil Jeha, a indiqué que la brigade mobile
des douanes de Sougueur, lors d’une
patrouille de nuit au niveau de la route natio-

nale N 40, ont interpellé un camion semi-
remorque suspect. 

Sa fouille a permis de découvrir 60.000
comprimés de psychotropes dans une
cachette.

Deux personnes, qui se trouvaient à bord
du camion, ainsi que la marchandise saisie,
ont été remis aux services de sécurité et judi-
ciaires compétentes pour engager les procé-
dures de l’instruction, selon la même source.
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CLIMAT 
La coopération internationale doit s'accélérer
dans les secteurs émetteurs (Onu) 

Lors de la conférence sur le
climat l'an dernier à Glasgow,
45 pays s'étaient engagés à met-
tre l'accent sur la collaboration
internationale pour déployer
des solutions plus vertes dans
plusieurs secteurs d'activité:
électricité, transport terrestre,
acier, hydrogène et agriculture.

L'idée est de rendre les tech-
nologies respectueuses de l'en-
vironnement plus abordables
financièrement, notamment
pour les pays plus pauvres.

Le rapport de suivi publié
mardi sous l'égide de l'Agence
internationale de l'énergie
(AIE) note des progrès mais
conclut qu'une "bien plus
grande coopération internatio-
nale est nécessaire pour que le
monde se mette sur les rails
pour tenir ses engagements cli-
matiques".

"Nous voyons un défi
majeur, qui est celui de la colla-
boration entre les pays et les
secteurs", a souligné le direc-
teur exécutif de l'AIE, Fatih
Birol, lors d'une présentation

du rapport à la presse. "Sans
cette collaboration internatio-
nale, la transition vers zéro
émission nette sera beaucoup
plus difficile et pourrait être
retardée de plusieurs décen-
nies", craint-il.

Les cinq secteurs d'activité
en question ont été choisis
parce qu'ils représentent près
de 60% des émissions mon-
diales de gaz à effet de serre.

Ils pourraient fournir l'es-
sentiel de l'effort nécessaire
d'ici 2030 pour limiter le
réchauffement climatique à 1,5
C, en ligne avec l'accord de
Paris de 2015.

Le rapport, qui formule au
total 25 recommandations,
s'intéresse notamment à un
secteur où des progrès nota-
bles ont été enregistrés selon
lui, celui des transports terres-

tres, avec un doublement des
ventes de véhicules électriques
en 2021.

Pour aller plus loin, les
auteurs prônent un calendrier
international commun pour la
fin des véhicules thermiques,
une harmonisation des
normes dans les batteries ou
encore une mobilisation finan-
cière en faveur des infrastruc-
tures de recharge dans les pays
en développement.

Du côté de l'électricité, ils
encouragent la création de
"super-réseaux" transfronta-
liers pour favoriser l'échange
de courant d'origine bas car-
bone (issu des renouvelables
notamment) ou encore la créa-
tion de centres d'expertise
internationaux pour aider la
transition des pays qui ont
encore recours au char bon.

Parmi les autres proposi-
tions figure par exemple l'en-
gagement des acteurs publics
et privés à acheter de l'acier
"zéro carbone" pour encoura-
ger la filière.

INDE 
La foudre et les pluies
font 21 morts dans l'est 

Au moins 21 personnes sont mortes dans l'Etat
indien de Bihar (est), dans des incidents provoqués
par la foudre et les pluies au cours des dernières 24
heures, a indiqué mardi un responsable de l'auto-
rité de gestion des catastrophes de l'Etat.

Selon le responsable, les personnes décédées
étaient des agriculteurs ou des travailleurs agri-
coles qui étaient occupés à semer ou à effectuer
d'autres activités liées à l'agriculture.

Les décès ont été signalés dans une dizaine de
districts de l'Etat.

Le ministre en chef du Bihar, Nitish Kumar, a
annoncé une compensation financière de 400.000
roupies (environ 5.000 dollars) pour chacune des
familles endeuillées.

Il a conseillé à la population d'être vigilante en
cas de mauvais temps.

PAKISTAN 
15 morts dans des
inondations en 24 heures 

Au moins 15 personnes ont été tuées lors de
fortes pluies de mousson au cours des dernières 24
heures au Pakistan, a annoncé l'Autorité nationale
de gestion des catastrophes (NDMA).

Selon un rapport publié par la NDMA lundi soir,
les décès ont tous eu lieu dans la province méridio-
nale du Sindh, dont celui d'un enfant et de trois
femmes.

Le rapport a indiqué que 21.123 maisons ont été
détruites et 13.813 têtes de bétail ont péri dans diffé-
rentes régions du Pakistan.

Le nombre de morts au Pakistan à cause des
pluies de mousson et des inondations de cette sai-
son depuis la mi-juin est passé à environ 1.559, ainsi
que 12.850 blessés, a indiqué la NDMA.

En outre, 1.979.485 habitations ont été détruites,
tandis qu'environ 973.632 têtes de bétail ont péri à
travers le pays, a-t-elle ajouté.

La NDMA a précisé que 12.716 km de routes et
374 ponts ont été endommagés.

Des opérations de sauvetage menées par la
NDMA, d'autres organisations gouvernementales,
des volontaires et des organisations non gouverne-
mentales sont en cours dans les zones touchées par
les inondations.

TYPHON NANMADOL AU JAPON 
4 morts, plus de 
100 blessés 

Deux décès ont été confirmés et deux autres
personnes ont été retrouvées "sans signes vitaux"
après le passage au Japon du typhon Nanmadol qui
a aussi fait plus de 100 blessés pendant le week-end,
a déclaré mardi le porte-parole du gouvernement.

Le typhon a touché terre dimanche soir près de
Kagoshima, dans le sud-ouest du pays, et a provo-
qué des vents violents et de fortes pluies sur la
grande île de Kyushu avant de se déplacer vers le
nord-est en longeant la côte de la mer du Japon.

Ayant graduellement perdu de la vitesse, il a été
rétrogradé mardi matin en cyclone extratropical.

Mais à Kyushu, la tempête a renversé des arbres,
brisé des fenêtres, gonflé des rivières et déversé
l'équivalent d'un mois de pluie en 24 heures sur
certaines parties du département de Miyazaki, où
deux décès ont été confirmés.

Le porte-parole du gouvernement, Hirozaku
Matsuno, a précisé que deux autres personnes
avaient été retrouvées "sans signes vitaux", un
terme utilisé au Japon avant qu'un décès ne soit offi-
ciellement certifié par un médecin.

Ce bilan pourrait encore s'alourdir car les auto-
rités vérifiaient si deux autres déc ès étaient liés au
typhon et elles étaient également à la recherche
d'une personne portée disparue, a ajouté M.
Matsuno. Par ailleurs, au moins 114 personnes ont
été blessées, dont 14 grièvement, a précisé le porte-
parole du gouvernement.

Tôt mardi, environ 140.000 foyers étaient tou-
jours privés d'électricité dans le pays, principale-
ment à Kyushu.

La saison des typhons culmine d'août à septem-
bre au Japon, où elle est marquée par de fortes
pluies susceptibles de provoquer de brusques inon-
dations et des glissements de terrain meurtriers.
Des scientifiques estiment que le changement cli-
matique augmente l'intensité des tempêtes et rend
des phénomènes météorologiques extrêmes plus
fréquents.

APS

MALNUTRITION DANS LE MONDE 
Le monde "recule" dans ses efforts de lutte (FAO) 

Le monde "recule" dans ses efforts pour
éliminer la faim et la malnutrition alors
que le nombre de personnes confrontées à
l'insécurité alimentaire "ne cesse d'aug-
menter", a affirmé lundi le directeur géné-
ral de l'Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation et l'agriculture (FAO),
Qu Dongyu.

"Le nombre de personnes confrontées à
la faim ne cesse d'augmenter, en particu-
lier parmi les plus vulnérables, dont près
de 80 % vivent dans des zones rurales et
sont de petits agriculteurs familiaux", a

signalé M. Qu, dans un message vidéo
adressé au Forum mondial de la Décennie
des Nations Unies pour l'agriculture fami-
liale 2019-2028 (UNDFF), qui se tient vir-
tuellement du 19 au 22 septembre.

Les agriculteurs familiaux du monde
entier sont également soumis aux défis
créés par la crise climatique et par les
conflits, a-t-il relevé, notant que le conflit
en Ukraine a ajouté une pression supplé-
mentaire sur ces systèmes agroalimen-
taires déjà fragiles.

Organisé par la FAO et le Fonds interna-

tional de développement agricole (FIDA),
le forum vise à mettre en avant le rôle des
agriculteurs familiaux dans la tr ansforma-
tion de nos systèmes agroalimentaires, à
faire le point sur les réalisations et les défis
dans la mise en œuvre de la Décennie des
Nations Unies et à renforcer la collabora-
tion pour assurer la sécurité alimentaire
mondiale. Depuis son lancement il y a trois
ans, la Décennie des Nations Unies pour
l'agriculture familiale a promu des poli-
tiques et des investissements intégrés pour
soutenir les agriculteurs familiaux.

La coopération internationale doit s'accélérer pour permettre la transition des secteurs 
les plus émetteurs et tenir les engagements climatiques internationaux, prône hier 
un rapport commandé lors de la COP26.

NIGERIA 
Au moins 300 morts dans les inondations 
depuis le début de l'année 

Au moins 300 personnes
ont perdu la vie dans différents
sinistres liés aux inondations
au Nigeria depuis le début de
l'année, tandis que des pluies
intenses continuent de balayer
le pays, a indiqué, lundi, un
responsable de l'Agence natio-
nale de gestion des situations
d'urgence (NEMA).

Au cours d'une réunion
technique consacrée aux inon-
dations lundi à Abuja, capitale
du pays, le directeur général de

la NEMA, Mustapha Habib
Ahmed, a fait savoir que 29
Etats du pays au total avaient
subi des crues massives et
qu'au moins 500.000 habitants
avaient été affectés jusqu'à pré-
sent.

Selon ce responsable, plus
de 100.000 autres personnes
ont été déplacées et vivent soit
dans des abris temporaires, tels
que des écoles et autres bâti-
ments publics, soit parmi des
familles d'accueil

bénévolesCertains Etats du
nord-est et du centre du pays
devraient connaître d'impor-
tantes inondations en raison
des niveaux supérieurs à la
normale de précipitations
attendues et du déversement
d'eau excédentaire des grands
barrages dans la région, a-t-il
déclaré.

"La situation nécessite une
attention urgente de to utes les
parties prenantes pour répon-
dre à cette alerte anticipée par

une action préventive", a dit M.
Ahmed, conseillant à tous

les Etats concernés de déplacer
les communautés exposées à
un risque d'inondation vers
des terres plus élevées où elles
seront en sécurité, et de prépa-
rer des stocks de denrées ali-
mentaires et de produits non
alimentaires adéquats pour
permettre à ces personnes "de
disposer d'un niveau de confort
acceptable durant les périodes
d'éventuels déplacements".

BRÉSIL 
Plus d'incendies en Amazonie depuis janvier 
que sur toute l'année 2021 

Le Brésil a enregistré en
moins de neuf mois davantage
de feux de forêt en Amazonie
que pendant toute l'année 2021,
selon les chiffres officiels
publiés lundi.

Les satellites de l'Institut
national de recherche spatiale
(INPE) ont identifié 75.592
foyers d'incendie dans la plus
grande forêt tropicale de la pla-
nète depuis janvier 2022,
contre 75.090 au total l'an der-
nier.

Ce mois de septembre est
particulièrement dévastateur:
en seulement une semaine, le
nombre de foyers détectés en
Amazonie était déjà supérieur

au total de ce même mois en
2021. En septembre de l'année
dernière, l'institut avait comp-
tabilisé 16.742 incendies, un
nombre cependant bien moins
élevé que lors du même mois
de 2020 (32.017) ou que la
moyenne mensuelle enregis-
trée entre 1998 et 2021 (32.110).

Mais en seulement trois
semaines cette année, près de
30.000 foyers ont déjà été iden-
tifiés depuis le début du mois,
qui pourrait être l'un des pires
jamais enregistrés.

"Ces feux de forêt sont une
tragédie annoncée.

Durant les quatre années de
mandat (du président d'ex-

trême droite Jair Bolsonaro),
nous avons vécu une des
périodes les plus sombres pour
notre environnement", a réagi
André Freitas, porte-parole de
l'antenne brésilienne de
Greenpeace en Amazonie.

"Tous ceux qui pratiquent
des activités illégales ont pro-
fité de ce contexte pour avancer
sur la forêt", a-t-il regretté.

Le président Bolsonaro, qui
va briguer sa réélection le 2
octobre, est notamment accusé
de favoriser l'exploitation
minière et agricole en
Amazonie, au détriment de la
forêt. Selon certains experts, la
déforestation et les feux de

forêt s'intensifient cette année
car Jair Bolsonaro est distancé
dans les sondages par l'ex-pré-
sident de gauche Luiz Inacio
Lula da Silva, qui promet d'être
plus rigoureux dans la préser-
vation de l'Amazonie.

Depuis l'arrivée au pouvoir
en janvier 2019 de Bolsonaro, la
déforestation annuelle
moyenne en Amazonie brési-
lienne a augmenté de 75% par
rapport à la décennie précé-
dente.

En août, la déforestation a
porté sur 1.661 km2, près du
double de la surface déboisée
sur la même période de l'année
dernière (918 km2).



Le ministre de l’Industrie phar-
maceutique, Ali Aoun, a fait part
lundi depuis la wilaya de Constantine
de la décision de son département
ministériel de produire l’insuline
par le groupe Saïdal le "plus vite pos-
sible".

En visite à l’unité de production
de Constantine relevant du Groupe
public Saïdal, le ministre a indiqué
qu’il "faudrait que cette usine
reprenne sa vocation initiale, à savoir
la production de l’insuline et prévoir
également la fabrication des stylos
injectables".

Au cours d’une conférence de
presse animée au siège de cette
unité, M. Aoun a estimé que la pro-
duction de l’insuline "était à la portée
des cadres de cette usine", en les
appelant à se redéployer,
aujourd’hui plus que jamais, pour
permettre à l’Algérie de "sortir des
griffes" des laboratoires qui ne ces-
sent de spéculer à ce sujet.

A ce titre, le ministre qui a indiqué
qu’il "comptait sur l’équipe de
Saïdal" pour réussir l’opération de
production de l’insuline, d’autant
plus, a-t-il ajouté que la "volonté et
l’outil de production existent", a
appelé les responsables concernés à
reprendre la production d e l’insu-
line "dans les meilleurs délais".

"Je veux des résultats d’ici à la fin
d’année et c’est possible", a soutenu
le ministre de l’Industrie pharma-
ceutique, qui a fait part de la volonté
de développer ce marché en réalisant
une "extension pour les stylos injec-
tables". L’avenir de cette unité de

production "n’est pas condamné", a-
t-il insisté, précisant qu’il s’agit de
"faire rapidement un audit concer-
nant cette unité de production, cer-
ner les lacunes et le ministère est là
pour aider et intervenir au service de
l’intérêt national".

Saluant les efforts déployés par les
cadres locaux de Saïdal qui sont par-
venus à préserver l’outil de produc-
tion et les postes de travail, le minis-
tre a donné des instructions pour
poursuivre la production des vaccins
et d’œuvrer pour la "développer
davantage".

Le pôle Constantine de Saïdal cou-
vre entre 30% à 40% du chiffre d’af-
faire de tous le Groupe, a rappelé le
ministre qui a insisté sur l’impor-
tance de la formation dans l’optimi-
sation du rendement de ce domaine

stratégique. Au cours de sa visite à
Constantine, le ministre a visité le
site devant abriter l’usine de produc-
tion des médicaments d’oncologie
située non loin des sites de produc-
tion de Saïdal à la zone industrielle
Palma, d’une capacité de 100 mil-
lions (comprimés et gélules confon-
dus) pour un investissement de
4.800.000.000 DA.

Sur place le ministre a donné des
instructions pour réduire les délais
de réalisation fixé à 15 mois (du 1
octobre 2022 au 31 mars 2024).

Il a également inspecté les travaux
de réalisation de l’annexe du
Laboratoire national des produits
pharmaceutiques à la circonscrip-
tion administrative Ali-Mendjeli affi-
chant un taux d’avancement dépas-
sant les 85%.
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6 nouveaux cas et aucun décès

MÉDICAMENTS 
L’insuline sera produite par Saïdal 

le "plus vite possible" (ministre)

Six (6) nouveaux cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19) et huit (8) guéri-
sons ont été enregistrés, alors qu'aucun

décès n'a été déploré ces dernières 24
heures en Algérie, a indiqué, hier, le minis-

tère de la Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270618, celui
des décès reste inchangé (6879 cas), alors que le nombre
total des patients guéris passe à 182.261 cas. 

Par ailleurs, un (01) patient est actuellement en soins 
intensifs, souligne la même source, relevant que 41 wilayas
n'ont recensé aucun nouveau cas. 

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
la nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les
règles d'hygiène, la distanciation physique et le port 
du masque. 

GYNÉCOLOGIE - 
OBSTÉTRIQUE 
Un recours exagéré 
à la césarienne en
Algérie (spécialistes) 

Le président de l'Association natio-
nale des gynécologues-obstétriciens
libéraux (ARGOPC), Dr Abdenour
Youcef Khodja a affirmé, samedi à
Alger, que le recours à l'accouchement
par césarienne en Algérie était "exa-
géré".

En marge du 17e Congrès internatio-
nal de l'ARGOPC, Dr Youssef Khodja a
indiqué que le recours à la césarienne
était une pratique mondiale, devenue
toutefois, "exagérée" en Algérie, en ce
sens que le nombre d'accouchement
par césarienne oscille entre 60 à 70%
dans le pays.

Si certaines femmes préfèrent
accoucher par césarienne pour éviter
les douleurs, il existe "un manque de
formation et de formateurs parmi les
sages-femmes et les médecins spécia-
listes", a-t-il déploré, appelant dans ce
sens à renforcer et à perfectionner la
formation pour assurer un accouche-
ment sans risques.

Le chef du service de Gynécologie-
obstétrique à l'établissement hospi-
talo-universitaire (EHU) Nafisa
Hamoud (ex Parnet), Pr Mokrane
Medjtoh a précisé, lui, que l'accouche-
ment par césarienne dans les pays du
Nord connaissait un taux "très faible",
rappelant que l'Organisation mondiale
de la santé (OMS)recomm ande de ne
pas dépasser 15% des accouchements
par césarienne dans chaque pays.

Le spécialiste a affirmé que le
recours à cette pratique médicale
"peut entrainer des complications,
voire même le décès pendant ou après
l'accouchement aussi bien de la
maman que du nouveau-né".

Pr Medjtoh a appelé à assurer un
meilleur suivi de la grossesse et à
recourir à l'accouchement naturel au
lieu de la césarienne à travers laquelle
le secteur privé cherche à réaliser un
gain facile.

Concernant les affaires introduites
en justice pour erreurs médicales, les
spécialistes ont appelé à la nécessité de
"réexaminer l'expertise médicale avant
d'accuser et poursuivre le praticien,
laquelle n'est pas souvent soumise à
l'avis des spécialistes, ce qui entraine-
rait l'emprisonnement de médecins en
raison de complications médicales
dont ils ne sont pas responsables".

S'agissant de la difficulté de la pro-
création auprès de certains couples,
Dr Youcef Khodja, également membre
du Conseil national de déontologie
médicale, a imputé ce problème à l'âge
tardif du mariage de la femme ces der-
nières années, ainsi qu'à certaines
maladies et autres facteurs environne-
mentaux.

Dans le cadre de la formation conti-
nue et la mise à jour des connais-
sances, une expérience technique de
l'hystéroscopie a été dispensée au pro-
fit des part icipants à cette rencontre
scientifique de deux jours.

Le ministre de
l’Industrie pharmaceu-
tique, Ali Aoun, a annoncé
lundi depuis la wilaya de
Constantine, des mesures
de facilitation et d’encou-
ragement au profit des
investisseurs dans le
domaine pharmaceutique
en vue de promouvoir ce
créneau stratégique.

Réduire au maximum
les délais d’étude des dos-
siers d’investissement
figure parmi les princi-
pales mesures prises dans
ce cadre, a souligné le
ministre au cours d’une
conférence de presse, pré-
cisant que des instructions
viennent d’être données
pour répondre aux dos-
siers d’investissement
dans un délai ne dépassant
pas le (1) mois.

Mettant en exergue le
code d’investissement qui
doit permettre de soutenir
le processus de création
d’une industrie de médica-
ment, l’ouverture de nou-
veaux postes d’emploi et la
réduction de la facture
d’importation, le ministre

a indiqué que des disposi-
tions ont été aussi prises
pour éradiquer la surfac-
turation.

Il a dans ce cadre estimé
que le nouveau code d’in-
vestissement devra per-
mettre de distinguer les
professionnels des spécu-
lateurs et des lobbies frei-
nant le développement de
l’indust rie pharmaceu-
tique en Algérie.

S’agissant de la disponi-
bilité du médicament sur
le marché national, M.
Aoun qui a fait part d’une

certaine "tension" en la
matière, a insisté sur l’ur-
gence d’édifier une réelle
industrie pharmaceutique
pour mieux répondre aux
besoins nationaux.

A l’usine Saidal de
Constantine, le ministre a
insisté sur l’importance de
la formation dans la renta-
bilisation des efforts
déployés dans le domaine
de l’industrie du médica-
ment, et a insisté égale-
ment sur la "stabilité" des
cadres de cette usine.

M.Aoun qui a assisté à

des présentations sur les
perspectives de développe-
ment de cette usine à tra-
vers des projets pour la
production entre autres du
vaccin antigrippal, de déri-
vés de sang, de bio simi-
laire pour le traitement du
cancer, de molécules bio-
logiques innovantes, a
appelé à collaborer avec les
secteurs concernés
(Agence nationale du sang
entre autres) pour réussir
ces projets.

Il a appelé également à
optimiser l’exploitation
des lignes de production
de l’usine de Saidal fonc-
tionnant, selon lui, en deçà
de sa capacité, à travers la
consolidation de la forma-
tion et de la compétence
technique. S’agissant du
vaccin anti-Covid, le
ministre a fait part d’une
quantité de 3 millions de
doses en stock à Saidal qui
vient renforcer le stock
existant estimé à 13 mil-
lions de do ses ce qui per-
met de couvrir la demande
à tout moment.

APS

Des mesures pour promouvoir l’investissement
dans l'industrie pharmaceutique (ministre) 
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PANDEMIE DE COVID-19 
La partie continentale de la Chine signale 

104 nouveaux cas confirmés locaux 
La partie continentale de la

Chine a signalé lundi 104 cas
confirmés de COVID-19

transmis localement, dont
41 au Guizhou et 33 au

Sichuan, selon le rapport de
la Commission nationale de

la santé publié mardi.
Un total de 525 porteurs asymptoma-

tiques locaux ont été nouvellement
identifiés.

En tout, 340 patients de la COVID-19
sont sortis de l'hôpital après leur guéri-
son sur la partie continentale de la
Chine lundi, portant à 239.794 le nom-
bre total de patients de la COVID-19
ayant quitté l'hôpital après leur réta-

blissement. Lundi, aucun nouveau
décès lié à la COVID-19 n'a été enregis-

tré, le bilan total s'établissant à 5.226
morts.

NIGERIA 
Le bilan de la fièvre
de Lassa monte 
à 171 morts 

Le bilan de la fièvre de Lassa au Nigeria
cette année est monté à 171 morts, malgré
les mesures prises par le gouvernement
pour réduire le nombre d'infections dans le
pays, a déclaré dimanche le Centre nigérian
de contrôle des maladies (NCDC).

Dans son dernier rapport de situation
sur la fièvre de Lassa, le NCDC a indiqué
qu'il avait enregistré un total de 917 cas
confirmés et que 6.600 cas suspects avaient
été signalés depuis le début de l'année.

De la seule semaine du 5 au 11 septembre,
huit nouveaux cas confirmés et un décès
ont été comptabilisés.

A ce jour, 25 Etats ont enregistré au
moins un cas confirmé dans 102 des 774
zones de gouvernement local du pays le
plus peuplé d'Afrique, a précisé l'agence de
santé publique. Avec la montée du nombre
de morts à 171, le NCDC a expliqué que le
taux de mortalité s'élevait à 18,6%, inférieur
à celui de la même période l'année dernière
qui était de 23,3%. Le centre sanitaire a noté
que la tranche d'âge la plus touchée était
celle des 21-30 ans, avec un ratio hommes-
femmes de 1 pour 0,8 chez les cas confir-
més.

OUGANDA 
L'Ebola fait un décès,
le premier depuis
2019 

Le ministre ougandais de la Santé a
annoncé mardi la présence d'une "épidé-
mie" de virus Ebola en Ouganda, qui a
provoqué la mort d'un homme dans le
centre du pays, trois ans après le dernier
décès recensé.

"L'Ouganda confirme une épidémie de
maladie à virus Ebola (MVE) dans le dis-
trict de Mubende.

Le cas confirmé est un homme de 24
ans (...) qui a présenté des symptômes de
la MVE et a ensuite succombé", a déclaré
le ministère sur son compte Twitter offi-
ciel.

Ce cas provient d'une souche rare
venant du Soudan, qui n'avait plus été
signalée en Ouganda depuis 2012, a pré-
cisé l'OMS Afrique, qui a annoncé
déployer "une équipe et des équipements
pour aider dans les investigations et la
riposte".

L'Ouganda a déjà connu des épidémies
d'Ebola, dont la plus récente qui remonte
en 2019 avait fait au moins cinq morts.

En 2000, 200 personnes avaient trouvé
la mort au cours d'une épidémie dans le
nord du pays.

La maladie à virus Ebola est souvent
mortelle, mais des vaccins et traitements
existent maintenant contre cette fièvre
hémorragique, qui se transmet à
l'homme par des animaux infectés.

La transmission humaine se fait par les
liquides corporels, avec pour principaux
symptômes des fièvres, vomissements,
saignements, diarrhées.

La République démocratique du Congo
(RDC), voisine de l'Ouganda, a connu 14
épidémies d'Ebola, dont la dernière a été
déclarée entre avril et juillet 2022.

L'Equateur, qui a été l'un
des premiers foyers de
Covid-19 en Amérique latine,
a dépassé le million de cas
cumulés, a déclaré mardi le
ministère de la Santé.

Le nombre d'infections
est passé à 1.000.214 lundi,
après une augmentation de
377 cas lors de la dernière
journée, a indiqué le minis-
tère dans son rapport régu-

lier. Le nombre officiel de
morts s'élève à 35.885, même
si les autorités affirment que
le nombre réel de décès lui
est supérieur.

L'Equateur, qui a détecté

pour la première fois la pré-
sence du coronavirus le 29
février 2020, a été cette
année-là l'une des nations
les plus durement touchées
par la pandémie de Covid.

Biden affirme que la pandémie de Covid-19 
est "terminée" aux Etats-Unis 

Le président américain Joe Biden a
affirmé que la pandémie de Covid-19
était "terminée" aux Etats-Unis, lors
d'une interview diffusée dimanche.

"La pandémie est terminée, nous

avons encore un problème avec le
Covid, on consacre beaucoup de travail
à ce dossier...

mais la pandémie est terminée", a
déclaré le dirigeant à la chaîne CBS. "Si

vous regardez autour de vous, personne
ne porte de masque, et tout le monde a
l'air en plutôt bonne forme", a-t-il
affirmé. "Donc je pense que c'est en
train de changer."  

L'Equateur dépasse le million de cas 
cumulés de Covid-19 

Le nombre de cas monte à 9 dans 
la capitale de l’Inde 

Une femme âgée de 30 ans a été testée positive à la
variole du singe dans la capitale indienne, a annoncé lundi
un responsable du département de la santé de Delhi.

Avec elle, le nombre total de cas de variole du singe dans
la capitale est monté à neuf tandis que le total national est
maintenant de 14 cas.  Cette nouvelle patiente a été admise

dans un hôpital du gouvernement local, selon la même
source. Elle présente des cloques et des lésions pleines de
pus sur plusieurs parties du corps. Un cas suspect a égale-
ment été admis dans un hôpital public dimanche.

Les résultats des tests de cet homme sont encore incon-
nus pour l'heure, selon les médias.

Premier cas confirmé en Ukraine 
Un premier cas de variole

du singe a été confirmé jeudi
en Ukraine chez un patient
qui a été hospitalisé, a indi-
qué le ministère de la Santé.

Le malade souffre de fiè-
vre et d'une éruption cuta-
née, a ajouté le ministère sur
Facebook sans plus de préci-

sion. L'infection a été confir-
mée jeudi par un test PCR.

Une enquête épidémiolo-
gique est en cours, mais
selon les premières données,
a précisé le ministère, le
patient aurait contracté la
maladie "dans une des
grandes villes" du pays.

Selon le tableau de bord de
l'OMS qui répertorie tous les
cas confirmés, il y avait à la
date du 7 septembre, 54.709
cas et 18 décès enregistrés
dans 125 pays dont 98% en
Europe et en Amérique du
Nord. La variole du singe
(monkeypox en anglais) se

traduit d'abord par une forte
fièvre et évolue rapidement
en éruption cutanée. La
maladie guérit d'habitude
spontanément après deux à
trois semaines, mais elle
peut entraîner de graves
complications, notamment
des infections bactériennes.

VARIOLE DU SINGE 
Près de 24.000 cas enregistrés aux Etats-Unis 

Près de 24.000 cas de
variole du singe ont été
confirmés aux Etats-Unis en
date de lundi, selon les der-
nières données du Centre
américain de contrôle et de
prévention des maladies
(CDC). A ce jour, la Californie
compte le plus grand nom-
bre de cas confirmés parmi
les Etats du pays, avec 4.656
cas répertoriés, suivie par

l'Etat de New York (3.755) et la
Floride (2.398), selon la
même source.  Les infections
au virus de la variole du singe
sont rarement mortelles, la
plupart des cas disparaissant
en deux à quatre semaines.

Selon l'Organisation mon-
diale de la santé (OMS), cette
maladie a un taux de morta-
lité d'environ 3% à 6%.

Pourtant, une fois infec-

tées, les personnes immuno-
déprimées sont plus suscep-
tibles de souffrir d'une mala-
die grave, selon le CDC.

Les autorités sanitaires
américaines mettent les
médecins en garde contre la
surutilisation du seul médi-
cament disponible pour la
variole du singe. Les virus
évoluent constamment pour
mieux infecter les humains

et surmonter les nouveaux
médicaments et vaccins, a
expliqué le CDC.

L'Administration améri-
caine des denrées et des
médicaments (FDA) a av erti
que le médicament antiviral
Tecovirimat est fortement
sujet à la résistance.

Même une légère muta-
tion du virus pourrait le ren-
dre inefficace.

Chine : les spécialistes déconseillent tout contact 
avec des étrangers 

Un haut représentant des services de santé chinois a
recommandé à la population d'éviter tout "contact direct
peau à peau avec des étrangers" après l'apparition du pre-
mier cas de variole du singe dans le pays.

La Chine a enregistré vendredi son premier cas, chez
une personne récemment entrée dans le pays et se trou-
vant en quarantaine.

"Pour prévenir toute infection à la variole du singe", Wu
Zunyou, chef épidémiologiste au Centre chinois pour le
contrôle et la prévention des maladies, a formulé plu-

sieurs recommandations. "N'ayez pas de contact direct
peau à peau avec des étrangers", a notamment écrit sur le
réseau social Weibo.  Figure de la lutte contre le Covid-19
en Chine, Wu Zunyou a aussi appelé la population a éviter
ce genre de contact avec des personnes ayant été à l'étran-
ger lors des trois semaines précédentes, ainsi qu'avec des
"inconnus". "Le patient dont a fait état la Chine a été diag-
nostiqué après avoir développé des symptômes, notam-
ment une éruption cutanée", ont indiqué les services de
santé de la municipalité de Chongqing (sud-ouest) dans

un rapport. "Placé immédiatement en isolement", le
patient "se trouve dans un état stable", selon le rapport,
précisant que "le risque de transmission est faible".

La variole du singe ("monkeypox" en anglais) se traduit
d'abord par une forte fièvre et évolue rapidement en érup-
tion cutanée. 

La maladie guérit d'habitude spontanément après
deux à trois semaines, mais elle peut entraîner de graves
complications, notamment des infections bactériennes.

APS



SANTÉ
DK NEWS12 13

Mercredi 21 september 2022
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

La caféine pour
combattre

les troubles
de la mémoire

liés à l'âge ?
La caféine aurait la capacité

d'agir sur un mécanisme capable de
contrecarrer, chez l'animal, les
troubles cognitifs associés au vieil-
lissement. Si la caféine s'avère aussi
efficace sur l'homme, cela ouvrirait
des perspectives thérapeutiques in-
téressantes pour lutter contre les
symptômes de plusieurs maladies
neurodégénératives. Le café est déjà
reconnu pour ses nombreux bien-
faits pour la santé . Psychostimu-
lante, sa caféine stimule et accroit la
vigilance, elle retarde l'apparition
de la fatigue et favorise l'endurance.
Ses propriétés anti-oxydantes aide-
raient à prévenir les troubles car-
dio-vasculaires et les cancers. En
outre, la caféine limiterait l'appari-
tion des maladies de Parkinson et
d'Alzheimer.

Dans une récente étude , publiée
dans la revue Scientific Reports,
une équipe internationale de cher-
cheurs, comprenant notamment
des collaborateurs de l'Inserm de
Lille, en France, ont cherché à dé-
montrer que la caféine serait capa-
ble de limiter les troubles cognitifs
dus à l'âge.

Les scientifiques ont identifié un
récepteur cible de la caféine (ou "ré-
cepteur A2A"), dans le cerveau de
rats, qui entraîne l'apparition de
troubles de la mémoire ainsi qu'une
perte des mécanismes de contrôle
du stress.

"Ces travaux s'inscrivent dans
une étude plus large lancée il y a 4
ans", explique Luisa Lopes de l'iMM
Lisboa, coordinatrice de l'étude.
"Nous avions identifié le rôle du ré-
cepteur A2A dans le stress , mais
nous ne savions pas si son activation
suffirait à déclencher d'autres chan-
gements".

Ainsi, en modifiant la quantité
des récepteurs A2A dans les zones
du cerveau liées à la mémoire, les
chercheurs sont parvenus à repro-
duire l'état de déclin cognitif associé
au vieillissement , ils l'ont qualifié
de "profil de vieillissement pré-
coce". Résultat, lorsque les animaux
au profil de vieillissement précoce
ont été traités avec une molécule
analogue à la caféine, capable de
bloquer l'action des récepteurs A2A,
leurs performances de mémoire
devenaient similaires à celles des
animaux contrôles.

"Chez les personnes âgées, nous
savons qu'il y a une augmentation
des hormones du stress qui ont un
impact sur la mémoire ". Les cher-
cheurs estiment que la caféine et
d'autres produits capables de blo-
quer ce récepteur ont "la capacité de
contrecarrer la perte des méca-
nismes de contrôle du stress engen-
drée par le vieillissement".

"Cette étude permet non seule-
ment de comprendre les change-
ments fondamentaux qui se
produisent quand un individu
avance en âge, mais également
d'identifier les perturbations du ré-
cepteur A2A comme facteur majeur
du déclenchement de ces change-
ments. Ce qui mène à des perspec-
tives thérapeutiques très
intéressantes", conclut Luisa Lopes.

ARRÊTER LE SPORT NUIT
À LA SANTÉ DU CERVEAU

Notre cerveau a besoin de l'activité physique pour se maintenir en bonne santé. Arrêter
10 jours de pratiquer un sport réduirait le flux sanguin des zones impliquées dans les

capacités cognitives.
Arrêter le sport modifie le flux

sanguin du cerveau et réduit l'acti-
vité des parties du cerveau concer-
nées par la mémoire et
l'apprentissage, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue
médicale Frontiers in Aging Neu-
roscience . Cette nouvelle étude in-
titulée "Use it or lose it" confirme
l'impact de l'activité physique sur
la santé cognitive.

Les chercheurs de l'Université
du Maryland aux Etats-Unis ont
examiné le débit sanguin cérébral
des adultes âgés de 50-80 ans en
bonne santé et en bonne forme
physique avant et après une pé-
riode de 10 jours au cours de la-
quelle ils ont arrêté tout exercice.

«Use it or lose it» :
le sport maintient
notre cerveau en
bonne santé

Ils ont constaté une diminution
significative du débit sanguin dans
plusieurs régions du cerveau, y
compris dans l'hippocampe et plu-
sieurs parties connues pour se dé-
tériorer rapidement avec un
diagnostic de la maladie d'Alzhei-
mer. Être moins actif physique-
ment, c'est donc être plus
susceptible d'avoir des problèmes
cognitifs et de développer une dé-
mence avec l'âge.

«Nous savons que l'hippocampe
joue un rôle important dans l'ap-
prentissage et la mémoire et que
c'est l'une des premières régions
du cerveau touchées chez les per-

sonnes atteintes de la maladie
d'Alzheimer », explique le Dr Car-
son Smith, professeur associé de
kinésiologie auteur principal de
l'étude.

Le message à retenir est simple.
Si vous arrêtez l'exercice physique
pendant 10 jours, vous allez rapi-

dement perdre les bénéfices sur
votre santé cardiovasculaire et sur
la circulation sanguine du cer-
veau.

« Ce lien pourrait avoir des im-
plications importantes pour la
santé du cerveau chez les per-
sonnes âgées. Il est nécessaire de

poursuivre les recherches pour
comprendre à quelle vitesse ces
changements se produisent, quels
sont les effets à long terme et à
quelle vitesse ils pourraient être
inversés lorsque l'on reprend
l'exercice », conclut le le Dr Carson
Smith.

La maladie d'Alzheimer à un stade précoce pourrait être traitée grâce à l'anticorps monoclonal aducanumab.

ALZHEIMER : UN TRAITEMENT
EFFICACE À BASE D'ANTICORPS

L'anticorps monoclonal aducanu-
mab serait une solution efficace pour
réduire l'accumulation des plaques
amyloïdes (marque de la maladie d'Alz-
heimer) sur les patients à un stade pré-
coce de la maladie, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue médi-
cale Nature . Cette découverte apporte
l'espoir d'un traitement pour les 30 mil-
lions de patients touchés par la maladie
d'Alzheimer .

Les chercheurs de l'université de Zu-
rich en Suisse ont réalisé une étude avec
125 patients atteints d'une forme pré-
coce d'Alzheimer ou "pré-déments" -
c'est-à-dire n'ayant pas encore déve-
loppé de symptômes. Ils ont été traités,
soit avec un placebo, soit avec l'anticorps
monoclonal aducanumab. Lors de la
première étape de l'étude, 2 000 ma-
lades avaient été soignés avec cet anti-
corps, sans résultats satisfaisants. Mais
les effets sur les patients à un stade pré-
coce de la maladie avaient déjà montré
une réduction du déclin cognitif de 34%.

A un stade précoce de la maladie
d'Alzheimer, l'anticorps monoclonal
aducanumab montre son efficacité

Les résultats de la phase 2 de l'étude
ont montré qu'au bout d'un an, les pa-
tients traités avec les doses les plus éle-
vées du médicament ont réduit de
manière "significative" leurs plaques
amyloïdes dans leur cerveau et une sta-

bilisation de leur déclin cognitif. "Nos
résultats soutiennent l'hypothèse qu'un
traitement par aducanumab réduit les

plaques amyloïdes, et chose plus impor-
tante, que cette réduction a des effets cli-
niques bénéfiques. Les résultats de cet

essai clinique nous rendent optimistes
sur notre capacité à traiter la maladie
d'Alzheimer . L'effet de cet anticorps est
très impressionnant », se réjouit le Pr
Roger Nitsch, de l'Institut de médecine
régénérative à l'université de Zurich
(Suisse).

Les patients ont aussi montré une
amélioration de leur état clinique.
«Alors que les patients du groupe pla-
cebo ont présenté un déclin cognitif, les
fonctions intellectuelles des volontaires
recevant l'anticorps se sont maintenues
», ajoute l'auteur.

Les chercheurs ont annoncé que
l'étude de ce nouvel anticorps va se
poursuivre et qu'ils envisagent un essai
de plus grande ampleur (dit de phase 3).

En réaction à cette publication, le
psychiatre Eric Reiman, directeur exé-
cutif de l'Institut de la maladie Alzhei-
mer à Phoenix aux Etats-Unis, qui teste
d'autres approches pour la prévention
et le traitement de la maladie d'Alzhei-
mer affirme que «ce médicament a un
vrai effet pour renverser l'accumulation
de plaques amyloïdes». Mais, il rappelle
que «l'étude est trop petite pour prouver
que le médicament fonctionne réelle-
ment. De nombreux autres médica-
ments pour soigner Alzheimer ont été
très prometteurs dans les essais à un
stade précoce, mais se sont à terme
montrés inefficaces voire dangereux ».

Avec l'âge, l'alimentation joue un
rôle de plus en plus important pour la
santé physique. Une nouvelle étude in-
siste sur les besoins protéiques des per-
sonnes âgées : une alimentation riche
en protéines leur permettrait en effet
de conserver une bonne santé plus
longtemps. 

Les protéines sont des nutriments
essentiels pour la bonne santé phy-
sique des seniors, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue mé-
dicale JAMDA . Pour rester en bonne
santé, les personnes âgées devraient
consommer un gramme de protéine
par kilo de poids corporel par jour.

Les chercheurs de l'Inserm ont
mené une étude avec 1 345 sujets âgés
de 74 ans en moyenne, qui ont répondu
à une enquête alimentaire à leur domi-
cile menée par un diététicien. Les cher-
cheurs ont analysé les apports
protéiques journaliers moyens et les
apports énergétiques totaux des parti-
cipants.

Les seniors ont aussi répondu à un
test reposant sur 5 facteurs physiques,
la perte de poids de plus de trois kilos
non voulue, la fatigue, la faiblesse mus-
culaire évaluée sur la marche, la mon-

tée d'escaliers ou encore la capacité à se
lever d'une chaise, la lenteur de la
marche sur une distance de six mètres
et enfin un temps d'activité physique
hebdomadaire inférieur à une heure.
Sur la totalité des participants, 4,1% des
personnes étaient considérées comme
fragiles car elles répondaient à au
moins trois des critères pris en compte.

Les protéines favorisent la
bonne forme physique des
seniors

Les conclusions de cette étude révè-
lent que les personnes fragiles étaient
peu nombreuses à consommer suffi-
samment de protéines.

Elles étaient seulement 36,4% à man-
ger au moins 1 gramme de protéine par
kilo, contre 58,6% des personnes plus
robustes. « Ce lien significatif nous a
permis d'établir que des apports pro-
téiques suffisants réduisent de près de
60% le risque de fragilité et ce, que les
protéines soient d'origine animale ou
végétale » explique Catherine Feart.

"Les protéines sont des constituants
musculaires et protègent contre la sar-
copénie (baisse de la tonicité muscu-

laire ndlr), alors que les apports éner-
gétiques totaux peuvent être pourvus
par les lipides, glucides ou encore l'al-
cool qui n'ont pas ces fonctions.

Or, la fragilité chez la personne âgée
expose au risque de chute, d'hospitali-
sation ou encore d'institutionnalisa-
tion. De plus, elle accélère le déclin en
cas de choc ou de stress psychologique

ou physique. Ces résultats sont donc
une incitation forte à consommer suf-
fisamment de protéines", rappelle Ca-
therine Feart.

Le Programme national nutrition
santé (PNNS) recommande à ce titre de
manger une à deux fois par jour de la
viande, du poisson ou des œufs, en plus
des protéines végétales.

Le chef du Programme Environnement de l'Organisation
des Nations Unies (ONU), Erik Solheim, fait de la lutte
contre la pollution et le réchauffement climatique une
priorité. Il rappelle que la pollution tue chaque année 7
millions de personnes.
"La pollution tue plus que le cancer ." Erik Solheim, chef
du Programme de l' Organisation des Nations Unies
(ONU) pour l'environnement, a lancé l'alerte mardi 30
août à Genève (Suisse). Cet ancien ministre norvégien
fait de la lutte contre la pollution son cheval de bataille.
Il insiste ainsi sur la conversion du charbon vers les

énergies renouvelables. Car rien qu'en Europe, la
pollution au charbon causerait 23 000 morts par an . De
même, la pollution de l'air intérieur et extérieur tuerait
5,5 millions de personnes chaque année , dont 3 millions
de personnes en Chine.

Allergies, maladies respiratoires,
infectieuses et vectorielles
En mobilisant les différents acteurs tels que les chefs
politiques et les entreprises contre la pollution, Erik
Solheim rappelle que cela permettra, à plus long terme,

de lutter contre le changement climatique . Or, une
récente étude parue dans The Lancet montrait que
l'impact de ce changement climatique sur la production
agricole risquait d'entraîner 500 000 décès à l'horizon
2050 . Le réchauffement climatique pourrait également
causer une augmentation du nombre de maladies
respiratoires telles que l' asthme , les maladies
infectieuses et vectorielles, les maladies gastro-
intestinales mais également le nombre d'allergies. Il est
ainsi estimé que d'ici 2050, le nombre d'Européens
allergiques aux pollens d'ambroisie aura doublé .

LA POLLUTION TUE 7 MILLIONS DE PERSONNES PAR AN

Un petit coup de mou après le déjeuner ou
en fin d'après-midi ? Facile de recharger
ses batteries, en deux temps trois
mouvements. Voici 4 exercices  pour
chasser le coup de barre en deux temps
trois mouvements.

Stimuler ses neurones
- Tapoter énergiquement toute la tête du
bout des doigts, en gardant les poignets
bien détendus, pendant une dizaine de
secondes.
- Poser ensuite les doigts en griffe sur le
devant du crâne, à la naissance des
cheveux et, comme si on voulait se
coiffer, descendre le long de l'axe central
de la tête jusqu'à l'occiput (au-dessus de
la nuque), en veillant à ce que les doigts
soient suffisamment écartés pour couvrir
toute la surface crânienne.
- Recommencer une dizaine de fois.

Tapoter ses épaules
- Assise ou debout, tête et dos bien droits,
les épaules sont abaissées et détendues.
- Amener la main droite sur l'épaule
gauche.
- Effectuer des frappes fermes (un peu
comme si on tapait amicalement dans le
dos d'un proche) sur toute la zone qui
entoure l'épaule, sans oublier le haut du
dos.
- Garder le poignet bien souple et respirer
calmement et profondément.
- Continuer pendant 30 secondes à 1

minute. Effectuer ensuite les mêmes
gestes avec la main gauche sur l'épaule
droite.

Réveiller sa respiration
- Assise ou debout, prendre une grande
inspiration en gonflant bien le torse.
- Expirer, cage thoracique ouverte.
- Fermer les poings à demi, recroqueviller
légèrement les doigts et tapoter le haut
du torse pendant une dizaine de secondes
en gardant les poignets souples.
- Laisser échapper de la bouche ouverte,

en même temps, si c'est possible, des «
hooo » ou des « haaa » pour bien sentir
les vibrations et profiter d'un doux
massage intérieur.

Faire circuler l'énergie
- Assise ou debout, dos droit, lever le bras
gauche devant soi à hauteur de la
poitrine, paume vers le sol, bras tendu
mais souple.
- Poser la main droite sur la main gauche.
- Tapoter énergiquement la main gauche
avec le plat des doigts (ou du poing) de la
main droite (le poignet reste droit tendu)
et remonter le long de la face externe du
bras jusqu'à l'épaule.
- Pivoter ensuite légèrement le bras
gauche vers la gauche et continuer les
tapotements sur la face antérieure du
bras, en redescendant de l'épaule vers le
poignet.
- Répéter une dizaine de fois pour chaque
bras.

Revitalisation express
Attraper le pouce droit avec la main
gauche et faire des mouvements de vrille,
comme si on voulait le dévisser, en
partant de la base et en remontant vers
l'ongle. Faire de même avec les autres
doigts, puis avec l'autre main. Terminer en
pinçant fermement, entre le pouce et
l'index , chaque côté de la base de l'ongle.
Recommencer deux fois pour chaque
doigt de chaque main.

LES BONS GESTES ANTI-COUP DE POMPE

Les protéines nécessaires à la bonne santé des seniors
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La caféine pour

combattre
les troubles

de la mémoire
liés à l'âge ?

La caféine aurait la capacité
d'agir sur un mécanisme capable de
contrecarrer, chez l'animal, les
troubles cognitifs associés au vieil-
lissement. Si la caféine s'avère aussi
efficace sur l'homme, cela ouvrirait
des perspectives thérapeutiques in-
téressantes pour lutter contre les
symptômes de plusieurs maladies
neurodégénératives. Le café est déjà
reconnu pour ses nombreux bien-
faits pour la santé . Psychostimu-
lante, sa caféine stimule et accroit la
vigilance, elle retarde l'apparition
de la fatigue et favorise l'endurance.
Ses propriétés anti-oxydantes aide-
raient à prévenir les troubles car-
dio-vasculaires et les cancers. En
outre, la caféine limiterait l'appari-
tion des maladies de Parkinson et
d'Alzheimer.

Dans une récente étude , publiée
dans la revue Scientific Reports,
une équipe internationale de cher-
cheurs, comprenant notamment
des collaborateurs de l'Inserm de
Lille, en France, ont cherché à dé-
montrer que la caféine serait capa-
ble de limiter les troubles cognitifs
dus à l'âge.

Les scientifiques ont identifié un
récepteur cible de la caféine (ou "ré-
cepteur A2A"), dans le cerveau de
rats, qui entraîne l'apparition de
troubles de la mémoire ainsi qu'une
perte des mécanismes de contrôle
du stress.

"Ces travaux s'inscrivent dans
une étude plus large lancée il y a 4
ans", explique Luisa Lopes de l'iMM
Lisboa, coordinatrice de l'étude.
"Nous avions identifié le rôle du ré-
cepteur A2A dans le stress , mais
nous ne savions pas si son activation
suffirait à déclencher d'autres chan-
gements".

Ainsi, en modifiant la quantité
des récepteurs A2A dans les zones
du cerveau liées à la mémoire, les
chercheurs sont parvenus à repro-
duire l'état de déclin cognitif associé
au vieillissement , ils l'ont qualifié
de "profil de vieillissement pré-
coce". Résultat, lorsque les animaux
au profil de vieillissement précoce
ont été traités avec une molécule
analogue à la caféine, capable de
bloquer l'action des récepteurs A2A,
leurs performances de mémoire
devenaient similaires à celles des
animaux contrôles.

"Chez les personnes âgées, nous
savons qu'il y a une augmentation
des hormones du stress qui ont un
impact sur la mémoire ". Les cher-
cheurs estiment que la caféine et
d'autres produits capables de blo-
quer ce récepteur ont "la capacité de
contrecarrer la perte des méca-
nismes de contrôle du stress engen-
drée par le vieillissement".

"Cette étude permet non seule-
ment de comprendre les change-
ments fondamentaux qui se
produisent quand un individu
avance en âge, mais également
d'identifier les perturbations du ré-
cepteur A2A comme facteur majeur
du déclenchement de ces change-
ments. Ce qui mène à des perspec-
tives thérapeutiques très
intéressantes", conclut Luisa Lopes.

ARRÊTER LE SPORT NUIT
À LA SANTÉ DU CERVEAU

Notre cerveau a besoin de l'activité physique pour se maintenir en bonne santé. Arrêter
10 jours de pratiquer un sport réduirait le flux sanguin des zones impliquées dans les

capacités cognitives.
Arrêter le sport modifie le flux

sanguin du cerveau et réduit l'acti-
vité des parties du cerveau concer-
nées par la mémoire et
l'apprentissage, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue
médicale Frontiers in Aging Neu-
roscience . Cette nouvelle étude in-
titulée "Use it or lose it" confirme
l'impact de l'activité physique sur
la santé cognitive.

Les chercheurs de l'Université
du Maryland aux Etats-Unis ont
examiné le débit sanguin cérébral
des adultes âgés de 50-80 ans en
bonne santé et en bonne forme
physique avant et après une pé-
riode de 10 jours au cours de la-
quelle ils ont arrêté tout exercice.

«Use it or lose it» :
le sport maintient
notre cerveau en
bonne santé

Ils ont constaté une diminution
significative du débit sanguin dans
plusieurs régions du cerveau, y
compris dans l'hippocampe et plu-
sieurs parties connues pour se dé-
tériorer rapidement avec un
diagnostic de la maladie d'Alzhei-
mer. Être moins actif physique-
ment, c'est donc être plus
susceptible d'avoir des problèmes
cognitifs et de développer une dé-
mence avec l'âge.

«Nous savons que l'hippocampe
joue un rôle important dans l'ap-
prentissage et la mémoire et que
c'est l'une des premières régions
du cerveau touchées chez les per-

sonnes atteintes de la maladie
d'Alzheimer », explique le Dr Car-
son Smith, professeur associé de
kinésiologie auteur principal de
l'étude.

Le message à retenir est simple.
Si vous arrêtez l'exercice physique
pendant 10 jours, vous allez rapi-

dement perdre les bénéfices sur
votre santé cardiovasculaire et sur
la circulation sanguine du cer-
veau.

« Ce lien pourrait avoir des im-
plications importantes pour la
santé du cerveau chez les per-
sonnes âgées. Il est nécessaire de

poursuivre les recherches pour
comprendre à quelle vitesse ces
changements se produisent, quels
sont les effets à long terme et à
quelle vitesse ils pourraient être
inversés lorsque l'on reprend
l'exercice », conclut le le Dr Carson
Smith.

La maladie d'Alzheimer à un stade précoce pourrait être traitée grâce à l'anticorps monoclonal aducanumab.

ALZHEIMER : UN TRAITEMENT
EFFICACE À BASE D'ANTICORPS

L'anticorps monoclonal aducanu-
mab serait une solution efficace pour
réduire l'accumulation des plaques
amyloïdes (marque de la maladie d'Alz-
heimer) sur les patients à un stade pré-
coce de la maladie, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue médi-
cale Nature . Cette découverte apporte
l'espoir d'un traitement pour les 30 mil-
lions de patients touchés par la maladie
d'Alzheimer .

Les chercheurs de l'université de Zu-
rich en Suisse ont réalisé une étude avec
125 patients atteints d'une forme pré-
coce d'Alzheimer ou "pré-déments" -
c'est-à-dire n'ayant pas encore déve-
loppé de symptômes. Ils ont été traités,
soit avec un placebo, soit avec l'anticorps
monoclonal aducanumab. Lors de la
première étape de l'étude, 2 000 ma-
lades avaient été soignés avec cet anti-
corps, sans résultats satisfaisants. Mais
les effets sur les patients à un stade pré-
coce de la maladie avaient déjà montré
une réduction du déclin cognitif de 34%.

A un stade précoce de la maladie
d'Alzheimer, l'anticorps monoclonal
aducanumab montre son efficacité

Les résultats de la phase 2 de l'étude
ont montré qu'au bout d'un an, les pa-
tients traités avec les doses les plus éle-
vées du médicament ont réduit de
manière "significative" leurs plaques
amyloïdes dans leur cerveau et une sta-

bilisation de leur déclin cognitif. "Nos
résultats soutiennent l'hypothèse qu'un
traitement par aducanumab réduit les

plaques amyloïdes, et chose plus impor-
tante, que cette réduction a des effets cli-
niques bénéfiques. Les résultats de cet

essai clinique nous rendent optimistes
sur notre capacité à traiter la maladie
d'Alzheimer . L'effet de cet anticorps est
très impressionnant », se réjouit le Pr
Roger Nitsch, de l'Institut de médecine
régénérative à l'université de Zurich
(Suisse).

Les patients ont aussi montré une
amélioration de leur état clinique.
«Alors que les patients du groupe pla-
cebo ont présenté un déclin cognitif, les
fonctions intellectuelles des volontaires
recevant l'anticorps se sont maintenues
», ajoute l'auteur.

Les chercheurs ont annoncé que
l'étude de ce nouvel anticorps va se
poursuivre et qu'ils envisagent un essai
de plus grande ampleur (dit de phase 3).

En réaction à cette publication, le
psychiatre Eric Reiman, directeur exé-
cutif de l'Institut de la maladie Alzhei-
mer à Phoenix aux Etats-Unis, qui teste
d'autres approches pour la prévention
et le traitement de la maladie d'Alzhei-
mer affirme que «ce médicament a un
vrai effet pour renverser l'accumulation
de plaques amyloïdes». Mais, il rappelle
que «l'étude est trop petite pour prouver
que le médicament fonctionne réelle-
ment. De nombreux autres médica-
ments pour soigner Alzheimer ont été
très prometteurs dans les essais à un
stade précoce, mais se sont à terme
montrés inefficaces voire dangereux ».

Avec l'âge, l'alimentation joue un
rôle de plus en plus important pour la
santé physique. Une nouvelle étude in-
siste sur les besoins protéiques des per-
sonnes âgées : une alimentation riche
en protéines leur permettrait en effet
de conserver une bonne santé plus
longtemps. 

Les protéines sont des nutriments
essentiels pour la bonne santé phy-
sique des seniors, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue mé-
dicale JAMDA . Pour rester en bonne
santé, les personnes âgées devraient
consommer un gramme de protéine
par kilo de poids corporel par jour.

Les chercheurs de l'Inserm ont
mené une étude avec 1 345 sujets âgés
de 74 ans en moyenne, qui ont répondu
à une enquête alimentaire à leur domi-
cile menée par un diététicien. Les cher-
cheurs ont analysé les apports
protéiques journaliers moyens et les
apports énergétiques totaux des parti-
cipants.

Les seniors ont aussi répondu à un
test reposant sur 5 facteurs physiques,
la perte de poids de plus de trois kilos
non voulue, la fatigue, la faiblesse mus-
culaire évaluée sur la marche, la mon-

tée d'escaliers ou encore la capacité à se
lever d'une chaise, la lenteur de la
marche sur une distance de six mètres
et enfin un temps d'activité physique
hebdomadaire inférieur à une heure.
Sur la totalité des participants, 4,1% des
personnes étaient considérées comme
fragiles car elles répondaient à au
moins trois des critères pris en compte.

Les protéines favorisent la
bonne forme physique des
seniors

Les conclusions de cette étude révè-
lent que les personnes fragiles étaient
peu nombreuses à consommer suffi-
samment de protéines.

Elles étaient seulement 36,4% à man-
ger au moins 1 gramme de protéine par
kilo, contre 58,6% des personnes plus
robustes. « Ce lien significatif nous a
permis d'établir que des apports pro-
téiques suffisants réduisent de près de
60% le risque de fragilité et ce, que les
protéines soient d'origine animale ou
végétale » explique Catherine Feart.

"Les protéines sont des constituants
musculaires et protègent contre la sar-
copénie (baisse de la tonicité muscu-

laire ndlr), alors que les apports éner-
gétiques totaux peuvent être pourvus
par les lipides, glucides ou encore l'al-
cool qui n'ont pas ces fonctions.

Or, la fragilité chez la personne âgée
expose au risque de chute, d'hospitali-
sation ou encore d'institutionnalisa-
tion. De plus, elle accélère le déclin en
cas de choc ou de stress psychologique

ou physique. Ces résultats sont donc
une incitation forte à consommer suf-
fisamment de protéines", rappelle Ca-
therine Feart.

Le Programme national nutrition
santé (PNNS) recommande à ce titre de
manger une à deux fois par jour de la
viande, du poisson ou des œufs, en plus
des protéines végétales.

Le chef du Programme Environnement de l'Organisation
des Nations Unies (ONU), Erik Solheim, fait de la lutte
contre la pollution et le réchauffement climatique une
priorité. Il rappelle que la pollution tue chaque année 7
millions de personnes.
"La pollution tue plus que le cancer ." Erik Solheim, chef
du Programme de l' Organisation des Nations Unies
(ONU) pour l'environnement, a lancé l'alerte mardi 30
août à Genève (Suisse). Cet ancien ministre norvégien
fait de la lutte contre la pollution son cheval de bataille.
Il insiste ainsi sur la conversion du charbon vers les

énergies renouvelables. Car rien qu'en Europe, la
pollution au charbon causerait 23 000 morts par an . De
même, la pollution de l'air intérieur et extérieur tuerait
5,5 millions de personnes chaque année , dont 3 millions
de personnes en Chine.

Allergies, maladies respiratoires,
infectieuses et vectorielles
En mobilisant les différents acteurs tels que les chefs
politiques et les entreprises contre la pollution, Erik
Solheim rappelle que cela permettra, à plus long terme,

de lutter contre le changement climatique . Or, une
récente étude parue dans The Lancet montrait que
l'impact de ce changement climatique sur la production
agricole risquait d'entraîner 500 000 décès à l'horizon
2050 . Le réchauffement climatique pourrait également
causer une augmentation du nombre de maladies
respiratoires telles que l' asthme , les maladies
infectieuses et vectorielles, les maladies gastro-
intestinales mais également le nombre d'allergies. Il est
ainsi estimé que d'ici 2050, le nombre d'Européens
allergiques aux pollens d'ambroisie aura doublé .

LA POLLUTION TUE 7 MILLIONS DE PERSONNES PAR AN

Un petit coup de mou après le déjeuner ou
en fin d'après-midi ? Facile de recharger
ses batteries, en deux temps trois
mouvements. Voici 4 exercices  pour
chasser le coup de barre en deux temps
trois mouvements.

Stimuler ses neurones
- Tapoter énergiquement toute la tête du
bout des doigts, en gardant les poignets
bien détendus, pendant une dizaine de
secondes.
- Poser ensuite les doigts en griffe sur le
devant du crâne, à la naissance des
cheveux et, comme si on voulait se
coiffer, descendre le long de l'axe central
de la tête jusqu'à l'occiput (au-dessus de
la nuque), en veillant à ce que les doigts
soient suffisamment écartés pour couvrir
toute la surface crânienne.
- Recommencer une dizaine de fois.

Tapoter ses épaules
- Assise ou debout, tête et dos bien droits,
les épaules sont abaissées et détendues.
- Amener la main droite sur l'épaule
gauche.
- Effectuer des frappes fermes (un peu
comme si on tapait amicalement dans le
dos d'un proche) sur toute la zone qui
entoure l'épaule, sans oublier le haut du
dos.
- Garder le poignet bien souple et respirer
calmement et profondément.
- Continuer pendant 30 secondes à 1

minute. Effectuer ensuite les mêmes
gestes avec la main gauche sur l'épaule
droite.

Réveiller sa respiration
- Assise ou debout, prendre une grande
inspiration en gonflant bien le torse.
- Expirer, cage thoracique ouverte.
- Fermer les poings à demi, recroqueviller
légèrement les doigts et tapoter le haut
du torse pendant une dizaine de secondes
en gardant les poignets souples.
- Laisser échapper de la bouche ouverte,

en même temps, si c'est possible, des «
hooo » ou des « haaa » pour bien sentir
les vibrations et profiter d'un doux
massage intérieur.

Faire circuler l'énergie
- Assise ou debout, dos droit, lever le bras
gauche devant soi à hauteur de la
poitrine, paume vers le sol, bras tendu
mais souple.
- Poser la main droite sur la main gauche.
- Tapoter énergiquement la main gauche
avec le plat des doigts (ou du poing) de la
main droite (le poignet reste droit tendu)
et remonter le long de la face externe du
bras jusqu'à l'épaule.
- Pivoter ensuite légèrement le bras
gauche vers la gauche et continuer les
tapotements sur la face antérieure du
bras, en redescendant de l'épaule vers le
poignet.
- Répéter une dizaine de fois pour chaque
bras.

Revitalisation express
Attraper le pouce droit avec la main
gauche et faire des mouvements de vrille,
comme si on voulait le dévisser, en
partant de la base et en remontant vers
l'ongle. Faire de même avec les autres
doigts, puis avec l'autre main. Terminer en
pinçant fermement, entre le pouce et
l'index , chaque côté de la base de l'ongle.
Recommencer deux fois pour chaque
doigt de chaque main.

LES BONS GESTES ANTI-COUP DE POMPE

Les protéines nécessaires à la bonne santé des seniors
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INONDATIONS AU NIGER 
L'Algérie exprime sa solidarité 
et son soutien

"L'Algérie exprime sa soli-
darité avec la République du
Niger, direction, gouverne-
ment et peuple, suite aux
inondations catastrophiques
ayant frappé ce pays frère et
engendré d'importantes
pertes humaines et des dégâts
matériels considérables", lit-
on dans le communiqué. 

En cette douloureuse cir-
constance, "l'Algérie présente
ses sincères condoléances aux
familles des victimes, souhaite
prompt rétablissement aux
blessés et assure son soutien
et son appui aux efforts
consentis pour relever les défis
qu'impose cette catastrophe",
conclut la même source. 

LIBYE
La Haute

commission
électorale examine

les préparatifs en
prévision des

prochaines
échéances

Le président de la Haute commission élec-
torale en Libye (Hnec), Imad al-Sayeh, a examiné
dimanche avec les directeurs de départements
et de sections les plans et projets de dévelop-
pement des travaux de la Commission, en pré-
vision des prochains rendez-vous électoraux,
a rapporté l'agence de presse libyenne Lana. 

"La réunion, qui s'est tenue au siège de la
Commission à Tripoli, s'est déroulée en pré-
sence de représentants de l'équipe d'appui
électoral des Nations unies opérant en Libye",
a précisé la même source. Les présents ont
examiné entre autres procédures, le système
d'inscription des électeurs, en mettant l'accent
sur la nécessité de sa modernisation. 

La Commission a précisé, par ailleurs, que
cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'une
série de réunions que la Commission a com-
mencé à organiser pour suivre le niveau de
préparation pour la réussite des processus élec-
toraux attendus. 

Les élections présidentielle et législatives,
qui devaient avoir lieu le 24 décembre 2021,
ont été reportées à une date ultérieure en raison
de différends entre les différentes parti es li-
byennes. 

Les élections restent l'unique voie à même
de permettre aux Libyens de dépasser la période
de transition, s'accordent à dire les observateurs
et la communauté internationale. 

Le Conseil
présidentiel

organise une table
ronde sur la

réconciliation
nationale 

Le Conseil présidentiel libyen a organisé à
Benghazi, en collaboration avec le Conseil na-
tional de planification et l'université de Ben-
ghazi, une table ronde sur le projet de loi sur
la réconciliation nationale, a rapporté mardi
l'agence de presse libyenne Lana. 

"Le projet de loi en discussion contribuera
à encadrer davantage le chantier de la récon-
ciliation nationale, très attendu en cette période
en Libye pour consolider la stabilité, en s'ap-
puyant sur une expertise nationale spécialisée
dans le domaine juridique", a indiqué le prési-
dent du Conseil national de planification, Meftah
al-Harir, à l'ouverture des travaux de cette table
ronde. 

Abondant dans le même sens, le chef de la
Commission juridique chargée de l'élaboration
du projet de loi, Al-Koni Abbouda, a souligné
que "le projet de loi en question, élaboré par
des juristes, universitaires et magistrats, aspire
à harmoniser les dispositions du projet à partir
de la réalité locale et des normes internationales
en la matière, et ce, dans le but de parvenir à
un consensus autour de celui-ci, au grand bé-
néfice de tous les Libyens". 

Citées par Lana, des sources du Conseil pré-
sidentiel ont indiqué que la table ronde "s'est
caractérisée par un dialogue sérieux et efficace
sur le projet de loi, qui vise à parvenir à une
réconciliation nationale globale et durable
contribuant à l'édification de l'Etat de droit et
de la paix par des mesures transitoires, officielles
et sociétales et des mécanismes de justice qui
prennent en compte les valeurs de la société
libyenne". 

La Commission juridique a affirmé à son
tour qu'"elle tiendra compte de toutes les ob-
servations soulevées au sujet de la loi et de ses
53 articles pour en tirer profit, afin d'assurer
son efficacité pour la réussite du projet de ré-
conciliation nationale lancé par le Conseil pré-
sidentiel".

APS

SAHARA OCCIDENTAL
La RASD salue la position historique et de principe 
du Kenya en faveur des droits du peuple sahraoui

Le gouvernement sahraoui a salué
lundi la position "historique" et "de prin-
cipe" du Kenya en faveur des droits de la
République sahraouie (RASD) à la sou-
veraineté et du droit de son peuple à la
liberté et à l'indépendance, que Nairobi
défend dans tous les évènements régio-
naux et internationaux. 

Dans une déclaration du ministère
sahraoui des Affaires étrangères, suite
au renouvellement de la position du Ke-
nya sur la question sahraouie et à l'affir-
mation de son maintien des relations
diplomatiques distinguées avec la RASD,
"le gouvernement sahraoui saisit, au
nom du peuple sahraoui, cette occasion
pour féliciter la République du Kenya
pour sa position historique et de principe
qui soutient les droits de l'Etat sahraoui

à la souveraineté et le droit de son peuple
à la liberté et à l'indépendance, défendus
par le Kenya dans tous les évènements
régionaux et internationaux". 

Le ministère des Affaires étrangères
kényan vient d'affirmer dans un com-
muniqué que "la position du Kenya sur
la RASD est pleinement alignée avec la
décis ion de l'Organisation de l'unité afri-
caine (OUA) d'admettre l'adhésion de la
RASD le 22 août 1982, et la Charte de l'UA
(Union africaine) qui appelle pour le
droit incontestable et inaliénable du peu-
ple à l'autodétermination". 

Par conséquent, poursuit le commu-
niqué, "le Kenya s'aligne sur la résolution
690 du Conseil de sécurité des Nations
unies (1991) qui appelle à l'autodétermi-
nation du Sahara occidental à travers un

référendum libre et juste dirigé par l'ONU
et l'UA. Le Kenya soutient la mise en œu-
vre à la lettre de cette résolution du
Conseil de sécurité de l'ONU". 

Soulignant l'excellente relation que
maintient le Kenya avec tous les membres
de l'UA et des Nations unies, le ministère
a affirmé qu'il continuerait toujours de
renforcer ces relations pour un bénéfice
mutuel. Par ailleurs, le ministère a tenu
à préciser que le Kenya "ne mène pas sa
politique étrangère sur Twitter ou toute
autre plate-forme de médias sociaux,
mais plutôt par le biais du gouvernement
officiel, documents et cadres réglemen-
taires", en référence au tweet du nouveau
président kényan William Ruto, au len-
demain de son investiture, sur la RASD. 

L'Algérie a exprimé sa solidarité avec le Niger, suite aux inondations qui ont engendré
d'importantes pertes humaines et des dégâts matériels considérables, a indiqué lundi un
communiqué du ministère des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à
l'étranger.

TCHAD
Le chef de la diplomatie

démissionne
Le chef de la diplomatie tchadienne a annoncé lundi sa démission, une

annonce qui survient au beau milieu d'un dialogue de réconciliation nationale.
Chérif Mahamat Zene a été le principal négociateur du pouvoir dans les longues
et pénibles tractations ayant abouti, le 8 août, à un accord de paix à Doha avec
une trentaine de mouvements armés. 

Ce pacte a permis d'associer une partie des groupes armés au Dialogue National
Inclusif et Souverain (DNIS) ouvert il y a un mois à N'Djamena et censé déboucher
sur des élections "libres et démocratiques". Dans sa lettre de démission adressée
au président du Conseil militaire de Transition (CMT), Mahamat Idriss Déby, le
ministre des Affaires étrangères a évoqué des "initiatives et actions parallèles"
visant à "entraver l'exercice de mes fonctions", invoquant "une situation aussi
malsaine que confuse et inacceptable (...) me réduisant à un simple figurant". 

Chérif Mahamat Zene, 58 ans, a occupé plusieurs postes d'ambassadeur du
Tchad, aux Nations unies notamment, avant de servir en tant que ministre de la
Communication et par deux fois à la tête de la diplomatie, sous Déby père et fils. 

Des combats entre éleveurs 
et cultivateurs font 19 morts

Dix-neuf (19) personnes ont été tuées mi-septembre en deux jours d'affronte-
ments entre éleveurs et cultivateurs dans le sud du Tchad, pays régulièrement en
proie à des conflits meurtriers entre ses communautés nomades et sédentaires,
selon un nouveau bilan du parquet local rendu public mardi. Ces violences entre
communautés sont récurrentes dans le centre et le sud du Tchad, où nombre
d'habitants sont armés. 

Une altercation entre deux membres de ces groupes dans la localité de Marabe,
petit village à 500 km au sud-est de la capitale N'Djamena, a dégénéré en deux
jours de combats qui ont débordé dans deux localités voisines, les 13 et 14
septembre, et un premier bilan de 10 morts avait été dressé. Le calme était revenu
au bout de deux jours grâce à l'intervention des forces de l'ordre, avaient alors
affirmé les autorités locales. 

Les nomades viennent généralement des zones arides sahéliennes du nord
du Tchad et cherchent à se sédentariser sur des terres plus fertiles propices à
l'élevage de leurs dromadaires et moutons notamment. 

NIGERIA
L'ONU débloque
10 millions de
dollars pour
lutter contre la
faim dans le
nord-est du pays

Le Fonds central d'intervention d'ur-
gence des Nations Unies (CERF) a dé-
bloqué 10 millions de dollars pour venir
en aide aux victimes de la grave crise ali-
mentaire et nutritionnelle qui sévit dans
le nord-est du Nigeria, a déclaré lundi
Stéphane Dujarric, porte-parole du se-
crétaire général de l'ONU Antonio Gu-
terres. 

"Nos collègues humanitaires souli-
gnent que si des mesures immédiates
ne sont pas prises, plus de 5.000 enfants
mourront, et ceux qui survivront pour-
raient souffrir de handicaps à vie", a in-
diqué M. Dujarric, ajoutant que la mal-
nutrition exposait les enfants à "un risque
accru de mourir d'infections courantes". 

M. Dujarric a souligné que les fonds
débloqués par le CERF renforceraient la
capacité des agences humanitaires à
identifier et à traiter la malnutrition
aiguë. Quelque 1,74 million d'enfants de
moins de cinq ans risquent de souffrir
de malnutrition aiguë cette année, et
plus de 300.000 enfants devraient souffrir
de malnutrition aiguë sévère. Les vio-
lences dans le nord-est du Nigeria ont
entraîné des déplacements massifs de la
population, amenant des millions de
perso nnes à souffrir de faim aiguë. 



Le Secrétaire Général de l'ONU, Antonio
Guterres a appelé lundi à la solidarité
mondiale en faveur de "l’école du 21e siè-
cle", préconisant une éducation de qualité
accessible à tous, prodiguée tout au long
de la vie et adaptée aux besoins de la
société et du travail.Encourageant une
refonte de la formation des enseignants
et des efforts contre la fracture numérique,
M. Guterres a appelé lors de la clôture du
Sommet sur la transformation de l’édu-
cation, à la solidarité mondiale dans le fi-
nancement prioritaire de l’éducation grâce
à l’appui des institutions financières. 

"Je me considère comme un étudiant
à vie", a confié le chef de l’ONU, aux étu-
diants, enseignants et à tous les partici-
pants du Sommet sur la transformation
de l’éducation, qui a débuté vendredi au
siège des Nations Unies à New York. 

"Chaque personne ici présente sait que
l’éducation transforme les vies, les éco-
nomies et les sociétés", a-t-il déclaré, "mais
nous savons qu’il nous faut transformer
l’éducation car elle traverse une crise pro-

fonde". Rappelant les derniers chiffres
publié s par le Fonds des Nations Unies
pour l’enfance (UNICEF), qui constate
que 70% des enfants de 10 ans dans les
pays pauvres sont incapables de lire un
texte élémentaire, M. Guterres a critiqué
un système éducatif à deux vitesses qui,
même dans les pays développés, creuse
les inégalités au lieu de les réduire et per-
pétue ce fossé de génération en génération. 

"L’effet dévastateur de la pandémie de
Covid-19 sur l’apprentissage dans le monde
entier n’a fait qu’aggraver les failles pré-
existantes des systèmes éducatifs, desservis
par leurs programmes scolaires obsolètes,
par un corps enseignant sous-payé et dé-
considéré, par une fracture numérique
qui pénalise les élèves les plus démunis". 

Mais il n’est plus possible, pour résou-
dre ces carences, de se contenter d’activer
ou de seulement améliorer les méthodes
actuelles, a-t-il constaté, préconisant plutôt
leur transformation par une nouvelle
conception de l’éducation appropriée au
21e siècle : un enseignement de qualité

prodigué tout au long de la vie, qui doit
s’adapter à l’évolution rapide du travail
et offrir les bases de l’apprentissage comme
la lecture, l’écriture et les mathématiques,
mais aussi des compétences scientifiques,
numériques, sociales et émotionnelles. 

Le jour de l'ouverture du Sommet, ven-
dredi, des jeunes ont partagé une Déclarat
ion de la jeunesse avec le Secrétaire gé-
néral, présentant leurs recommandations
collectives aux décideurs politiques sur
la transformation qu'ils souhaitent voir,
ainsi que leurs engagements pour l'action
en matière d'éducation. La Déclaration
qui stipule que "pour refaire le monde,
nous devons d'abord transformer l'édu-
cation", appelle les décideurs à inclure
les jeunes dans la conception et la mise
en œuvre des politiques liées à l'éducation,
en tant que partenaires et pas seulement
bénéficiaires. Lors du sommet, plus de
130 pays se sont engagés à relancer leurs
systèmes éducatifs et à accélérer les me-
sures pour mettre fin à la crise de l'ap-
prentissage. 
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CHINE-RUSSIE
Nouveau cycle 
de consultations
sur la sécurité
stratégique

Le membre du Bureau politique du Comité
central du Parti communiste chinois (PCC),
Yang Jiechi, a coprésidé lundi le 17e cycle de
consultations sur la sécurité stratégique entre
la Chine et la Russie avec Nikolaï Patrouchev,
secrétaire du Conseil de sécurité de la Fédé-
ration russe, dans la province chinoise du
Fujian (est). 

Les deux parties ont convenu de continuer
à utiliser positivement le mécanisme de
consultation, de mettre en oeuvre le consensus
atteint par les deux chefs d'Etat lors du sommet
de l'OCS à Samarcande, et de renforcer la
confiance mutuelle, selon l'Agence Chine
nouvelle. 

Ils ont également convenu de se soutenir
mutuellement pour suivre une voie de déve-
loppement adaptée à leurs conditions, de
sauvegarder conjointement la stabilité stra-
tégique mondiale ainsi que de consolider et
d'enrichir continuellement le contenu du
partenariat stratégique global de coordination
entre les deux pays. 

M. Yang, également directeur du Bureau
de la Commission des Affaires étrangères du
Comité central du PCC, a déclaré que sous la
direction stratégique des deux chefs d'Etat,
les relatio ns sino-russes avaient maintenu
une forte dynamique de développement ces
dernières années. 

D'après lui, les deux pays ont continué
d'approfondir la coordination stratégique et
se sont soutenus fermement sur les questions
concernant leurs intérêts fondamentaux et
leurs préoccupations majeures. 

Il a ajouté que leur coopération dans divers
domaines s'était élargie. 

"Les deux pays ont conjointement défendu
le système international avec les Nations
unies au centre et l'ordre international basé
sur le droit international. 

Ils ont également sauvegardé l'équité et
la justice mondiales, et ont établi un modèle
de relations entre les grands pays avec le res-
pect mutuel, la coexistence pacifique et la
coopération gagnant-gagnant pour la com-
munauté mondiale", a annoncé M. Yang. 

"La Chine est prête à travailler avec la
Russie pour mettre pleinement en oeuvre le
consensus atteint par les deux chefs d'Etat
pour continuer à approfondir la confiance
politique mutuelle et la coordination straté-
gique afin de construire un environnement
extérieur plus sûr et plus stable pour le dé-
veloppement des deux pays", a-t-il noté. 

Il a ajouté que la Chine était prête à contri-
buer davantage à la sauvegarde des intérêts
communs des deux pays ainsi qu'à la sécurité
et la stabilité du monde. 

D'après M. Patrouchev , la Russie adhère
au principe d'une seule Chine et la Russie
est disposée à maintenir une communication
stratégique étroite avec la Chine, à approfondir
la coopération pragmatique dans divers do-
maines et à renforcer davantage la coordi-
nation et la coopération au sein des organi-
sations internationales. Les deux parties ont
également échangé des points de vue appro-
fondis sur le maintien de la sécurité straté-
gique mondiale, la situation dans la région
Asie-Pacifique, en Afghanistan et en Ukraine,
ainsi que d'autres questions.

SOMMET SUR L’ÉDUCATION
Guterres appelle à la solidarité mondiale 
en faveur de "l’école du 21e siècle"

La Suisse a signé lundi
un contrat portant sur
l'achat de 36 avions de com-
bat américains F-35 pour
plus de six milliards de
francs suisses (6,3 milliards
d'euros). 

"Le 19 septembre 2022,
le directeur général de l'ar-

mement Martin Sondereg-
ger et le chef de projet
Darko Savic ont signé chez
Armasuisse à Berne le
contrat d'acquisition avec
le gouvernement améri-
cain", indique un commu-
niqué d'Armasuisse,
l'agence chargée de l'ac-

quisition des équipements
de défense de la Confédé-
ration helvétique. 

Les livraisons des F-35
A de l'Américain Lockheed-
Martin doivent débuter en
2027, selon le calendrier
actuel et s'étaler jusqu'en
2030. Le Conseil fédéral
avait décidé fin juin 2021
d'acquérir le F-35, consi-
déré comme un des avions
de combat les plus sophis-
tiqués au monde et qui
équipe déjà ou va équiper
de nombreux pays euro-
péens. 

La reine Elizabeth II a
été inhumée lundi soir au
château de Windsor, ultime
étape d'une journée de fu-
nérailles grandioses, a an-
noncé la famille royale
dans un communiqué. La
dépouille d'Elizabeth, dé-
cédée la semaine dernière
à 96 ans dont 70 de règne,
a été transférée, avec celle
de son époux Philip, mort
en 2021, dans le mémorial
George VI de la chapelle
Saint-Georges du château. 

Depuis sa mort le 8 sep-
tembre dans sa résidence
écossaise de Balmoral, son
cercueil clos a traversé son
royaume, dans un corbil-

lard à travers la campagne
écossaise, un avion de la
Royal Air Force, ou lors de
lents cortèges funèbres sur
des airs tristes joués par
des fanfares, tiré par des
chevaux ou des marins. 

A Edimbourg puis Lon-
dres, des centaines de mil-
liers de personnes ont pa-
tienté des heures, parfois
toute la nuit, pour se re-
cueillir devant la dépouille
de la seule monarque que
la plupart des Britanniques
aient jamais connue, dont
le visage, présent sur les
billets de banques et tim-
bres, était reconnu dans le
monde entier. 

BIRMANIE
Au moins 11
enfants morts
dans une attaque
aérienne (Unicef)

Au moins 11 enfants sont morts dans
une attaque aérienne qui a détruit une
école d'un village du Nord de la Birmanie,
a annoncé mardi l'Unicef. 

"Le 16 septembre, au moins 11 enfants
sont morts à la suite d'une attaque aé-
rienne et de tirs aveugles dans des zones
civiles, dont une école à Depeyin, dans
la région de Sagaing", a indiqué l'Unicef
Birmanie, citée par des médias. 

"Au moins 15 enfants de la même
école ont disparu. L'Unicef demande
leur libération immédiate et en toute
sécurité", a poursuivi l'agence onusienne. 

Une vidéo obtenue d'une association
locale montre des taches de sang sur le
plancher de l'école et le cadavre d'un
enfant enveloppé dans un drap auprès
duquel se recueille sa mère. 

L'armée birmane a confirmé mardi
"plusieurs villageois morts et blessés"
au cours d'une opération qui a impliqué
plusieurs de ses hélicoptères, vendredi
dernier, dans la zone concernée. 

La "Tatmadaw" (nom des forces ar-
mées birmanes) a accusé les milices lo-
cales qu'elle combat d'utiliser les civils
comme boucliers humains et de com-
mettre des crimes de guerre. Au cours
de cette opération, elle a aussi saisi 23
mines et huit bombes artisanales.

Une nouvelle plainte a été soumise mardi au bureau du procureur de la Cour pénale internationale (CPI), dans la
ville néerlandaise de La Haye contre l'assassinat, par l'armée sioniste, de la journaliste de la chaîne Al-Jazeera,
Shireen Abu Aqleh, tombée en martyre en mai dernier, à la suite de tirs des forces de l'occupation à Jénine en
Cisjordanie occupée, indique l'agence palestinienne de presse, WAFA. 

ASSASSINAT D'ABU AQLEH
Le Syndicat palestinien des journalistes
porte plainte auprès de la CPI 

Selon WAFA, la plainte a été
envoyée par le chef du Syndicat
des journalistes palestiniens,
Nasser Abu Bakr, l'ancien pré-
sident de la Fédération inter-
nationale des journalistes (FIJ),
Jimmy Boumleiha, et Anton
Abu Aqleh, frère de la journa-
liste assassinée Shireen. 

Une conférence de presse
se tiendra à La Haye, pour di-
vulguer le contenu de la
plainte, selon WAFA, et égale-
ment concernant la martyre
Abu Aqleh et ses deux col-

lègues, Ali Samoudi, et Shatha
Hanaysha, alors qu'ils cou-
vraient des affrontements dans
le camp de Jénine en Cisjor-
danie occupée le 11 mai. 

Une précédente plainte avait
appelé la CPI en avril dernier,
à ouvrir une enquête sur le ci-
blage systématique de journa-
listes palestiniens, et les médias
en général par l'armée sioniste. 

Selon l'agence de presse,
une délégation du Syndicat des
journalistes palestiniens est
arrivée la veille, au siège de la

CPI, dirigée par M. Abu Bakr,
également vice-président de
la Fédération internationale
des journalistes, et une autre
représentant la FIJ, en plus de
certains avocats internatio-
naux. 

Mai dernier, la FIJ s'était
engagée à renvoyer l'affaire de-
vant la CPI pour faire la lumière
sur le "ciblage systématique
des journalistes palestiniens". 

Sherine Abou Aqleh, 51 ans,
a été exécutée le 11 mai dernier
par un tir de l'armée d'occu-

pation sioniste alors qu'elle
couvrait des affrontements
dans le camp de Jénine en Cis-
jordanie occupée, tandis que
son collègue Ali Samoudi avait
été blessé. 

Son exécution a suscité de
vives condamnations palesti-
niennes et de la communauté
internationale, outre les ins-
titutions et les organisations
des droits de l'Homme qui ont
dénoncé ce crime "odieux", te-
nant l'occupation sioniste "plei-
nement responsable". 

ETATS UNIS 
Une juge annule la
condamnation d'un détenu 
au coeur du podcast "Serial"

Une juge américaine a annulé lundi
la condamnation d'un homme détenu
depuis 23 ans pour un meurtre qu'il a
toujours nié, un dossier au coeur du
podcast au succès planétaire "Serial".
Adnan Syed, 42 ans, avait été condamné
à la réclusion à perpétuité en 2000
pour le meurtre de son ancienne petite
amie Hae Min Lee à Baltimore, sur la
côte est des Etats-Unis. 

Dans un revirement inattendu, la
procureure de la ville, Marilyn Mosby,

avait demandé la semaine dernière
d'annuler ce verdict, en expliquant
avoir des doutes sur sa culpabilité, et
demandé sa remise en liberté. 

Lundi, une magistrate a validé cette
requête lors d'une audience dans une
salle bondée. "Dans l'intérêt de la jus-
tice et de l'équité, la motion est acceptée
et l'accusé va être libéré" et équipé
d'un bracelet électronique", a déclaré
Melissa Phinn.

APS

GRANDE BRETAGNE 
La reine Elizabeth II 
a été inhumée 
à Windsor (famille royale)

SUISSE
Un contrat pour l'achat 
de 36 chasseurs F35 américains



Accueillie à la salle Ibn Zeydoun, cette
manifestation s'inscrit dans le cadre des
60 ans des relations diplomatiques entre
les deux pays, établies officellement le
17 octobre 1962. 

Présent à la projection, l'ambassadeur
de Cuba en Algérie, Armando Vergara
Bueno, affirmé que les relations diplo-
matiques algéro-cubaines, établies il y
a 60 ans, seront célébrées à travers un
programme d'activités culturelles in-
cluant notamment des projections de
films. 

Il a souligné que "son pays et l'Algérie
sont liés par des relations historiques
d'amitié et de solidarité", rappelant, à
ce propos, les visites d'Etat effectuées en
Algérie par l’ancien président cubain,
Fidel Castro, disparu en 2016, et du leader
révolutionnaire Che Guevara. 

"Les films, programmés dans le cadre
de cette Semaine, donnent un aperçu
historique sur le Cuba qui avait soutenu
le peuple algérien dans sa lutte pour
l'indépendance ainsi que les luttes de
libé ration nationale en Afrique comme
l'Angola ", a-t-il encore rappelé. 

Sorti en 2008, "Kangamba" met en
scène le combat des soldats cubains qui
ont soutenu les forces loyales au gou-
vernement angolais en 1983. 

Réalisé par Rogelio Paris, ce long mé-
trage de 96 minutes revient sur la bataille
de Cangamba, une ville aux mains du
Mouvement populaire pour la libération
de l'Angola (MPLA) avec le soutien de
Combattants internationalistes cubains,
qui ont mené des combats contre les
troupes armées soutenues par des as-
sesseurs sud-africains. 

La Semaine du film cubain se poursuit

jusqu'au 25 septembre avec au pro-
gramme six films qui seront projetés à
la salle Ibn Zeydoun. 

" El benny", "Cuba libre", Elpidio Val-
dès" et "José Marti, l'oiel du canari", por-
trait dédié à l'intellectuel, homme poli-
tique et fondateur du Parti révolution-
naire cubain, figurent parmi les films
programmés dans le cadre de cette ma-
nifestation culturelle. 

La cinquième édition du
festival national de la littéra-
ture et du cinéma féminin de
Saïda se tiendra du 24 au 29
septembre en cours, à l’occa-
sion de la célébration du
60ème anniversaire de l’in-
dépendance, a-t-on appris,
lundi, du commissaire de cette
manifestation. 

Karim Moulay a indiqué à
l’APS, que le programme de
cette manifestation qui se tien-
dra sous le slogan "Ecriture
et image", englobe plusieurs
activités alliant littérature, ci-
néma et des travaux réalisés

par la femme traitant de ses
conditions et ce, en présence
de personnalités culturelles. 

Le public sera au rendez-
vous avec des "pauses litté-
raires et poétiques" à la mai-
son de la culture "Mustapha
Khalef " qui seront animées
par des poétesses algériennes,
à l’instar de Rabéa Djalti, Leïla
Ayoun, Meriem Kemmache
et Djamila Rahal, selon la
même source. 

Il est prévu également la
projection de films à la salle
"Dounyazad" dont "Soula" de
Salah Assad, "le chemin de

retour" de Rachid Bouchareb,
"La vie d’après" de Anis Djaad
et "Argou" de Ammar Belka-
cemi. 

Les films en compétition
durant cette manifestation,
orga nisée sous l’égide du mi-
nistère de la Culture et des
Arts, se disputeront le prix "El
Kholkhal d’or" de la meilleure
œuvre cinématographique. 

Au programme, figure la
projection de cinq courts-mé-
trages à la maison de la culture
"Mustapha Khalef". 

Il s’agit de "Tchebchak Ma-
rican" d’Amel Blidi, "Koul

Layali" ( toutes les nuits)
d’Amina Saïd, "Bahrina" ( No-
tre mer) de Fatiha Hafiane et
"Oughnia El Houdou" ( la
chanson calme ) d’Arezki
Larbi. 

Les jeunes s’intéressant au
7ème art bénéficieront tout
au long des journées du fes-
tival, de sessions d’apprentis-
sage des métiers du cinéma,
notamment dans la spécialité
de l’ingénierie du son, le tout
encadré par le réalisateur Sa-
lim Hamdi et Aït Abdelmalek
Abdelaziz, ont précisé les or-
ganisateurs. 

Le 12e Festival culturel international
de musique symphonique (Fcims), prévu
du 15 au 20 octobre à l'Opéra d'Alger
"Boualem-Bessaih" devra accueillir dix
pays dont l'Allemagne, invité d'honneur,
a annonce le Commissaire du festival. 

Des ensembles venant des pays par-
ticipant devront se succéder six jours
durant dans des répertoires variés de la
musique universelle et de l'opéra, et ce,
après deux ans de rupture, pandémie

Covid-19 oblige, a déclaré à l'APS, M. Ab-
delkader Bouazzara. Il a fait savoir qu'une
programmation de trois concerts par
soir est prévue lors de ce Festival qui
prévoit également la distinction d'artistes
et l'organisation d'ateliers de formation
au profit des étudiants, assurés par des
enseignants spécialisés. 

Le Festival vise à faire connaitre la
musique classique internationale en Al-
gérie, mais aussi à la généralisation de

ce genre musical en vue de l'ancrer da-
vantage sur la scène culturelle algérienne,
ajoute M. Bouazzara. Plusieurs pays dont
la Chine, la Russie et la République
tchèque accompagne ce rendez-vous
musical international à travers un e par-
ticipation annuelle. La 11e édition (2019)
du Festival avait vu la participation de
16 pays dont la Suisse, l'Italie, la Turquie,
la Suède, la Russie, l'Allemagne et la
Syrie, et l'Egypte, invitée d'honneur.
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La Semaine du film cubain s'ouvre à Alger

CENTRE NATIONAL 
DE RECHERCHE 
EN ARCHÉOLOGIE
Convention de
partenariat avec
une université
française

Une convention de partenariat dans le do-
maine de la géologie appliquée et l'archéologie
a été signée, lundi à Alger, entre le Centre
national de recherche en archéologie (CNRA),
organisme sous tutelle du ministère de la
Culture et des Arts, et l'Université française
d'Aix-Marseille. 

Cette convention qui s'inscrit dans le cadre
du "Fonds de solidarité pour Projets innovant
(FSPI)", a été signée par la directrice du CNRA,
Amel Soltani et l'ambassadeur de France en
Algérie, François Gouyette, en présence de
la ministre de la Culture et des Arts, Soraya
Mouloudji. 

S'exprimant à l'occasion, la ministre de la
Culture a expliqué que le document signé
entrait "dans le cadre du programme de coo-
pération et de partenariat scientifique sub-
ventionné par le FSPI", ajoutant qu'il per-
mettra au centre de bénéficier d'un ensemble
de matériels, d'équipements de recherche
et de services. 

Les experts algériens pourront à la faveur
de ce partenariat bénéficier de formations
dans le domaine du patrimoine, précisément
en géologie appliquée et en archéologie, a-t-
elle ajouté. 

Pour sa part, l'ambassadeur de France a
affirmé que cette convention était "un outil
important dans la relance de la coopération
scientifique entre la France et l'Algérie y
compris dans le domaine de l'archéologie". 

"C'est un accord de coopération doté d'un
budget destiné à la réalisation d'activités de
coopération et de formation dans le domaine
de l'archéologie. Il exprime également la vo-
lonté de la France d'aller de l'avant dans le
renforcement de la coopération culturelle
avec l'Algérie", a affirmé le diplomate français. 

Le CNRA et l'Université d'Aix-Marseille
avaient signé en 2018 une convention-cadre
de partenariat scientifique dans le domaine
de la poterie et des ruines enfouies. En 2020,
les deux parties ont signé un avenant incluant
notamment les domaines de l'archéologie et
de l'histoire. 

EGYPTE
Un sarcophage 
de l'époque de
Ramsès II dévoilé
à Saqqara

L'Egypte a dévoilé lundi un sarcophage
en granite rouge dans la nécropole de Saqqara
au sud du Caire, la dernière d'une série de
découvertes marquantes dans la région. 

Le site de Saqqara, situé à un peu plus de
15 kilomètres au sud des pyramides du plateau
de Guizeh, est classé au patrimoine mondial
de l'Unesco et est connu pour la célèbre py-
ramide à degrés du pharaon Djéser. 

La découverte du sarcophage de Ptah-
em-uya, "un haut fonctionnaire" sous Ramsès
II, qui régna sur l'Egypte au XIIIe siècle avant
Jésus-Christ, a été effectuée par une équipe
d'archéologues égyptiens de l'Université du
Caire, selon un communiqué du ministère
du Tourisme et des Antiquités, relayé par
des médias. Issu de la noblesse, Ptah-em-
uya était "secrétaire royal, surveillant en chef
du bétail et chef de la trésorerie du Ramas-
seum", mémorial édifié à la gloire de Ramsès
II à Thèbes, l'actuelle Louxor. 

La tombe de Ptah-em-uya a été découverte
l'année passée, mais des fouilles récentes
ont permis de découvrir le sarcophage en
granite, "couvert d'inscriptions" pour "pro-
téger le défunt". 

Le site de Saqqara a permis de dévoiler
de no mbreux "trésors" archéologiques ces
dernières années. L'Egypte a annoncé en
mai la découverte d'une cache renfermant
250 sarcophages et 150 statues de bronze.

APS

12E FESTIVAL CULTUREL INTERNATIONAL 
DE MUSIQUE SYMPHONIQUE D’ALGER 
Participation de 10 pays, l'Allemagne 
invité d'honneur

"The Woman King", épopée
historique sur des guerrières
d'un royaume ouest-africain
luttant contre des marchands
d'esclaves, a régné sur le box-
office américain ce week-end. 

Pour sa sortie, le film Sony
qui dépeint la vie réelle des
guerrières du royaume du Da-
homey au XIXème siècle - si-
tué dans l'actuel Bénin - a en-
grangé 19 millions de dollars
de recettes, selon des chiffres

provisoires du cabinet Exhi-
bitor Relations publiés di-
manche. 

L'actrice oscarisée Viola
Davis y joue Nanisca, une
guerrière chevronnée qui
forme la prochaine génération
de recrues chargées de lutter
contre un royaume rival afri-
cain plus important et des
marchands d'esclaves euro-
péens. Dans un entretien mer-
credi, l'actrice expliquait avoir

passé six ans à essayer de
convaincre des studios et des
producteurs réticents de mi-
ser sur le projet. 

Le long-métrage a large-
ment volé la vedette à "Bar-
barian", un film d'horreur à
petit budget qui s'était hissé
la semaine dernière en tête
du box office et a atterri cette
semaine à la deuxième place,
avec 6,3 millions de dollars
de vendredi à dimanche. 

CANADA- CINEMA 
"The Woman King" règne en maître du box-office
nord-américain

SAÏDA 
La 5ème édition du festival national de la littérature 
et du cinéma féminin à partir du 24 septembre

La Semaine du film cubain s'est ouverte lundi à Alger avec la projection du long métrage
"Kangamba" dans le cadre de la célébration du 60e anniversaire d’établissement des
relations diplomatiques entre l'Algérie et le Cuba. 

Voici le reste du Top 10. 

6 - "Top Gun: Maverick" (2,2
mi llions de dollars) 
7 - "Krypto et les Super-Ani-
maux" (2,2 millions) 
8 - "Le Bal de l'Enfer" (1,7
million) 
9 - "Les Minions 2: Il était
une fois Gru" (1,3 million) 
10 -"Moonage Daydream"
(1,2 million). 



ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Lancement de "Dorouscom", une plateforme numérique 
de soutien scolaire

L'espace "Dorouscom", acces-
sible à tout moment via le site web
www.dorouscom.com, propose un
contenu scientifique "riche et com-
plet" de cours et exercices de plu-
sieurs matières conformes au pro-
gramme de l’éducation nationale,
dispensés par des enseignants ex-
périmentés des trois cycles. 

Algérie Télécom indique, dans
ce sens, que "des formules d'abon-
nements adaptées sont proposées
aux tarifs suivants : abonnement
mensuel : 500 DA (une matière au
choix), abonnement trimestriel :

1200 DA (une matière au choix),
abonnement annuel : 3200 DA (une
matière au choix), abonnement
cours intensif : 2000 DA (la ma-
tière)". 

"A travers cette plateforme di-
gitale de soutien pédagogique, dis-
ponible à compter du 19 septembre
2022 au niveau de toutes les agences
commerciales, Algérie Télécom
confirme son engagement citoyen
et sa volonté d’offrir des services
in novants à toute la famille et ac-
compagnant ainsi nos enfants vers
le succès et la réussite scolaire". 

Au moins 20 millions de milliards de
fourmis existent sur Terre, selon une nou-
velle étude livrant une estimation proba-
blement encore largement sous-évaluée de
la population mondiale de ces insectes, clés
pour leur écosystème. Déterminer combien
de fourmis peuplent le globe est important
pour pouvoir mesurer les conséquences
que des modifications de leur habitat --
dont le changement climatique -- peuvent
entraîner. Les fourmis jouent un rôle si-
gnificatif partout où elles sont présentes,
en servant à la fois de moyen de dispersion
pour les graines de plantes, d'hôte à certains
organismes ou encore de prédateurs ou de

proies pour d'autres animaux. Certaines
études avaient déjà tenté un décompte en
partant d'une estimation de la population
globale d'insectes et avaient abouti à un
nombre de fourmis bien moins élevé. 

Pour cette nouvelle tentative, publiée
lundi dans la revue scientifique Proceedings
of the National Academy of Sciences (PNAS),
les chercheurs ont analysé les résultats de
465 études ayant mesuré localement, sur le
terrain, le nombre de fourmis. 

Ces centaines d'études ont utilisé deux
techniques stand ardisées: la pose de pièges
capturant les individus passant par là durant
une certaine durée, ou l'analyse du nombre

de fourmis présentes sur une parcelle don-
née de feuillages au sol. La biomasse totale
des fourmis sur Terre (mesurée en matière
sèche) est ainsi estimée à 12 millions de
tonnes. C'est davantage que la biomasse des
oiseaux et mammifères sauvages combinés,
et cela représente 20% de celle des humains. 

Si des relevés ont été réalisés sur tous
les continents, certaines grandes régions
ne présentaient que très peu de données
voire aucune, notamment en Afrique cen-
trale ou en Asie centrale. 

C'est pourquoi "la véritable abondance
des fourmis est probablement considéra-
blement plus élevée", prévient l'étude. "Il

est de la plus haute importance que ces
manques soient comblés, afin de fournir
une image complète." Il existe plus de 15.700
espèces ou sous-espèces de fourmis, et pro-
bablement autant n'ayant pas encore été
décrites, selon l'étude. 

De façon stupéfiante, elles sont présentes
partout sur la planète. Mais près des deux-
tiers des fourmis se trouvent dans seulement
deux types d'écosystèmes: des forêts et sa-
vanes tropicales, concluent ces travaux. 

A l'avenir, les chercheurs prévoient d'étu-
dier les facteurs environnementaux influen-
çant la densité des populations de fourmis.

APS
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Algérie Télécom a annoncé la commercialisation, à
partir de lundi, d’abonnements à la plateforme de
soutien en ligne "Dorouscom", proposant des cours
et exercices de plusieurs matières et destinée aux
trois cycles primaire, moyen et secondaire. 

ANIMAUX - SCIENCES 
Le monde abrite au moins 20 millions de milliards de fourmis
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Programme de la soirée

Aaron met en vente sa mai-
son pour déménager dans
une petite ville du Montana.
Il reçoit la visite de son ex-
femme Ilana. Elle lui de-
mande de l'aide car son
mari, qui souffre de dé-
mence, est mourant. Shaun
et Lea trouvent l'église par-
faite pour célébrer leur ma-
riage, mais le parquet grince,
ce qui leur pose problème.
Sur le chemin du retour, ils
portent secours à des acci-
dentés de la route, et notam-
ment une femme enceinte qui
risque de perdre son bébé. Sa-
len propose à Morgan un dî-
ner de couples pour poursui-
vre leur conversation sur les
améliorations possibles au
sein de l'hôpital.

20:10 20:10 20:10 20:10

Les restes de Jean Roden-
bach, conducteur de train de
48 ans, ont été retrouvés sur
des rails de chemin de fer. La
médecin légiste Selma décèle
des indices qui indiquent que
la victime aurait été en fait
assommée puis ligotée sur les
rails. D'après l’inspecteur
Pastor, Rodenbach venait de
perdre sa femme, Madeleine,
qui s’était suicidée cinq jours
auparavant en se jetant sous
son propre train. Morgan
Poquet, un collègue chemi-
not avec qui Jean s’était dis-
puté, est sur la liste des sus-
pects, tout comme Charlotte,
la maîtresse de Jean qui de-
meure introuvable.

Marianne Saison 1
Épisode 5: Thanatos

Good Doctor 

Accompagné d'Églantine
Éméyé, Jamy Gournaud pro-
pose de découvrir les derniers
secrets de notre cerveau, où
s’organisent 86 milliards de
neurones. Aujourd’hui, les
scientifiques craignent une
éventuelle surchauffe de notre
tour de contrôle. En cause,
une frénésie consommatrice,
avec l’omnipotence des écrans
et des réseaux sociaux. La
science permet d’expliquer
pourquoi nous y succombons,
en dévoilant par exemple le
processus par lequel dès l'en-
fance, nous avons du mal à
résister aux plaisirs immé-
diats. Elle propose aussi des
pistes d’explication sur l’at-
tractivité des fake news.

Le monde de Jamy
Les derniers secrets

de notre cerveau

20:00

En 1979, au Texas, Mike Milo,
ancienne star du rodéo,
affaiblie depuis un accident
lourd, est renvoyé par son
patron, Howard Polk. Un an
plus tard, c'est ce même
Howard qui vient voir Mike
chez lui pour lui demander
un grand service. Incapable
de se rendre lui-même au
Mexique pour des raisons
légales, Howard supplie Mike
de traverser la frontière pour
lui afin d'aller chercher son
fils de 13 ans, Rafo, convaincu
que sa mère ne s'occupe pas
bien de lui. D'abord réticent,
Mike accepte d'aider Howard
en souvenir du passé. Il se
rend au Mexique et rencontre
la mère de Rafo. Le rendez-
vous ne se passe pas très bien.

Samouraï-Sudoku n°2639
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"L'homme est un animal
social."

Aristote

Jeux
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1 - Transfert d'images
2 - Science utile à la basse-cour
3 - Surréaliste espagnol - Cité bien placée
pour les lentilles - Cours turinois
4 - Démuni de quenottes - Amour de Tris-
tan
5 - Pronom trés personnel - Atomes qui ne
sont pas neutres - Diffusa
6 - Conventions - Sorte de ferment
7 - Rendit trés pointu - Faire disparaître la
prospérité
8 - Bien propre - S'élèvera seul au-dessus
du sol
9 - Couvrirai de poudre
10- Pulvériser - Céréale

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Jaquelin
B - Truisme
C - Matériau pour ouvrières - Suçoter
D - Débardeur - Possessif
E - Feuilleté - Réglées par une sorte de gamme
F - Chaland - Temps de règne
G - Extirpe - Passer les plats
H - Equipé - Existe
I - Egalise - Elément d'un tout
J - Donc à compter - Dégagera
K - Prendrai à la source
L - Herserais soigneusement 

Cry Macho
Le meilleur pâtissier

Saison 11
1001 pâtisseries

Au programme de cette
épreuve, dont Nina Métayer
est la cheffe invitée, des réa-
lisations autour des 1001
nuits. Tout d’abord, pour le
défi de Cyril, les concur-
rents devront revisiter en
deux heures la mythique
corne de gazelle. Pour
l’épreuve technique les pâ-
tissiers auront à réaliser la
tour du palais de Shéhéra-
zade, à savoir un gâteau
monumental, surmonté
d’un dôme en chocolat sau-
poudré d’or, culminant à 35
cm de hauteur et renfer-
mant une surprise. Enfin,
pour l’épreuve créative, les
candidats demanderont au
génie de la lampe d’exaucer
leurs vœux les plus fous.

Mots croisés n°2639
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1339
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Outre l'équipe de l'Université Bel-
hadj-Bouchaib, 11 équipes étrangères
prendront part à la Coupe du monde
universitaire de Basketball 3x3, prévue
à Istanbul du 27 au 29 octobre prochain.
L'équipe d'Aïn Temouchent a été sacrée
championne d’Algérie de Basket-Ball
3x3 en février dernier, selon le président

de la ligue des sports  universitaires
de la wilaya Menad Belahouel. Dans le
cadre de la bonne préparation de cette
compétition internationale,  la ligue
des sports universitaires a programmé
trois stages pour cette  équipe dont
deux à Aïn Témouchent et un à Alger,
ajoute M. Belahouel.
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L'équipe de Basket-ball 3x3 de  l'Université
Belhadj-Bouchaïb d'Aïn Témouchent représentera

l’Algérie à la  Coupe du monde universitaire de
cette spécialité, prévue en octobre  prochain en

Turquie, a-t-on appris, mardi, du recteur de l’uni-
versité le  professeur Abdelkader Ziadi.

JUDO 
Le champion 
olympique Teddy
Riner renonce 
aux Championnats 
du monde 2022
Le triple champion olympique de judo, le
Français Teddy Riner, blessé à une cheville en
août, a annoncé lundi qu'il devait renoncer aux
Mondiaux-2022 programmés à Tachkent
(Ouzbékistan) du 6 au 13 octobre.
"Hélas je le redoutais, mais les examens médi-
caux passés ce jour ont confirmé que je ne
pourrai reprendre le judo avant quelques
semaines, ce qui exclut donc ma participation
aux prochains Championnats du monde de
Tachkent", a écrit Riner, 33 ans, sur Twitter.
"A deux ans des Jeux olympiques, je ne peux
prendre aucun risque. Rendez-vous est pris
pour les prochains Championnats du monde
en mai prochain au Qatar", a ajouté le décuple
champion du monde.
Dans son court message, Riner ne donne pas de
précisions sur la blessure qui l'oblige à déclarer
forfait pour le rendez-vous le plus important de
l'année. Riner, médaillé de bronze en plus de
100 kg et sacré champion olympique par
équipes en août 2021 à Tokyo, n'a plus participé
à un Championnat du monde depuis 2017.
En juillet, il a remporté le Grand Slam de
Budapest, sa première compétition sur la scène
internationale depuis les JO de Tokyo. 

CYCLISME - CHAMPIONNAT DU MONDE-2022  
L'Algérienne Nesrine Houili 9e du

contre la montre chez les U23

L'athlète algérienne Nesrine Houili
s'est classé en 9e position chez les U23 de
l'épreuve du contre la montre individuelle
des Championnats du monde de cyclisme
sur route qui se déroulent du 18 au 25

septembre dans la ville de Wollongong
en Australie, a rapporté la Fédération al-
gérienne de cyclisme (FAC) sur sa page
facebook. Au classement général, seniors
et U23, Houili a pris la 38e place, réalisant
un temps de 54:42 sur les 34,2 km. La
médaille d'or a été décrochée par la Néer-
landaise Van Dijk Ellen et celle des U23
est revenue à l'Italienne Vittoria Guazzini
(45:20), suivie de la Hollandaise Shirin
van Anrooij (à 1:48) et l'Allemande Rocarda
Bauernfeind (à 2:17).

Agée de 19 ans, Houili qui est consi-
dérée comme l'espoir de la petite reine
algérienne, enchaînera mercredi avec le
relais mixte, avant de conclure samedi
par la course en ligne. 

" Nesrine Houili vient de marquer
l'histoire du cyclisme national féminin
en devenant la première femme algé-
rienne à être présente à un championnat
du monde sur route. En dépit de toutes
les difficultés pour rallier l'Australie, le
manque de récupération et surtout un

décalage horaire de plus de 9 heures,
Houili, la plus jeune participante à
l'épreuve, a pu s'aligner sur l'épreuve du
contre la montre individuelle pour se
classer 9 parmi les 23 concurrentes", a
écrit l'instance  fédérale.

Houili aura aussi à prendre part, entre
autres, au relais mixte aux côtés de son
coéquipier Hamza Amari, seuls  repré-
sentants de l'Algérie au rendez-vous aus-
tralien.

Programme des matchs du WO Boufarik dans le groupe  4
du 34e championnat arabe de basketball des clubs messieurs
prévu du 5 au 15 octobre prochain à Koweït City. 

Groupe B:
1re journée ( mercredi 5 et jeudi 6 octobre 2022)
Al Jahraa (Koweit)- Dejla (Irak) 19h00
Beyrouth (Liban) - WO Boufarik(Algérie) 15h00

2e journée (vendredi 7 octobre)
WO Boufarik - Al Jahraa (Koweit)  15h00
Dejla (Irak)- Beyrouth (Liban)  17h00

3e journée (8 octobre )
WO Boufarik -Dejla 17h00
Al Jahraa- Beyrouth  19h00 

16 équipes scindées en quatre groupes de quatre prendront
part à la 34e édition du championnat arabe des clubs de bas-

ketball. La formation égyptienne d'Al Ahly est tenante du titre
de la dernière édition disputée à Alexandrie en battant le club
koweitien Al Koweïti (78-66).

Composition des quatre groupes :

Groupe 1 : 
Koweït sportif (Koweït), Alexandrie (Egypte), Haleb (Syrie),

Ahli Benghazi (Libye)

Groupe 2 : 
Al Gharafa (Qatar), Ahly (Egypte), Arriyadhi libanais (Liban), 
Port (Yémen)

Groupe 3 : Al Sadd (Qatar), Ahli (Bahreïn), Al Bachaer sportive
(Sultanat d'Oman),Kadhima (Koweït)

Groupe 4 : Al Jahra (Koweït), Beyrouth (Liban), WO Boufarik
(Algérie), Dejla (Irak). 

Programme des matchs des deux clubs algériens de basketball
(dames), le MT Sétif Basketball  et le GS Cosider au 23e cham-
pionnat arabe féminin des clubs de basket-ball, prévu en
Tunisie du 20 au 28 septembre.

Groupe A:
1re journée (20 septembre 2022) :
MT Sétif basketball (Alg)- Mogadishu City Club (Soma) 15h00

2e journée( 21 septembre)
MT Sétif basketball- Shabab Al Fuheis ( Jordanie) 16h00

3e journée (22 septembre)
MT Sétif basketball-Al-Sharjah (Emirats arabes unis) 12h00

4e journée (23 septembre)

MT Sétif basketball- Cap-bon (Tunisie)  20h00

5e journée (24 septembre)
MT Sétif basketball- Smouha sport (Egypte) 16H00 

Groupe B:
1re journée(20 septembre 2022) 
GS Cosider (Algérie)- Al-Thawra (Syrie) 1 3 h 0 0

2e journée (21 septembre)
GS Cosider- Beyrouth (Liban) 18h00

3e journée (22 septembre)
GS Cosider- Orthodoxie ( Jordanie) 18h00

4e journée (23 septembre)
GS Cosider -Al Hilal (Tunisie) 18h00.

BASKET - COUPE ARABE DES CLUBS MESSIEURS 
Les matchs du WO Boufarik dans le groupe 4

CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS - DAMES 
Programme des matchs du MT Sétif et GS Cosider

Programme de Nesrine Houili :

18/09/2022- CLM Individuelle
21/09/2022- Relais mixte
24/09/2023- Course en ligne

Programme de Hamza Amari :

19/09/2022- CLM Individuelle
21/09/2022- Relais mixte
23/09/2023- Course en ligne.

TENNIS-CLASSEMENT ATP 
L'Espagnol Carlos Alcaraz
garde son leadership
Le joueur de tennis espagnol Carlos Alcaraz,
garde pour la deuxième semaine consécutive,
sa première place au classement mondial ATP
publié lundi, devant le Norvégien Casper Ruud
et Rafael Nadal et Rafael Nadal.
Le podium de cette semaine est resté inchangé,
en raison en l'absence de tournoi sur le circuit
principal. La semaine écoulée a en effet été lar-
gement consacrée à la Coupe Davis, qui ne dis-
tribue pas de point ATP, et aucun mouvement
n'est en conséquence enregistré au classement
dans le Top 50. Après son triomphe à l'US Open
le 11 septembre, Alcaraz (19 ans) entame sa
deuxième semaine dans la peau du N.1, devant
son finaliste malheureux à Flushing Meadows,
le Norvégien Casper Ruud, et le "roi" Nadal.

Le Top Ten du classement ATP 
au 19 septembre 2022 : 

1. Carlos Alcaraz (ESP) 6740 pts
2. Casper Ruud (NOR) 5850
3. Rafael Nadal (ESP) 5810
4. Daniil Medvedev (RUS) 5065
5. Alexander Zverev (GER) 5040
6. Stefanos Tsitsipas (GRE) 4810
7. Novak Djokovic (SRB) 3570
8. Cameron Norrie (GBR) 3550
9. Andrey Rublev (RUS) 3390
10. Hubert Hurkacz (POL) 3355. 

BASKET 3X3
Participation de l'équipe universitaire 
d'Ain Témouchent au  mondial en Turquie



EQUIPE NATIONALE
Sofiane Bendebka remplace Boudaoui
blessé (FAF)

MATCH AMICAL U20
(ALGÉRIE)
Lacette dévoile
une liste de 24
joueurs pour le
Soudan

Le sélectionneur de l'équipe na-
tionale de football des moins de 20
ans (U20) Mohamed Lacette, a dé-
voilé mardi une liste de 24 joueurs,
en vue du stage prévu du 19 au 27
septembre, ponctué par la double
confrontation amicale face au Sou-
dan, les 23 et 26 septembre au stade
Omar Benrabah à dar El Beida
(16h00), rapporte la Fédération al-
gérienne (FAF) sur son site officiel. 

Ce stage entre dans le cadre de
la préparation au Tournoi UNAF
(U20) qui aura lieu du 15 au 25 octo-
bre en Egypte, qualificatif à la CAN-
2023 prévue également en Egypte. 

Liste des 24 joueurs : 
Djemoui Malek,Ouennas Nabil-Me-
ziane, Chérif-Rabah, Chekkal Af-
fari-Hadji, Akherib Lahlou, Berkani
Stan, Bouaoune Issam, Adjaoudi
Massil, Aissaouireda, Ben Hamed
Yassine, Messaoud Salem-Moha-
med, Atallah Tijany, Gaya Yacine,
Boulbina Adel, Cervantes Noa,
Houari Yassine, Bounacer Abdes-
mad, Messali Rafik, Babai Nazim,
Charchour Kamel, Boudraa Sofiane,
Dehilis Rayan, Rahou Jores, Titraoui
Yacine. 

LIGUE 2 AMATEUR
2022-2023
ES Ben Aknoun,
MC El Eulma et
SKAF Khemis
joueront à huis
clos (LNFA)

Les clubs de l'ES Ben Aknoun,
MC El Eulma et SKAF Khemis Mi-
liana disputeront leurs matchs du
championnat de Ligue 2 dont le
coup d'envoi de la nouvelle saison
sera donné le week-end prochain,
sans la présence du public en raison
de la non homologation de leurs
stades, a indiqué la Ligue nationale
du football amateur mardi. 

Les stades de L'ESBA (Abada Mo-
hamed Larbi), du MCEE (Harreche
Amar) et du SKAF (Mohamed Bel-
kebir) ne remplissent pas les condi-
tions réglementaires (capacité d'ac-
cueil) exigées pour accueillir des
rencontres en présence du public,
précise la LNFA dans un communi-
qué publié sur son site officiel. 

Dans l’impossibilité de trouver
un stade de domiciliation conforme,
à la demande des clubs suscités, la
LNFA les autorise, à titre exception-
nel, à recevoir dans les dits stades
sans la présence du public (Huis
Clos), souligne la même source. 

D'autre part, les clubs IB Khemis
El Khechna et le NRB Telaghema
dont les stades ne sont pas
conformes aux exigences réglemen-
taires sont invités à communiquer
à la Ligue dans les meilleurs délais,
particulièrement IBKEK club rece-
vant lors de la 1ere journée prévue
les 23 et 24 septembre un stade de
domiciliation dûment homologué
et conforme aux conditions régle-
mentairement exigées pour y être
programmés, informe la LNFA.

APS

La veille, Le sélectionneur
national avait convoqué le gar-
dien du MC Alger, Farid Chaal,
en remplacement d’Anthony
Mandrea (SM Caen, France)
qui s'est blessé avant l'entame
du stage des Verts. 

La convocation s’est faite
en concertation avec le staff
de la sélection nationale A' qui
entame également son regrou-
pement dans le cadre de la
préparation de cette équipe
pour le CHAN- Algérie 2022,
précise la FAF. 

Pour rappel, le sélection-
neur national Djamel Belmadi,
a retenu 24 joueurs en vue des
deux rencontres amicales
contre respectivement la Gui-
née et le Nigeria. 

La liste a été marquée par
le retour attendu de l'attaquant
de l 'OGC Nice (France), Andy
Delort qui avait décidé de mar-
quer une pause avec les Verts
en octobre 2021, ainsi que l'at-
taquant du Manchester City,
Riyad Mahrez, absent lors des

deux premières rencontres
des éliminatoires de la CAN-
2023 pour blessure. 

En ce lundi 19 septembre
2022, premier jour de stage

des Verts, les joueurs de la sé-
lection nationale ont com-
mencé à affluer du côté du
Centre technique national
(CTN) de Sidi Moussa. Les co-

équipiers d'Aïssa Mandi auront
droit à une petite sieste répa-
ratrice avant d’entamer leur
première séance d’entraîne-
ment, prévue à partir de 17h30. 
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Le nouvel entraineur du RC
Relizane, Mohamed Mihoubi,
a indiqué mardi qu’il appré-
hendait énormément le début
du championnat de Ligue 2
de football, dont le coup d’en-
voi sera donné ce week-end,
en raison de "l’énorme retard
accusé en matière de prépa-
ration". 

" Nous accusons un retard
sensible en matière de prépa-
ration. 

Nous avons au moins huit
semaines de retard dans le tra-
vail par rapport à la majorité
des autres pensionnaires de
la Ligue 2, ce qui rend notre
mission très délicate, du moins
lors des premières journées
de la compétition", a déclaré
le technicien à l’APS. 

Relégué en deuxième palier
à l’issue du précédent exercice,
le RCR a vécu une intersaison
perturbée sur tous les plans. 

Ce n’est qu’après la dési-
gnation d’un nouveau prési-
dent du conseil d’administra-
tion du club, en la personne
de Youcef Mandri, que le club
a pu démarrer ses préparatifs
de la nouvelle saison, il y a de
cela près d’une dizaine de
jours. 

L’arrivée de Mohamed Mi-
houbi à la barre technique a
permis à la nouvelle direction
du "Rapid" de programmer un
stage bloqué qui se poursuit
à Chlef et qui prendra fin jeudi,
soit la veille du premier match
du championnat face à la JSM
Tiaret. Outre le manque de

préparation des "Lions de la
Mina" , le coach Mihoubi est
confronté à un autre problème
de taille lié à la non-qualifi-
cation encore des nouvelles
recrues de l’équipe en raison
des dettes du club envers la
Chambre nationale de réso-
lution des litiges, estimées à
150 millions de dinars. 

" Personnellement, je ne
peux pas savoir si je vais dis-
poser des nouvelles recrues
dans les meilleurs délais. 

En attendant, je prépare un
effectif de 15 joueurs, dont huit
de l’équipe réserve qui sont
autorisés à disputer avec nous
la compétition officielle. 

C’est une autre contrainte
à laquelle nous devons faire
face", a ajouté le nouvel en-

traineur du RCR. En dépit de
la difficulté de la mission qui
l’attend, Mohamed Mihoubi
s’engage toutefois à faire "tout
(son) possible" pour que les
siens "ne soient pas ridicules
lors des matchs du champion-
nat". 

"Une préparation normale
d’intersaison exige un travail
de huit semaines en plus de
quatre à cinq matchs amicaux. 

Nous sommes très loin donc
des normes", a-t-il déploré. 

Le RCR évoluera cette sai-
son dans le groupe Centre-
Ouest où seul le leader accé-
dera en Ligue 1 en fin de sai-
son. 

C’est le même cas aussi
pour l’autre groupe Centre-
Est. 

Le staff technique de l'équipe nationale dirigé par Djamel Belmadi, a convoqué Sofiane
Bendebka, le sociétaire d'Al Fateh SC (Arabie saoudite) en remplacement de Hichem Boudaoui, le
milieu de terrain de l'OGC Nice (France) qui s’est blessé la veille, en prévision des deux matchs
amicaux des Verts contre respectivement la Guinée le 23 septembre et le Nigéria le 27 à 20h00
au nouveau stade du complexe olympique Miloud-Hadefi d'Oran, a indiqué lundi la Fédération
algérienne de football (FAF).

LIGUE 2 - RC RELIZANE 
L’entraineur Mihoubi déplore un "énorme retard" dans la
préparation

LIGUE 1
Dehiri Hocine (Paradou) suspendu trois matchs, Belkaid
(Manager JSK) un mois (LFP)

Le joueur du Paradou AC Dehiri Ho-
cine, exclu pour "voie de fait envers ad-
versaire" lors du match perdu à domicile
face au CS Constantine (0-1) de la 4e jour-
née de Ligue 1, a été sanctionné de trois
(03) matchs de suspension dont un avec
sursis, plus 30.000 DA d’amende, a indi-
qué la Ligue de football professionnel
(LFP). 

La commission de discipline qui s'est
réunie lundi 19 septembre pour traiter
les affaires des matchs de la 4ème journée
du championnat professionnel de L1, a
infligé un match de suspension au dé-
fenseur du MC Alger Abdellaoui Ayoub
pour "contestation de décision". 

Il devra en outre payer une amende
de 30.000 DA. D'autre part, le Manager
de la JS Kabylie Belkaid Farouk,"signalé

pour propos injurieux", a écopé d'un (01)
mois de suspension ferme (interdiction
du terrain et de vestiaires) plus 100.000
DA d’amende. 

Par ailleurs, plusieurs clubs de Ligue
1 ont été sanctionnés financièrement
pour diverses raisons. 

Ainsi, le HB Chelghoum-Laid devra
s'acquitter d'une amende de 100.000 DA
plus une mise en garde pour "utilisation
et jets de fumigènes et projectiles sur le
terr ain, échange de jets dans les tribunes"
L'US Biskra a écopé d'une amende de
60.000 DA pour "utilisation de fumigènes
dans les tribunes Sanction", tandis que
le MC El Bayadh a été condamné à payer
une amende de 30.000 DA pour "utilisa-
tion de fumigènes dans les tribunes"
L'USM Alger a été sanctionnée d'une

amende de 50.000 DA pour "utilisation
de fumigènes et échange de jets dans les
tribunes", tout comme le Paradou AC
pour "absence du tableau d’affichage". 

Le MC Alger est sanctionné de deux
amendes: la première de 60.000 DA pour
"utilisation de fumigènes dans les tri-
bunes" et la seconde de 40.000 DA pour
"conduite incorrecte de l’équipe". 

Quatre autres équipes ont été sanc-
tionnées par la commission de discipline:
le RC Arbaa pour "mauvais comportement
des dirigeants envers officiel" 50.000 DA
d'amende, le CS Constantine "utilisation
de fumigènes": 60.000 DA d'amende, le
MC Oran: "utilisation de fumigènes" :
30.000 DA d’amende et l'ASO pour "utili-
sation de fumigènes": 60.000 DA
d'amende. 
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LA PHASE SUD-OUEST DE LA 9ÈME ÉDITION DE LA
COUPE D’ALGÉRIE INTER-QUARTIERS DE FOOTBALL  
7 équipes en lice à Tindouf  (DJS)

Les matchs CR Belouiz-
dad -MC Alger et USM Al-
ger- Paradou AC, comptant
pour la cinquième journée
du championnat de Ligue
1, initialement prévus le
samedi 24 septembre, sont
reportés à une date ulté-
rieure, en raison de la
convocation de plus de 3
joueurs par équipes pour

le stage de la sélection na-
tionale A', a indiqué lundi
la Ligue de football profes-
sionnel (LFP).

Le sélectionneur de
l'équipe nationale A' Madjid
Bougherra a convoqué sept
(7) joueurs de l'USM Alger,
(7) du CR Belouizdad et
cinq (5) du MC Alger pour
le stage entamé ce lundi à

Constantine en vue des
deux rencontres amicales
contre respectivement le
Nigeria le vendredi 23 sep-
tembre au stade Hamlaoui
de Constantine et le Sou-
dan A' le 29 septembre au
stade Miloud Hadefi
d'Oran. "La Ligue de foot-
ball professionnel a décidé
de reporter à une date ul-

térieure, les deux rencon-
tres, CRB-MCA et USMA
comptant pour la 5e jour-
née du championnat pro-
fessionnel prévues initia-
lement le samedi 24 sep-
tembre" , souligné la LFP.
Les six autres rencontres
de la 5e journée se dérou-
leront le samedi 24 sep-
tembre 2022. 

LIGUE 2 - WA TLEMCEN
L’entraineur
Menkour ''bloqué''
par son
prédécesseur

Le WA Tlemcen, relégué en Ligue deux de
football, peine pour délivrer sa licence à son
nouvel entraineur Boualem Menkour en raison
de son échec à résilier le contrat de son ex-
coach Sid Ahmed Slimani, a-t-on appris lundi
de ce club de l’Ouest du pays. 

Les négociations avec Slimani, dont le contrat
court encore jusqu’en juin 2023, se poursuivent
dans l’espoir de trouver un terrain d’entente
pour conclure une séparation à l’amiable entre
les deux parties, ajoute-t-on de même source. 

Sid Ahmed Slimani avait rejoint la formation
des "Zianides" en milieu de l’exercice passé,
mais sans parvenir à lui éviter la descente en
deuxième palier. 

L’éviction du président du club, Rachid Me-
liani, cet été, par les membres de l’assemblée
générale des actionnaires, a été suivie par le li-
mogeage de l’entraineur Slimani, rappelle-t-
on. 

Outre ce dossier qui taraude les esprits des
dirigeants du WAT, ces derniers ont également
déclenché une course contre la montre pour
qualifier leurs six nouveaux joueurs avant la
première journée du championnat le week-end
prochain. 

Cela passe par le paiement des dettes du club
envers d’an ciens joueurs ayant eu gain de cause
auprès de la Chambre nationale de résolution
des litiges (CNRL). 

Une mission "délicate", explique-t-on de
même source. Ayant connu un départ massif
de ses joueurs de la saison passée, le "Widad"
devra affronter le MCB Oued Sly, pour le compte
de la première journée du championnat, avec
un effectif composé essentiellement des éléments
de la catégorie des moins de 21 ans. 

L’équipe sera aussi privée des services de
son nouvel entraineur qui sera absent pour ho-
norer ses engagements avec la sélection de Ma-
dagascar des moins de 23 ans, actuellement en
stage, souligne-t-on. 

ESPAGNE
Un chiffre d'affaires
à 1,255 milliards
d'euros attendu pour
le Barça en 2022/23

Le FC Barcelone prévoit un chiffre d'affaires
en hausse, à 1,255 milliard d'euros pour la saison
2022/2023, en majeure partie grâce aux ventes
de droits TV, selon le budget approuvé par le
conseil d'administration du club catalan lundi
soir. 

"Le conseil d'administration a approuvé le
budget pour la saison 2022/23 qui comprend
un budget de recettes d'exploitation de 1,255
milliard d'euros", a déclaré le club dans un
communiqué. 

Le budget pour la saison en cours table par
ailleurs sur un bénéfice de 274 millions d'euros. 

Les prévisions du club barcelonais incluent
les plus-values générées par la vente, en juillet
dernier, de 15% des droits de télévision de la
Liga pour les 25 prochaines années au fonds
d'investissement Sixth Street, qui, selon la presse,
s'est élevée à environ 400 millions d'euros. 

La cession d'une participation de 49% dans
la filiale audiovisuelle du FC Barcelone, Barça
Studios, pour 200 millions d'euros, est également
comptabilisée dans le budget de cette saison. 

Le conseil d'administration du Barça, à nou-
veau présidé par Joan Laporta depuis mars 2021,
a aussi appr ouvé les comptes de l'exercice pré-
cédent, achevé avec un chiffre d'affaires record
de 1,017 milliard d'euros. 

Le Barça s'est montré particulièrement actif
cet été sur le marché des transferts, en débour-
sant notamment 153 millions d'euros pour re-
cruter le Polonais Robert Lewandowski, le Fran-
çais Jules Koundé et le Brésilien Raphinha.

APS

SÉNÉGAL - FOOTBALL
La fédération sénégalaise confirme l'absence de
Keita Baldé suspendu pour dopage

LIGUE 1
Report des matchs CRB-MCA ET USMA-PAC (LFP)

La Fédération sénégalaise de foot-
ball (FSF) a confirmé l’absence de
l’international Diao Baldé Keita aux
prochains matchs amicaux de l'équipe
nationale prévus à Orléans (France),
suite à sa suspension jusqu'au 5 dé-
cembre par le Tribunal antidopage
national italien, a indiqué l'agence
de presse sénégalaise. 

La FSF explique dans un commu-
niqué que le sociétaire du Spartak
de Moscou est suspendu pour deux
mois par le Tribunal antidopage na-
tional italien. 

Cette décision a été prise suite à
une "violation présumée de la pro-
cédure de contrôle antidopage

lorsque le joueur évoluait encore à
Cagliari, un club de série A", précise
la même source. 

Toutefois, ajoute le communiqué,
"dans un échantillon prélevé ce jour-
là chez le joueur Keita Baldé, aucune
substance interdite n’avait été trou-
vée". 

Convoqué pour les rencontres ami-
cales de l’équipe du Sénégal contre
la Bolivie et l'Iran les 24 et 27 sep-
tembre, Keita Baldé sera absent au
prochain rassemblement de la sélec-
tion nationale, renseigne le texte. 

"Selon le code disciplinaire en vi-
gueur, toute sanction liée au dop age
et appliquée par une autre association

sportive nationale ou une confédé-
ration de football, est automatique-
ment acceptée par la FIFA et doit être
reconnue par toutes les associations
membres", fait-il savoir. 

Le joueur sénégalais évoluant dans
le championnat russe "reprendra les
entraînements au plus tôt 22 jours
avant la date d’expiration de la sus-
pension".Une sanction qui semble
compromettre sa participation au
Mondial-2022. 

La FSF a assuré s’être entretenu
avec le joueur et "suit de près l’évo-
lution de la situation et avisera de la
suite en concertation avec son équipe
médicale". 

Sept (7) équipes prennent part à la phase Sud-ouest de la 9ème édition de la coupe d’Al-
gérie inter-quartiers organisée à Tindouf par la ligue de wilaya du sport pour tous et de
proximité, a-t-on appris lundi de la direction locale de la jeunesse et des sports (DJS).

Ces équipes représentant six wilayas
de la région Sud-ouest du pays, à savoir
Saïda, El-Bayadh, Naama, Laghouat,
Bechar et Béni-Abbès ainsi que Tindouf
wilaya hôte de la compétition qui se dé-
roule au niveau du stade communal
Abdelhamid-Kermali, a précisé Ahmed
Chiboub, chef de service à la DJS.

Et d’ajouter que des moyens humains
et logistiques ont été mobilisés pour
assurer le bon déroulement et la réussite
de ce rendez-vous sportif qui s'étalera
sur trois jours. S’agissant de l’héber-

gement, l'auberge de jeunesse Abder-
rahmane Bentaleb ainsi qu’un hôtel
privé au chef-lieu de wilaya, sont ré-
servés aux participants, entre joueurs,
staffs technique et administratif, tout
au long de la compétition, a-t-il pour-
suivi.

Le président de la ligue de wilaya de
sport pour tous et de proximité, M. Ali
Salem a, pour sa part, indiqué que cette
compétition constitue une opportunité
propice pour déceler des jeunes talents,
en plus de resserrer des liens de fra-

ternité et d'amitié entre les footballeurs
issus de différentes wilayas du Sud-
ouest du pays.

Elle représente aussi une bonne oc-
casion aux spectateurs, dont la plupart
sont des jeunes, venus nombreux  suivre
les différentes rencontres footballis-
tiques, a-t-il estimé. Le vainqueur sera
qualifié à la phase finale de cette coupe,
qui coïncidera avec les festivités célé-
brant le 68e anniversaire du déclen-
chement de la révolution du 1er No-
vembre 1954, selon les organisateurs. 



BARÇA 
LEWANDOWSKI REVIT 

EN CATALOGNE
Auteur de débuts tonitruants avec le FC Barcelone,
Robert Lewandowski (34 ans, 6 matchs et 8 buts en Liga

cette saison) a retrouvé le sourire. Cela se traduit par
les performances de l’attaquant polonais sur le terrain,

mais aussi par ses déclarations en dehors. Celui qui
espère encore gagner un Ballon d’Or compte bien

marquer les esprits en Catalogne. "Je me sens
bien à Barcelone. L'adaptation a été très bonne.

Je sais que le chemin jusqu'ici n'a pas été
facile, mais maintenant je suis au Barça, c'est
là que je voulais être et c'est le plus important.
J'apprends comment fonctionne un autre club,

comment il est géré. Ce sont des expériences
nouvelles et très intéressantes", a apprécié l’ancien

du Bayern Munich, dans des propos relayés par
le quotidien Sport. "Avoir toujours la possibilité

d'être dans des clubs de ce type est une valeur ajoutée
non seulement pour les mois et les années à venir, mais

aussi pour toute la vie. (...) Ma signature pour le Barça
m'a donné un coup de boost. Cela a renforcé mon estime de

moi. Je savais que je devais faire la différence dans les résultats
des matchs et je n'ai pas peur de ce rôle. Je suis très fier de moi",
a terminé Lewandowski.

MAN UTD
FERNANDES DÉMENT
DES TENSIONS 
AVEC CR7

JUVE 
VIRER
ALLEGRI, C'EST
TROP CHER ?

Particulièrement fragilisé par les
résultats de son équipe et notamment
l’ultime défaite contre Monza (0-1)
en Serie A, l’entraîneur de la Juventus

Turin Massimiliano Allegri cris-
tallise les critiques. Malgré tout,

le quotidien italien Tuttosport
assure ce mardi que la direc-
tion piémontaise n’entend
pas et ne peut, de toute fa-
çon, pas virer son coach
pour le moment. Pour des
raisons financières.

En effet, le fait d’in-
demniser Allegri de ses

derniers mois de
contrat et de débau-
cher un nouveau
technicien coûte-
rait trop cher à la
Juve, potentielle-
ment jusqu’à 80

millions d’euros selon
le quotidien. Autant dire qu'au
vu des montants évoqués, un
changement ne devrait pas ar-
river de sitôt...

23DK NEWS

Attaché à l’idée de répondre à ses détracteurs pour
leur intransigeance, le milieu offensif de Manchester
United Bruno Fernandes (28 ans, 6 matchs et 1 but
en Premier League cette saison) a aussi démenti
quelconque tension avec son coéquipier et com-
patriote, l’attaquant Cristiano Ronaldo (37 ans,
6 apparitions en Premier League cette saison).
"La plupart de mes passes décisives la saison
dernière étaient pour lui, donc je ne pense
pas. J'ai juste eu une mauvaise saison en
terme de statistiques. Je ne pense pas qu'il
s'agisse de Cristiano ou de moi-même.
Avant qu'il n'arrive, je tirais aussi les
penalties. J'ai eu deux occasions de tirer
les penalties la saison dernière et j'ai
raté les deux. Je ne peux donc pas
reprocher à Cristiano d'avoir tiré des
penalties, surtout quand il les
marque", a lancé le Mancunien lors
d’un entretien avec The Athletic.

SAMPDORIA : LE CLUB
RACHETÉ PAR UN QATARI ?

En vente depuis le départ de Massimo Ferrero, suite à des
accusations de fraudes, la Sampdoria pourrait passer sous pavillon
qatari. Selon les informations de l'agence de presse italienne
ANSA, Khalid Faleh al-Thani, membre de la famille royale du
Qatar, souhaiterait racheter le club italien."Je confirme vif intérêt
pour l'acquisition de la Sampdoria, un intérêt qui découle des
nombreuses histoires de Francesco Di Silvio, Imad et Medhi. Ils
m'ont fait découvrir une belle ville comme Gênes, le magnifique
maillot de la Sampdoria, ils m'ont raconté l'histoire glorieuse du
club. Je suis tombé amoureux de la ville et de la Sampdoria et
j'ai décidé d'acheter le club. Nous avons envoyé une proposition
et nous attendons de procéder afin de conclure la transaction le
plus tôt possible", a écrit Khalid Faleh al-Thani dans une lettre
dévoilée par l'ANSA.Le Qatari n'est pas seul sur le coup puisque
plusieurs concurrents italiens sont aussi intéressés par le rachat
de la Sampdoria, 20e de Serie A après sept journées.

Quatre mois après son retour au Nacional, son club
formateur, Luis Suarez (35 ans) s'apprête déjà
à faire ses valises. En effet, l'attaquant uru-
guayen avait prévu dès sa signature de
venir uniquement pour rester dans le
rythme avant la Coupe du monde, qui
débute le 20 novembre. Auteur de 4
buts en 11 matchs depuis son retour,
"El Pistolero" partira donc à la fin du
championnat, fin octobre.
"Suarez est en effet le meilleur buteur
de l'histoire du football uruguayen (68
buts) et le Nacional lui permettra
de rester en forme pour la Coupe
du monde. C'est ce que nous
avons convenu et il a fait un
énorme effort pour venir ici. Je
dis cela pour éviter de générer
des attentes de la part des
fans. Suarez va partir. Nous
lui avons demandé, et il a
répondu la même chose
qu'avant", a affirmé le
président du club José
Fuentes à TNT Sports
Argentine.
Après le Mondial,
l'ancien Barcelonais
pourrait revenir en
Europe.
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NACIONAL 

SUAREZ VA
DÉJÀ QUITTER
LE CLUB

FOOTBALL MONDIAL

REAL MADRID
LIVERPOOL NE LÂCHE
PAS VALVERDE

En quête d'un milieu de terrain en fin de mer-

cato, Liverpool a tenté sa chance pour Federico

Valverde (24 ans, 9 matchs et 4 buts toutes

compétitions cette saison). Les Reds étaient

prêts à débourser 100 millions d'euros dans ce

dossier, mais le Real Madrid a immédiatement

repoussé cette proposition. La Casa Blanca ne

pouvait pas se permettre un départ de l'Uru-

guayen après le transfert de Casemiro vers

Manchester United. Selon le journal espagnol

AS, Liverpool n'a toutefois pas encore rendu

les armes et songe à faire une nouvelle offre

pour le Merengue durant le prochain mercato

hivernal. Avec plus de succès ? A priori, la

réponse madrilène devrait être identique...
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Le Président Tebboune adresse une

invitation au Serviteur des Deux Lieux
Saints de l'Islam

Le ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale
à l'étranger, Ramtane Lamamra, a
mis en avant lors d'une réunion de
concertation des ministres arabes des
Affaires étrangères à New York, les ef-
forts consentis par l'Algérie pour pa-
rachever les préparatifs nécessaires à
la tenue d'un sommet arabe réussi
permettant d'unifier la parole des
états arabes, renforcer leur position
sur la scène internationale, mais
aussi leur contribution au traitement
des défis mondiaux de l'heure.

Le chef de la diplomatie algé-
rienne qui participe au segment de
haut niveau de la 77e session de l'As-
semblée générale (AG) de l'ONU, en
sa qualité de représentant du Prési-
dent de la République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, a pris part à la réunion
de concertation des ministres arabes
des Affaires étrangères convoquée
par la ministre libyenne des Affaires
étrangères et de la Coopération, pré-
sidente de la session en cours du
Conseil ministériel de la Ligue arabe.
Lors de cette réunion qui a vu la par-
ticipation du Secrétaire général de la
Ligue, Ahmed A boul Gheit, plusieurs
questions importantes inscrites à
l'ordre du jour de l'AG de l'ONU rela-
tives au dossiers arabe ont été exami-
nées, en tête desquelles la cause
palestinienne. M. Lamamra a mis
l'accent, à cette occasion, sur les ef-
forts consentis par l'Algérie en vue de
parachever les préparatifs néces-
saires pour la tenue d'un sommet
arabe réussi permettant d'unifier la
parole des états arabes, renforcer
leur position sur la scène internatio-
nale, mais aussi leur contribution au
traitement des défis mondiaux de
l'heure. Le chef de la diplomatie algé-
rienne a entamé sa participation au
segment de haut niveau de la 77e ses-
sion de l'AG de l'ONU qui se tient à
New York. La première journée a vu
l'organisation d'un sommet à l'initia-
tive du SG de l'ONU, Antonio Gu-
terres, sur "La transformation de
l'éducation", un évènement surve-
nant dans un contexte marqué par les
appels de la communauté internatio-
nale à l'impératif de remédier aux sé-
quelles causées par la pandémie

Covid-19 dans le secteur de l'éduca-
tion à travers le monde.

La participation de M. Lamamra
aux travaux de ce sommet a permis
de mettre en relief les réalisations du
système éducatif et universitaire en
Algérie, pays qui compte plus de 5
millions de diplômés universitaires.
Il a également été mis en avant le sou-
tien apporté par l'Algéri e aux pays
amis en formant plus de 59.000 étu-
diants étrangers issus de 60 pays.

Le ministre des Affaires étran-
gères a mis l'accent dans son inter-
vention sur les principaux piliers de
l'expérience algérienne, notamment
la gratuité et le caractère obligatoire
de l'éducation, l'égalité des sexes, la
mobilisation des ressources néces-
saires, la qualité de l'enseignement et
sa garantie à tous sans exclusion ni
discrimination. En marge des tra-
vaux, le ministre a tenu des rencon-
tres bilatérales avec ses homologues
de Norvège, de Guinée-Bissau, de
Serbie, de Libye et d'Erythrée, et ce,
dans le cadre de la concertation et
coordination sur les derniers déve-
loppements survenant sur la scène
internationale et régionale. Dans ce
cadre, les entretiens de M. Lamamra
avec son homologue norvégienne,
Anniken Huitfeldt ont permis de
confirmer la convergence des posi-
tions des deux pays à l'égard de plu-
sieurs questions figurant à l'ordre du
jour de la session en cours de l'AG.
Les deux parties ont également ont
convenu de renforcer les efforts
conjoints pour garantir la réussite
des prochaines échéances, notam-
ment la 20e réunion des ministres
des Affaires étrangères africains et
leurs homologues des pays nor-
diques prévue à Alger en avril 2023.
Lors de sa rencontre avec son homo-
logue de Guinée-Bissau, Mme Suzi
Car la Barbosa, le chef de la diploma-
tie algérienne a évoqué les moyens
d'imprimer une nouvelle dynamique
aux mécanismes de coopération bila-
térale, insistant sur l'importance de
multiplier les efforts  pour concréti-
ser les orientations communes des
deux Présidents, MM. Abdelmadjid
Tebboune et Umaro Sissoco Embalo
ayant couronné la visite officielle du
président de la République de Gui-
née-Bissau en Algérie les 29 et 30 août
dernier. M. Lamamra a passé en
revue avec son homologue serbe, M.
Nikola Selakovic, les derniers déve-
loppements survenant dans leurs ré-
gions respectives, affirmant
l'importance d'intensifier le rythme
de concertation et d'échange de vi-
sites, en veillant à valoriser les oppor-
tunités de rapprochement de leurs
positions vis-à-vis des questions d'in-
térêt commun. L'entretien de M. La-
mamra avec son homologue
libyenne, M. Najla Al Mangoush, a
permis aux deux parties d'examiner
les perspectives de relance du proces-
sus de règlement pacifique de la crise
libyenne et les efforts incessants de
l'Algérie pour soutenir nos frères
dans ce sens, outre les préparatifs en
cours pour la réussite du Sommet
arabe d'Alger en vue d'en faire un
nouveau départ vers davantage de
complémentarité et de solidarité
entre les pays arabes.

Le ministre des Affaires étran-
gères a également examiné avec son
homol ogue érythréen, Osman Saleh,
les questions de paix et de sécurité en
Afrique, notamment dans la Corne de
l'Afrique, en sus des relations bilaté-
rales et les moyens de les promou-
voir. 

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Abderrachid Tabi a remis, lundi à Riyad, en sa
qualité d'Envoyé spécial du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, une lettre
d'invitation adressée par le président Tebboune au Serviteur des deux Lieux saints de l'Islam,
le Roi Salmane Ben Abdelaziz Al-Saoud, pour participer aux travaux du Sommet arabe prévu

en novembre à Alger, indique un communiqué du ministère.
"En sa qualité d'Envoyé

spécial du président de la
République, M. Abdel-
madjid Tebboune, le mi-
nistre de la Justice, gard
des Sceaux, Abderrachid
Tabi a remis, lundi à
Riyad, la lettre d'invitation
adressée par le président
de la République à son
frère le Serv teur des deux
Lieux saints de l'Islam, le
Roi Salmane Ben Abdela-
ziz Al-Sa ud, pour prendre
part aux travaux du 31e
Sommet arabe prévu les 1
r et 2 novembre à Alger. La
lettre a été remise au mi-
nistre d'Etat aux Affaires
étrangères et membre du
Conseil des ministres du
Royaume d'Arabie Saou-
dite, Adel Al-Jubeir", lit-
on dans le communiqué.
A cette occasion, M. Tabi a

chargé Adel Al-Jubeir de
"transmettre les sincères
salutations fraternelles"
du président de la Répu-
blique au Serviteur des
deux Lieux saints de l'Is-
lam, soulignant que "l'Al-
gérie aspire à une
participation qualitative
et effective du Royaume

d'Arabie saoudite, pays
frère, à cet important ren-
dez-vous arabe", selon la
même source. Pour sa
part, "Adel Al-Jubeir a
salué les efforts laborieux
consentis par le Président
Tebboune pour faire de ce
Sommet un rendez-vous
rassembleur pour une ac-

tion arabe commune, ex-
primant la pleine disponi-
bilité du Royaume
d'Arabie Saoudite à faire
aboutir ces démarches
nobles à même de préser-
ver l'unité de la Nation
arabe", selon la même
source. Par ailleurs, les
deux parties ont salué le
"haut niveau" des rela-
tions politiques unissant
l'Algérie et le Royaume
d'Arabie Saoudite, souli-
gnant la nécessité "d'ap-
profondir la concertation
et le dialogue entre les
deux parties pour hisser
la coopération bilatérale
au niveau des aspirations
des dirigeants des deux
pays, au mieux des inté-
rêts des deux peuples
frères", conclut le com-
muniqué. 

Le Sommet arabe qu'abritera
Alger sera "exceptionnel", en ce sens
qu'il vise à aboutir à des résultats sé-
rieux à même de rétablir l'équilibre
dans la région arabe, a affirmé lundi
l'ambassadeur de l'Etat de Palestine
à Alger, Fayez Mohamed Mahmoud
Abu Aita. Intervenant lors du forum
du journal Ech-Chaab sur le thème:
"La réconciliation et l'unification
des rangs palestiniens et arabes
avant la tenue du Sommet arabe
d'Alger", le diplomate a insisté sur
"le rôle primordial de l'Algérie dans
le rétablissement de l'équilibre dans
la région, à travers son action diplo-
matique importante aux niveaux ré-
gional et international". "La
démarche de l'Algérie confirme son
rôle historique et son souci de re-
mettre les choses en ordre, et per-
mettre ainsi de conforter la position
arabe dont le rôle a reculé suite aux
circonstances exceptionnelles", a-t-
il ajouté.

Pour le diplomate palestinien, le
Sommet prévu à Alger, les 1 et 2 no-
vembre, sera "exceptionnel" au plus
haut niveau, estimant que "l'Algérie
tend à aboutir à des résultats
concluants et sérieux à même de f
aire progresser la région arabe".
"Compte tenu que la cause palesti-
nienne est la question centrale pour
le peuple algérien et la Nation arabe
en général, je crois que ce Sommet
sera celui de la Palestine par excel-
lence, ce qui a été précédemment
affirmé par le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune",
a-t-il soutenu.

Le recul de la région arabe "a
également impacté la question pa-
lestinienne, car le fait de cibler les
régimes arabes signifie aussi pren-
dre la question palestinienne pour
cible", a expliqué l'ambassadeur pa-
lestinien. "Les résultats de ce Som-
met arabe seront exceptionnels,
positifs et d'une grande importance
pour remettre les choses en ordre,
au service des questions arabes en
général et de la question palesti-
nienne en particulier"', a-t-il estimé.

"Nous, les Palestiniens, comp-
tons beaucoup sur les résultats de ce
Sommet. Nous saluons hautement
la diplomatie algérienne pour son
rôle et ses positions courageuses en
faveur de la cause palestinienne", a
indiqué M. Abu Aita. Dans le même
sillage, le diplomate palestinien a af-
firmé que la tenue du Sommet
arabe en Algérie, en concomitance
avec l'anniversaire du déclenche-
ment de la Glorieuse Révolution de
libération, "revêt une haute portée
symbolique", ce qui est à même de
lui conférer une plus grande impor-
tance, vu l e "rôle de l'Algérie sur le
double plan régional et internatio-
nal, au regard des circonstances ex-
ceptionnelles dans la région arabe".

Le diplomate a par ailleurs dé-
ploré les positions de nombre de
pays arabes qui "ont brisé le consen-
sus arabe, en raison de la normali-
sation et le revirement de leur
position envers la question palesti-
nienne", et ce à l'époque de l'Admi-
nistration de l'ex-président
américain Donald Trump, du fait
des pressions et des plans améri-
cain, occidental et sioniste, qui
cherchent la déstabilisation du
monde arabe, a-t-il dit. M. Abu Aita
a tenu à souligner que les Palesti-
niens soutiennent et adhèrent à la
position algérienne pour l'unifica-
tion des rangs arabes, ajoutant
"nous souhaitons voir ce sommet
mettre en place un programme,
prendre une batterie de décisions et
aboutir à des conclusions à même
de revaloriser et de redonner une
plus grande considération aux pays
arabes". S'agissant de l'unification
des rangs palestiniens et de la
conférence de réconciliation prévue
en octobre à Alger, le diplomate a
assuré que "des efforts soutenus
sont déployés en vue de préparer
cette conférence, et que l'Algérie
aura des consultations avec cer-
taines factions en vue de garantir le
succès de cette rencontre, notam-
ment avant la tenue du prochain
sommet arabe". La conférence uni-

fic atrice, rappelle-t-il, regroupera
15 factions, dont l'Organisation de li-
bération de la Palestine (OLP), à la-
quelle sont affiliées 13 autres
mouvements, et à leur tête le Mou-
vement "Fatah", en sus des deux
mouvements "Hamas" et "Jihad isla-
mique". En conclusion, l'ambassa-
deur palestinien à Alger a exprimé
le souhait des Palestiniens de voir
l'Initiative de l'Algérie mettre fin à la
division des factions palestiniennes,
ajoutant: "nous sommes conscients
que l'unité du peuple palestinien est
importante, car elle représente la
victoire, et que nous ne saurions at-
teindre un avenir prometteur, ni
obtenir l'indépendance de notre
peuple, sans un front interne solide"
face à l'arrogance de l'occupant sio-
niste. 

S O M M E T  A R A B E  D ' A L G E R
Lamamra met en avant les
efforts de l'Algérie pour un
Sommet réussi contribuant 
à l'unification du rang arabe

Le prochain Sommet arabe sera exceptionnel,
l'Algérie tend à rétablir l'équilibre dans la région

arabe (ambassadeur palestinien)

FUNÉRAILLES DE LA REINE ELIZABETH II
Le  Premier ministre rencontre

le roi Charles III
Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane a rencontré, lundi à

Londres en marge de sa participation aux funérailles de feue la reine Eliza-
beth II, le roi Charles III et des membres de la famille royale, indique un com-
muniqué des services du Premier ministre. Lors de sa participation en qualité
de représentant du Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune,
aux funérailles officielles de la reine du Royaume-Uni, de Grande-Bretagne
et l'Irlande du Nord, feue Elizabeth II, le Premier ministre a rencontré le roi
Charles III et des membres de la famille royale qui ont exprimé "leur recon-
naissance au Président Tebboune pour ce niveau de participation de l'Algé-
rie", ce qui traduit "la profondeur des relations d'amitié et de coopération
entre les deux pays". Par la même occasion, M. Benabderrahmane a rencontré
nombre de chefs d'Etat et de gouvernement avec lesquels "il a évoqué les re-
lations bilatérales". Ils ont chargé, pour leur part, le Premier ministre de
"transmettre leurs salutations au Président de la République". M. Benabder-
rahmane avait signé, dimanche à Lancaster House (Londres), au nom du pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, le registre de
condoléances suite au décès de la reine Elizabeth II. "Au nom du président de
la République algérienne démocratique et populaire, M. Abdelmadjid Teb-
boune et au nom du gouvernement et du peuple algériens, je tiens à vous ex-
primer, ainsi qu'à toute la famille royale et au peuple britannique, mes
sincères condoléances et mes profonds sentiments de solidarité et de com-
passion suite au décès de la reine Elizabeth II dont nous reconnaissons l'ap-
port à la promotion de la paix, de la stabilité et du développement en Grande
Bretagne et partout dans le monde, sans omettre de dire toute notre gratitude
pour son rôle dans la promotion des relations de coopération et d'amitié entre
l'Algérie et la Grande Bretagne et leurs deux peuples amis", a-t-il écrit. M. Be-
nabderrahmane avait rendu un dernier hommage à la reine Elizabeth II de-
vant son cercueil exposé à Westminster Hall à Londres. 
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